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Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
CONCEJALÍA DE CULTURA 
CONCEJALÍA DE TURISMO 

Del 10 al 19 de octubre 

SEMANA 

FUNDACION 

COLEGIO 

DEL REY 

• 

Dirección General de Turismo 
CONSEJERÍA DE ECONOMÍA 
Y EMPLEO 

comunidad de Madrid 

Viernes 10 de octubre 

Feria del Libro 
De 10.30 a 14.00 y de 17'30 a 21 '30 h 

Mercado del Quijote. 
De 12.00 horas a 21.00 horas. Centro Histórico. 

Paseo de Don Quijote y Sancho 
De 13 a 14 horas} De 19 a 20 h. 

Debate General 
De 17.00 a 19.00 horas. Teatro del Mundo 

Silbado 11 de octubre 

Feria del Libro 
De 10.30 a 14.00 y de 17'30 a 21'30 h 

Tren de Cervantes 
11.00 horas. Estación de Atocha 

Mercado del Quijote. 
De 12.00 horas a 21 .00 horas. Centro Histórico. 

Paseo de Don Quijote y Sancho 
De 13 a 14 horas. De 19 a 20 horas. 

Cervantes entre palos 
El Musical Flamenco 20.00 horas. Caracciolos 

IV Encuentro Coral Cervantino. 
Scbola Cantorum & Cantores de Santo Tomás 

· 20.30 horas. Capilla de San lldefonso 

MERCADO 
DEL QUIJOTE 
CENTRO HISTÓRICO 

de 12 a 21 horas. 

Viernes 10, Sábado 11 

Domingo 12 de octubre 

Feria del Libro 
De 10.30 a 14.00 y de 17'30 a 21'30 h 

Tren de Cervantes 
11.00 horas. Estación de Atocha 

Mercado del Quijote. 
De 12.00 horas a 21 .00 horas. Centro Histórico. 

IVEncuentro Coral Cervantino. 
Coral Castilla, Cantores de Santo Tomás 
Sociedad Lírica Complutense, 
y Schola Cantorum 
12.00 horas. Patio de Santo Tomás de Villanueva. 

Paseo de Don Quijote y Sancho 
De 13 a 14 horas. De 19 a 20 horas. 
Centro Histórico 

y Domingo 12 de Octubre 

FERIA DEL LIBRO 
ANTIGUO 

V DE OCASIÓN 
Hasta el 19 de Octubre 

Plaza de los Santos Niños 
de 10'30 a 14 h. 

y de 17'30 a 21'30 h. 



Ya hav consorcio 
Constituido ya el consorcio que 

habrá de ocuparse de administrar 
la cualidad de patrimonio Mun
dial que la UNESCO reconoció a 
Alcalá hace años, es hora de que 
sus mentores nos hagan a los 
complutenses el favor de atenerse 
a la realidad y entender desde la 
misma base de sus planteamien
tos que, por mucho que Alcalá 
tenga o deje de tener la califica
ción de "Patrimonio de la Huma
nidad", es y debe ser, sin necesi
dad de declaración alguna, patri
monio de los alcalaínos. Una 
sociedad cuya ciudad acusa defi
ciencias sin cuento y progresivas 
en sus dotaciones públicas no 
puede permitirse el lujo de tener 
como guías a quienes han decidi
do profesionalizarse en la admira
da contemplación de su propio 
ombligo. Alcalá tiene mucho de 
ciudad monumental y, más que de 
eso, de ciudad que ha hecho y 
debe hacer historia, pero no hay 
que convertir en sagrados simples 
edificios viejos para sacrificar en 
sus altares la historia futura de 
esta ciudad, la que todos los alca
laínos hacemos, la que ninguno 
podemos dejar de hacer. Alcalá 
tuvo un siglo XVIl glorioso y es 
de suponer que todos deseamos 
que tenga un siglo XXI mucho 
más glorioso y, sobre todo, 
mucho más agradable para todos 
sus habitantes. 

Tal y como había avanzado 
PUERTA DE MADRID, los com
ponentes del consorcio -ayunta
miento complutense, gobierno 
regional madrileño y universidad 
complutense- han nombrado 
gerente de este organismo a José 
Morilla Critz, quien no es un 
novato en estas lides, puesto que 
lleva ligado al propósito de reha
bilitar Alcalá desde hace décadas, 
desde el nacimiento del famoso 
convenio interdepartamental. Es 
deseable que Morilla pertenezca 
al grupo de personas que creen 
necesario preparar una ciudad 
para todos los ciudadanos, inclu
so para los que no sean turistas y 
se vean obligados a desarrollar su 
actividad y su vida habitual en esa 
Alcalá Patrimonio Mundial que 
antes que de nadie es patrimonio 
de los alcalaínos. De todos ellos. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

los grandes vendrán a ¡ugar tuene en Alcalá 
A lo largo de las últimas déca

das no ha sido frecuente que los 
grandes jefes de los partidos 
nacionales hayan considerado 
necesario venir a Alcalá para 
defender sus objetivos electora
les. Sin embargo, algo han debido 
de cambiar las cosas para que los 
tres líderes máximos de PP, PSOE 
e IU vengan hasta la vieja Com
pluto. Según publicamos páginas 
adelante, José María Aznar, José 
Luis Rodríguez Zapatero y Gas
par Llamazares pedirán en directo 
el voto para sus respectivos can
didatos en las elecciones que han 
de decidir en el segundo asalto la 
composición de la Asamblea de 
Madrid y quién alcanza el poder 
regional. 

El apoyo de Aznar en Alcalá a 
la campaña de Esperanza Aguirre 
ha sido interpretado por los popu
lares complutenses no sólo como 
tal apoyo a la candidata del PP, 
sino también como una forma de 
premio a Bartolomé González y a 
todo el PP alcalaíno por haber 
realizado la hazaña de triunfar por 
mayoría absoluta contra las fuer
zas combinadas de PSOE e IU. 

Premios y parabienes aparte, 
las elecciones del día 26 de octu
bre han adquirido importancia 
especial porque en ellas no sólo 
se juega el gobierno regional 
madrileño, sino también la liqui
dación política de la contienda 
entre PP y PSOE que produjo la 
decisión de los diputados socia
listas Tamayo y Sáez, una liquida
ción que no va a ser hecha por los 
periodistas ni por los jueces ni por 
los investigadores de la comisión 
famosa, sino por los ciudadanos, 
quienes son los que al final, ante 
las urnas, admiten y rechazan 

razones. Por eso, porque un triun
fo por mayoría absoluta del parti
do Popular llevaría consigo un 
descrédito añadido para la marca 
del PSOE, y viceversa, porque 
todo lo que no sea una victoria 
absoluta de Esperanza Aguirre 
equivaldrá a un fracaso del PP y 
un peligroso asomarse de los 
populares al precipicio en víspe
ras de comenzar la carrera hacia 
la Moncloa, José María Aznar y 
Rodríguez Zapatero intentarán 
convencer a los ciudadanos com
plutenses en esta ocasión. Gaspar 
llamazares también vendrá, pero 
el líder de IU suele estar más en 
contacto con su tropa alcalaína 
que el socialista y el popular, por 
lo que parece menos noticia. 

Puestos a aventurar conjeturas 
sobre la utilidad de cada una de 
las tres visitas, es lógico creer que 
el impulso aznarista será mucho 
más fuerte en Alcalá que el de 
cualquiera de sus contrarios. Es 
un comentario extendido que las 
feroces críticas sostenidas contra 
Azoar durante meses se saldaron 
en Alcalá con la victoria del PP or 
mayoría absoluta, efecto no 
demasiado sorprendente porque 
se sabe que en Alcalá hay muchos 
aznaristas que aprovecharon la 
ocasión electoral para manifestar 
el apoyo a su presidente. Puede 
suponerse que la jornada aznaris
ta de cara a las elecciones autonó
micas conseguirá reactivar esos 
votos populares tantas veces dor
midos y volverá a ponerlos en el 
camino de las urnas el día 26 de 
octubre. Ya veremos si Esperanza 
Aguirre consigue repetir ese día 
en Alcalá la mayoría absoluta que 
Bartolomé González consiguió el 
día 25 de mayo. 
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Aceptar la majadería de que las 
promesas elctorales se hacen para 
no cumplirlas lleva simplemente 
a la negación de cualquier virtud 
del sistema democrático, puesto 
que éste consiste en que los ciu
dadanos delegan su autoridad en 
algunos de ellos para que ejecu
ten tareas de gobierno que se 
ofrecen a ejecutar en virtud de 
compromisos adquiridos. Otra 
cosa es que cuando los políticos 
hablan de programas la mayoría 
de las veces no hablen de progra
mas, sino de deseos, pero en la 
inteligencia de los ciudadanos 
está la capacidad para diferenciar 
lo que es un compromiso de lo 
que es la expresión de un deseo. 
Por ejemplo, afirmar que se baja
rán -o subirán, para el caso es lo 
mismo- tales impuestos a cuales 
cuotas desde una fecha concreta 
para crear tantos puestos de traba
jo tiene de programático y por 
tanto de exigible lo referido a 
bajar o subir los impuestos, pero 
no en cuanto a la creación de 
puestos de trabajo, toda vez que 
esta creación no está en la mano 
del político democrático, ni 
siquiera cuando se dedica a inflar 
la administración pública con la 
contratación de paniaguados, 
pues tal inflación de las coloca
ciones públicas suele llevar a des
trucción de empleo productivo, 
que es el único que puede generar 
más empleo, con lo que el reme
dio es peor que la enfermedad. 

Sin embargo, a veces los políti
cos llevan en sus programas ofer
tas concretas, sobre todo referidas 
a obras. Si un programa es apoya
do mayoritariamente, como ocu
rre con el programa del PP gober
nante en Alcalá, es imprescindi
ble, desde un punto de vista 
moral, que intente cumplirlo y 
realizar las obras que ha ofrecido 
en él. Quizá alguna de esas obras 
fuera ofrecida desde la casi con
vicción de que no iba a alcanzar 
la mayoría absoluta y el poder, 
pero es el hecho que los ha alcan
zado y, por tanto, debe atender a 
sus compromisos. Tales compro
misos del PP no constituyen ya su 
programa, sino el programa de los 
ciudadanos que llevaron al PP al 
gobierno para que lo ejecutara. 

Avda. Complutense, 117. ALCALÁ DE HENARES. Tel: 91 878 74 97 ·Avda. Cutilla, 12-A. 
Antigua Ctra. N-II, Km. 17.855. SAN FERNADO DE HENARES. Tel: 91 678 09 33. 
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Una funcionaria del cuerpo administrativo de la comisaria 
y dos policías recibieron la medalla al mérito policial. 

Tres tuncionaños recibieron la medalla al méñto policial 

la uniVersidad oraanizó un recna1 nara conmemorar la Policía Nacional celebró 
el_cemenarlo del ~aclm~ento de Ralael llberli la nesta de los Ángeles Custodios 
Altana Albert1 levo versos de su padre ::i~:v;:s~d:e0::bpr:i:::~::ri~:1::~c:t::i~:~i;,inc:!:~ 
El jueves día 8 de octubre tuvo lugar en el colegio de Basi
lios el recital "Invitación a un viaje sonoro", que corrió a 
cargo de la hija de Rafael Alberti, Altana Alberti. "Invitación 
a un viaje sonoro" consistió en una cantata para verso y laúd 
con acompañamient o de piano. Altana Alberti fue acompa
ñada por los músicos cubanos Efraín Amador y Doris Orope
sa. Antes de "Invitación a un viaje sonoro" se proyectó un 
cortometraje del italiano Enrico Gras donde suenan las voces 
de Rafael Alberti y su mujer, Maria Teresa León. El acto , 
organizado por el vicerrectorado de Extensión Universitaria 
de la UA, se enmarca dentro de los eventos conmemorativos 
por el centenario del nacimiento del conocido poeta del 27. 

En primer lugar se proyectó 
el cortometraje "Pupila al vien
to'', con texto de Rafael Alberti 
y con las voces del propio 
poeta y su mujer, Maria Tere
sa León, también escritora. El 
corto, con cierto aire vanguar
dista, ligado al surrealismo y 
con grandes dosis de simbolis
mo, fue realizado por el impor
tante documentalista italiano 
Enrico Gras. El film, elabora
do en Uruguay en 1949 ha 
sido rescatado del olvido, pero 
los años le han hecho mella y 
el sonido defectuoso impidió 
escuchar con claridad las 
voces de Alberti y Maria Tere
sa de León. 

Después los asistentes pre
senciaron el hermoso recital 
"Invitación a un viaje sonoro" 
que corrió a cargo de la hija de 
Rafael Alberti, Aitana Alberti. 
Este recital se trajo a Alcalá 
por la conmemoración del cen
tenario del nacimiento del 
artista gaditano, nacido en 
diciembre de 1902. Lo lógico 
habria sido que los actos de su 
centenario se hubiesen cele
brado a lo largo del año pasa
do, pero para evitar la coinci
dencia con el centenario de 
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Cernuda se decidió trasladarlo 
a este año. "Invitación a un 
viaje sonoro" son unos textos 
que escribió Rafael Alberti 
cuando se exilió en Argentina. 
Allí conoció a .. ... , un gran lau
dista murciano, junto al que 
recorrió infinidad de pueblos 
del país andinos representan
do "Invitación a un viaje sono
ro", donde se describe en poe
mas acompañados por la 
música del laúd los origenes y 
evolución del laúd hasta llegar 
a la guitarra española. Aitana 
Alberti ha rescatado este 
espectáculo y ahora es ella la 
que recita los poemas de su 
padre acompañada del laúdis
ta y guitarrista cubano Efrain 
Amador y de la pianista, tam
bién cubana, Doris Oropesa. 
En el recital hubo música de 
Albéniz, Falla, Bach, Mozart y 
de otros grandes compositores 
y los poemas todos de Alberti. 

Aitana Alberti volverá a Alca
lá el próximo año, coincidien
do con el premio Cervantes, 
para la publicación de la pecu
liar biografia que hizo su 
madre, Maria Teresa León, del 
ilustre genio de las letras 
Miguel de Cervantes. 

misa que se celebró en la iglesia Magistral Catedral y un acto 
institucional en la Hostería del Estudiante en el que se sir
vió un vino español y se impuso la medalla al mérito policial 
a tres funcionarios de la plantilla, dos policías y una funcio
naria del cuerpo administrativo de la comisaria que a juicio 
de sus superiores y del ministro del Interior merecen por su 
carrera profesional tal distinción. 

Los actos fueron presididos 
por el comisario jefe de la 
comisaria de Alcalá, Eduardo 
Blanco, así como por el alcalde 
de la ciudad, Bartolomé Gon
zález, que asistió a la misa y al 
acto institucional. Con ellos 
estuvieron autoridades civiles 
y militares entres las que se 
encontraban el teniente 
adjunto a la Compañía de la 
Guardia Civil de Alcalá, lván 
Hormigos, el sargento jefe de 
la Policía Local de Alcalá, Nico- -
lás García Ranchal y el tam
bién sargento de la Policía 
Local, Jesús Asenjo. También 
asistieron el coronel de la Bri
gada Paracaidista, José 
Manuel Sánchez-Gey, y el 
teniente coronel del Ejército 
del Aire en la base de Torrejón 
de Ardoz, Carlos Alonso. 

Entre los concejales del 
ayuntamiento de Alcalá se 
encontraba una representa
ción de las tres fuerzas políti
cas en el consistorio. No falta
ron los principales lideres sin
dicales, Ángel Díaz Cardiel 
(CC.00) y Jesús La Roda 
(UGT) así como representantes 
del movimiento vecinal. Todos 
ellos felicitaron a los integran
tes del Cuerpo Nacional de 
Policía y les desearon los 
mayores éxitos. 

En la fiesta participó un 
nutrido grupo de funcionarios 

Comisario Eduardo Blanco. 

de la comisaria acompañados 
de sus familias , así como los 
alumnos de la academia de 
Policía que se encuentran rea
lizando prácticas en Alcalá. 

El comisario jefe, Eduardo 
Blanco, dio la bienvenida a los 
asistentes y les agradeció su 
presencia compartiendo un 
acto tan entrañable para la 
Policía Nacional. 

PUERTA de Madrid 



Exposición en la quinta de Cervantes desde el 8 hasta el 31 de octu re 
11Las Cigüeñas de Alcalá" pretende mostrar 
la vida de un ave típica del paisaie alcalaíno 
Los alcalaínos ya pueden visitar la exposición 'Las cigüeñas de Alcalá'. Ha s ido organizada 
por los alumnos del taller de medio ambiente Albardín, y cuenta con numerosos paneles 
donde explican perfectamente todo sobre un ave tan peculiar y tan típica de la ciudad com
plutense como son las cigüeñas. Además, los visitantes pueden ver un nido de cigüeña, alas 
a tamaño real, un cráneo de dicha ave, y un sinfín de curiosidades. La exposición está en la 
quinta de Cervantes y permanecerá abierta hasta el 3 1 de octubre. 

El 8 de octubre se inauguró 
la exposición 'Las cigüeñas de 
Alcalá', organizada y prepara
da por los estudiantes del 
taller de medio ambiente 
Albardín. 

Los alumnos comenzaron el 
taller en el año 2001 y este 
mes terminan el curso. Desde 
entonces y hasta ahora han 
realizado varios proyectos, 
aunque su director, Alberto 
Larranz, asegura que éste es 
uno de los más importantes: 
"Cuando empezamos en el 
2001 teníamos previstos una 
serie de proyectos dentro de 
los cuales estaba el estudio de 
la cigüeña. De hecho, durante 
estos dos años hemos estado 
realizando, semana a semana, 
el censo de la población de 
cigüeñas en Alcalá. Además, 
contamos con Juan Prieto, un 
profesor de la escuela, que 
tiene un gran conocimiento de 
estas aves, puesto que las 
lleva estudiando 20 años. Y 
gracias a él, hicimos un libro 
específico de cigüeñas que ha 
tenído una gran acogida en 
todo el mundo. Y para culmi
nar todo ese trabajo hemos 
decidido, con la colaboración 
de la concejalía de Medio 
Ambiente, montar esta exposi
ción". 

El libro "Las cigüeñas de 
Alcalá". escrito por Juan Prie
to y editado por la Escuela
taller Albardin, ha sido un 
éxito. La primera edición es de 
diciembre de 2002, pero la 
gran acogida que tuvo llevó al 
Ayuntamiento de Alcalá a ree
ditarlo en abril de este año. Y 
en agosto, en el programa de 
ferias y fiestas, se mostró un 
capítulo del libro, el corres
pondiente a 'La ruta de las 
cigüeñas'. Por todo ello. se 
espera que la exposición sea 
de gran interés. Cuenta seis 
aspectos de la vida de las 
cigüeñas a través de distintos 
paneles: la cigüeña y el hom
bre. distribución y migración, 
los nídos y la reproducción, 
evolución de la población, 
estudio de las cigüeñas y el 
futuro de éstas. Además, los 
visitantes podrán observar un 
nído. unas alas a tamaño real 
que han recogido en el Centro 
de Recuperación de Aves, aní
llas con las que marcan a los 
pollos cuando han nacido 

PUERTA de Madrid 

Jesús Domínguez Picazo, concejal de Medio Ambiente. 

PLATAFORMA COMPLUTENSE 
Sección Comercio 

Los comerciantes afiliados a esta asociación 
queremos poner en conocimiento de la opinión 
pública que las autorizaciones de apertura comer
cial concedidas por el Ayuntamiento de Alcalá con 
la complicidad de la Comunidad de Madrid crean 
un evidente agravio comparativo con otros muni
cipios y comunidades autónomas. 

No podemos comprender las políticas que nos 
proponen tanto el PSOE como el PARTIDO POPU
LAR, y no digamos Izquierda Unida, ante las pró
ximas elecciones autonómicas en esta materia, 
pues todos predican el apoyo al pequeño comercio 
en aras a la captación del voto de este sector y 
todos practican lo contrario. 

Entendemos que la declaración de interés cul
tural de la Semana Cervantina ha sido utilizada 
como justificación para la apertura de las grandes 
superficies los días 9 (fiesta local} y 12 (domingo}. 

Pedimos al Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
reconsidere la autorización concedida para fechas 
tan señaladas que deben servir para que todos los 
alcalaínos las festejen. 

Modesto Quijada Magdalena 
Vicepresidente 

Responsable Sección Comercio 

ARRr.GLO or;L 1"1100 

para saber su futuro desarro
llo, agrófilas, un cráneo de 
cigüeña o un huevo. 

El objetivo de la exposición 
es explicar todo acerca de un 
ave que forma parte del paisa
je alcalaino. 

Escuela-taller Albardín 
Esta escuela es lo que se 

conocía como 'la casa de oficios 
del parque de los Cerros'. Si 
bien, no sólo realizan el taller 
de Medio Ambiente, sino que, 
además, estudian el medio 
natural de Alcalá. Alberto 
Larranz explica: "Nosotros 
hacemos el inventario de toda 
la vegetación y fauna del par
que natural de los Cerros, el 
inventario de vegetación y 
fauna del rio Henares, y de 
todas las zonas naturales que 
tiene Alcalá como puede ser la 
del rio Torote o espacios públi
cos como el parque O'Donnell, 
donde dentro de un mes pon
dremos una exposición sobre 
aves". 

Los cursos de la escuela
taller Albardin duran dos años 
y están subvencionados por la 
consejeria de Trabajo, a través 
del servicio regional de empleo, 
y están patrocinados por una 
entidad pública, como puede 
ser el Ayuntamiento de Alcalá. 

El director afirma: "Estos 
talleres están dirigidos a perso
nas de 17 a 24 años que no 
tengan ningún empleo, que no 
hayan terminado sus estudios 
o que no tengan perspectivas 
de hacer algo. La idea de estas 
iníciativas es desarrollar traba
jos con un fin de servicio social 
para la ciudad, que puede ser 
ambiental, cultural, de rehabi
litación de edificios ... ". 

t t de octubre de 200J 
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Este año es mavor, 
va que uene 114 meuos lineales v 38 stands 

la Feña del libro AnUguo v de Ocasión 
se clausurará el 19 de octubre 
El sábado 4 de octubre se inauguró la XVIII edición de la 
Feria del Libro Antiguo y de Ocasión. Hasta el próximo 
día 19 de octubre permanecerá abierta en la Plaza de los 
Santos Niños. La Feria posee 114 metros lineales, dividi
dos en 38 stands que alojan a 14 participantes. Entre 
otros ejemplares la Feria cuenta con novelas populares, 
cine (carteleria, programas y postales), cuentos antiguos 
de principios del siglo XIX a los años cuarenta, revistas 
antiguas de los años veinte, treinta y cuarenta, todo tipo 
de material referente al coleccionismo, etc. 

En el acto de inauguración 
estuvo presente el alcalde, 
Bartolomé González, la con
cejala de Cultura, Elisa de 
Francisco, así como diversos 
concejales del equipo de go
bierno y los ediles de IU. 
Francisco Calles y Fran Pé
rez. No hubo representación 
de concejales socialistas 
aunque sí estuvo el secreta
rio general del PSOE, Miguel 
Buenestado. 

En esta edición de la Feria 
del Libro Antiguo y de Oca -
sión el lector también puede 
encontrar propaganda varia
da y carteles antiguos. Tam
bién se encuentra un docu
mento de 1494, que es una 
declaración de Don Alonso 
de Luján en la expulsión de 
los judíos en Cepiña. Y por 
supuesto también existe 
una amplia sección de dis
tintas ediciones del Quijote 
y Literatura Cervantina. Asi
mismo se podrán encontrar 
libros y publicaciones de 
ocasión de gran interés, tan
to por su temática como por 
sus precios. Uno de los par
ticipantes más veteranos en 
la feria, el librero Gustavo 
Blázquez, mostró una anti
gua edición del 'Discurso del 
método' de Descartes, que 
estuvo encarcelada, circuns
tancia esta muy curiosa que 
él mismo explicó. En el inte
rior del libro un papel daba 
cuenta de la sentencia de 
encarcelamiento al tratarse 
de un libro prohibido por la 
censura. 

A parte de la representa
ción del ayuntamiento de Al
calá y de la Fundación Cole
gio del Rey participan en 
esta Feria las librerias de 
Gustavo Blázquez, Sanz, Bi
bliomanía, Mateos, Recuer
dos y Fernando Sanz de Ma
drid. Alcalá de Henares está 
representada por la Libreria 
Fernández. Desde Cádiz han 
llegado libros Sprin y Edelca 
Libros; desde Valladolid, Li
breria Pariente; desde Gra
nada Urbano Libros. Tam
bién existe representación 
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de librerias levantinas: Li
bros Araujo de Alicante y El 
Rincón del Libro de Valen
cia. 

EDICTO 
Habiéndose aprobado por Decreto de la Concejalía de Hacienda Padron co

rrespondiente al Impuesto sobre Bienes Inmuebles de Naturaleza Rústica de 
2003. 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 15 de octubre de 
2003 al 19 de diciembre de 2003 (ambos inclusive), o inmediato día hábil poste
rior si el último día es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquiera de 
las entidades colaboradoras que figuran en los propios recibos, en su horario de 
apertura al público. 

Se hace constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos me
diante la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, 
así como a través de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dispuesto 
en el art. 124,3 de la vigente Ley General Tributaria. 

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de 
un mes, ante el Concejal Delegado, contado desde el día siguiente al de la fina
lización del período de exposición pública del padrón. 

Dicho padrón se expondrá al público por un plazo de 15 días, a contar desde el 
siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, a 
los efectos de reclamaciones por las personas interesadas. 

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por 
el procedimiento de apremio y devengarán el recargo correspondiente, los inte
reses de demora, y en su caso, las costas que se produzcan. 

Alcalá de Henares, a 8 de octubre de 2003 
EL CONCEJAL DELEGADO DE HACIENDA 

Fdo.: Gonzalo Garrido de Oro 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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Superaron un curso 
organizado por 
la Jefatura Provincial 
de Tráfico 

Entrega 
de licencias 
a los alumnos 
del curso sobre 
Seguridad Vial 

El Alcalde Bartolomé Gonzá
lez asistió al acto de entrega 
de las licencias de ciclomoto
res a aquellos alumnos de los 
institutos de Alcalá que han 
superado el curso. Se trata de 
unas pruebas establecidas por 
la Jefatura Provincial de Tráfi
co. Además de la correspon
diente licencia, se les hizo 
entrega de un diploma y de un 
casco protector. 

El pasado miércoles 8 a las 
13:30 horas, el alcalde Barto
lomé González asistió al acto 

de entrega de las licencias de 
ciclomotores a aquellos alum
nos que han participado en un 
curso organizado por la Jefa
tura Provincial de Tráfico. Al 
acto asistieron además, los 
concejales Javier Fernández 

JEEP GRAND CHEROKEE 

103 UALLES 

1255 MONTAÑAS 

·633 RIOS 

533 LAGOS 

88 CUMBRES 

TOTAL _____________ .36.035€ 

HOY LA LIBERTAD CUESTA 3.300€ 
MENOS QUE AYER 

HASTA EL 31 DE OCTUBRE LLEVATE EL NUEVO 
JEEP GRAND CHEROKEE POR SOLO 36.035 € 

Abad y Elisa de Francisco. 
Junto a las licencias, se les 
hizo entrega de un diploma y 
de un casco. González se diri
gió a los jóvenes ganadores al 
finalizar el acto recordándoles 
que "han de hacer uso de la 

licencia, para disfrutar del 
ciclomotor, del diploma, para 
pensar en los conocimientos 
adquiridos y en el casco, para 
que lo usen siempre y procu -
ren guardar la seguridad para 
bien propio y de todos. " 

GR MOTOR, S.L 
Concesionario Ollclal Chrysler-Jeep 

Ctra. Madrid-Barcelona, Km.28.200 (Poi. lnd. Mapfre) 28806. ALCALA DE HENARES. Tel. : 91 677 59 50 
www.grmotor.com 

J eep es una marca registrada de Daimler Chrysler. Emisiones de C02 255-372 (g/krn). Consumo combinado Gama Grand Cherokee Gasolina desde 30.945€ 

(1/ 100 km) : 9 .7.15. 7. Precio válido para vehlculos en stock hasta el 3 1 de octubre. sólo en Peninsula y Baleares. 
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El pasado 16 de septiembre 
de 2003, la Junta General del 
Instituto de Comunicación de 
Alcalá de Henares (ICAHE, 
S .L.U.). empresa pública pro
piedad del Ayuntamiento de 
Alcalá de .Henares encargada 
de la gestión de la emisora de 
radio "El Ágora de Alcalá", 
aprobó la modificación del 
Consejo de Administración de 
dicha empresa. 

Colhunicadtj de los trabajadores 
de "El Agora de Alcalá" 

• El Ayuntamiento de Alcalá 
cuenta con un presupuesto 
total de 132 .400.000 euros 
para 2003, de los cuales, sólo 
el 0 ' 18%, 240 .000 euros, es
tán destinados a subvencio
nar.la actividad de la emisora 
municipal. Los trabajadores 
consideramos que esta cifra 
supone un gasto acorde con 
el servicio que se presta y _per
fectamente a sumible pQr el 
Ayuntamiento. Tras esta modificación, han 

quedado excluidos del Conse
jo de Administración los re
presen tan tes de diferentes 
grupos sociales: sindicatos, 
asociaciones de vecinos y una 
de las tres formaciones políti
cas con representación en el 
Ayuntamiento de Alcalá, Iz
quierda Unida. El nuevo con
sejo está formado por seis 
personas: una concejal del 
Partido Popular, la coordina
dora de Comunicación del 
Ayuntamiento, un concejal 
del Partido Socialista, una re
presentante de la Universi
dad, el cronista de la ciudad y 
el ex-secretario del Ayunta
miento. 

En virtud de las declaracio
nes emitidas por el alcalde, 
Bartolomé González, anun
ciando que "la creac10n del 
nuevo consejo supone un 

Darsan Auto, S.A. 

paso más hacia la gestión in
directa de la emisora munici
pal", los trabajadores de di
cha en;iisora manifestamos 
que: ! f 

• Es necesaria una gestión 
pública de la emisora para . 
garantizar la participación 
ciudadana, mantener la obje
tividad informativa y consti
tuir un servicio público de ca
lidad para todos los ciudada
nos. Como la defmición de 
Ágora sugiere (Ágora: en las 
ciudades griegas plaza públi
ca, asamblea celebrada en 
ella, lugar de reunión y discu
sión) , la emisora se ha con
vertido en un lugar de expre
sión y debate para todos los 
ciudadanos de Alcalá. 

• La existencia de una emi
sora municipal pública en 
una localidad de 196.000 ha
bitantes, y que ostenta ade
más el titulo de ciudad patri
monio de la Humanidad, está 
justificada. En estos momen
tos hay más de 1.000 emiso
ras municipales en funciona
miento en España. La Ley 
11/1991 , de 8 de abril, de 

HONDA 
The Power of Dreams 

Carretera M-300, Km. 29, 100. (Antigua N-11). Tel. 9188912 OO. ALO\LÁ DE HENARES. MADRID. 
www.dalSanauto.honda.es 

, , de octubre de 2003 

Organización y control de las 
emisoras municipales de ra
diodifusión sonora, define su 
objetivo del siguiente modo: 
"la pretensión última es la de 

facilitar a los ciudadanos 
unos medios de comunicación 
radiodifundidos de carácter 
local que amplíen el marco de 
la pluralidad informativa, ga
rantizando al mismo tiempo la 
libertad de expresión reconoci
da y amparada en nuestra 
Constitución". 

• No constituimos una 
compe tencia. Convivimos 
con otros medios locales y 
tratamos temas que no tienen 
cabida en ellos. Alcalá de He
nares cuenta con otras emi
soras de radio pertenecientes 
a cadenas nacionales, pero 
actualmente ninguna de ellas 
dedica tantas horas ade pro
gramación_ local como "El 
Agora de Alcalá", que ofrece 
11 horas diarias de produc
ción propia. Por tanto, nadie 
puede prestar los servicios 
que ha venido prestando la 
emisora municipal desde su 
puesta en marcha. 

• Entendemos que "la ges
tión indirecta" supone una 
privatización, y si tenemos en 
cuenta qu e la finalidad última 
de una empresa privada es su 
beneficio económico, la cali
dad del servicio que actual
mente prestamos se vería in
discutiblemente deteriorada. 

• Por último, los trabajado
res de "El Ágora de Alcalá" 
queremos hacer público 
nuestro malestar por el hecho 
de que ni desde el Consejo de 
Administración ni desde el 
Ayuntamiento se nos haya 
transmitido de forma directa 
ninguna información sobre 
los planes de futuro del equi
po de gobierno en relación 
con esta empresa. 

Alejandro 
DE TORRES SASTRE 

y 7 firmas más 

YEBRA·GARCIA, S.L. 

(e: DISTRIBUIDOR OFICIAL CAMPSA 

VILLALBILLA 
Tlfs.: 91 885 94 93 

91 885 00 09 
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Claros v oscuros 

"Que fue publicado 
precisamente aquí, en Alcalá" 

Miguel de Eguía. 
En ambas se lee: 

"OBRA DE AGRI
CULTURA, copila-

Con estas palabras, que uso 
para encabezamiento, termina la 
información que hacía este se
manario cuando nos acercaba a 
la Quinta de Cervantes la semana 
pasada, para ver la exposición 
sobre apicultura. Y se refiere la 
frase a que allí se expone un 
ejemplar del primer libro de esta 
especialidad que se publicó en 
España sobre el cuidado y culti
vo de las abejas. Se podría aña
dir, además, que es el primero 
publicado en el mundo. 

Esa labor la continuó también 
el sacerdote citado en los jardi
nes de la Escuela de Magisterio 
"Cardenal Cisneros" de los Her
manos Maristas en cuya editorial 
se ,imprimió la segunda edición 
apicola. 

da de varios autores Marca tipográfica de Juan lñiguez de 
por Gabriel Alonso Lequerica. La usó dos veces en 1574 (J.M.A.) 
de Herrera, mandado 

La primera noticia que tuve del 
libro me la dio un gran apicultor, 
maestro de apicultores, el sacer
dote D. Emilio de Miguel y Con
cha que lo conocía con una edi
ción que hizo la Sociedad Econó
mica Matritense en 1819. 

El mismo Don Emilio publicó 
en Alcalá bajo el título Fuentes 
de riqueza: la apicultura, en la 
imprenta de los Talleres Peniten
ciarios y el año 1954, ese exce
lente tratado que dedicaba a 
maestros y párrocos, porque él 
entendía que podían ser los me
jores difusores de aquellos sabe
res en el ámbito rural. 

Agotada aquella edición, Don 
Emilio contactó con el Excmo. 
Ayuntamiento para que le dejara 
unos espacios donde colocar sus 
colmenas y enseñar apicultura a 
parados, jubilados con ganas de 
saber o aquellos que quisieran 
mejorar sus ingresos con un 
complemento en sus poblaciones 
de origen. Hablamos de los años 
de la enorme inmiwación. Así se 
hizo y el municipio le ayudó en 
la edición y el alcalde Lope 
Huerta le hizo el prólogo. Ya ahí 
se afirma la complutensía del li
bro y, acaso, del autor. Don Emi
lio lo incluye en el colofón que 
se hizo cuatrocientos años des
pués de ser primeramente impre
so en esta ciudad. 

Así pues, tenemos tres edicio
nes alcalaínas: las dos citadas y 
la de 1586 en casa de Juan Iñi
guez de Lequerica. Y en conse
cuencia al acierto de la exposi
ción ha de añadirse el vocerío de 
la labor editorial complutense de 
cualquier tiempo. 

El insigne bibliófilo Julián 
Martín Abad, dice en la página 
1.118 de La imprenta en Alcalá 
de Henares (1502-1600): "978. 
Méndez de Torres, Luis: Trata
do breve de la cultivación y cría 
de las colmenas. Y ansí mismo 
las ordenanfas de los colmena
res sacadas de las ordenanfas 
de la ciudad de Sevilla. Alcalá. 
En casa de Juan lñiguez de Le
querica; a costa de Luis Mén
dez, mercader de libros. 1586. 

Más adelante lo dedica a don 
Beltrán de la Cueva, duque de 
Alburquerque, marqués de Cué
llar, conde de Ledesma y de 
Guelma, señor de la villa de 
Mombeltrán y la Codozera. 

Aparte estos tratados de api
cultura de Méndez de Torres y 
D. Emilio de Miguel, se publicó 
en Alcalá por dos veces la 
OBRA DE AGRICULTURA de 
Gabriel Alonso de Herrera, en 
que también se dedica espacio a 
la apicultura. 

La primera edición es de 1513, 
nada menos que en la imprenta 
de la Políglota, es decir del fa
moso Amaldo Guillén de Bro
car. La segunda edición es de 
1524, lo que prueba el interés de 
la obra y la buena acogida que 
tuvo. La imprimió el ejemplo de 
cultura y tolerancia que se llamó 

por el Muy Illustrísi-
mo y reverendissímo Señor Car
denal de España, arzobispo de 
Toledo". 

Como no podía ser menos el 
Cardenal Cisneros fue el impul
sor de la obra y en Alcalá, cuan
do no era todavía regente del rei
no ni podía pensar en ello. 

Gabriel Alonso de Herrera era 
un talaverano nacido entre 1470 
y 1480 y muerto en 1534. En Ta
lavera conoció, lógicamente, la 
vida del campo, los cultivos de 
secano y regadío. Abrazó el esta
do religioso y, Cisneros, que te
nía especiales dotes para la se
lección de personal, le encomen
dó la obra y una capellanía que 
le permitiera trabajar en ella. 

El autor se documentó en la 
vega del Tajo, en el Mediodía y 
el Levante españoles; entró en 
contacto con los mejores campe
sinos que haya tenido nunca Es
paña, es decir, los moriscos, ·y 
allegó bibliografía, especialmen
te de fuentes latinas, como Lucio 
Junio Moderato COLUMELA, 
natural de Cádiz, que después de 
haber sido tribuno en la Legión 
VI Ferrata, se vino a España, y 
se dedicó a dirigir una hermosa 
propiedad en su ciudad y a escri
bir De re rústica. También se 
inspiró Herrera en los árabes 
como Aben Cenif, mejor llama
do lbn Wafid. 

La obra es monumental en el 
aspecto científico y en el litera
rio, con lenguaje vivaz, gracejo 
y tipismos de la Nueva Castilla. 
Muestra también las inquietudes 
renacentistas de la época y la 

Francisco Núñez, S.A. 
Avda. de Madrid, 32 
(Antigua N-11, km. 29) 
28802 Alcalá de Henares 
Tfno.: 91 889 01 25 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
(Antigua Ctra. de Valencia, km. 25,500) 
28500 Arganda del Rey 
Tfno.: 91 871 02 25 

Fax.: 91 889 06 13 Fax: 91 875 70 65 

ciudad en que se gesta. 
Aquella edición que decía de la 

Sociedad Económica Matritense 
en que D. Emilio de Miguel ha
bía descubierto a Méndez de To
rres, era el último coletazo de las 
inquietudes de los fisiócratas del 
siglo XVIII. Tenía, tras el tratado 
de agricultura de Alonso de He
rrera y el de apicultura de Mén
dez de Torres, un Los discursos 
del pan y del vino, de Diego Gu
tiérrez Salinas y el Arte nuevo 
de criar la seda, de Gonzalo de 
las Casas. 

Del libro de agricultura de 
Alonso de Herrera, el gran fabu
lista Tomás de Iriarte, menos co
nocido por su mucho saber agrí
cola, dijo "que es todo fruto y no 
tiene hojas". 

De los hermanos "Perrera", 
uno agricultor, catedrático en Al
calá otro y organista de la Capi
lla de San Ildefonso "de nuestra 
Universidad, se ocupa amplia
mente Alvar Gómez de Castro el 
gran biógrafo de Cisneros, en su 
"De las hazañas de Francisco Ji
ménez de Cisneros". 

El campo, la música, la sabidu
ría, la dulzura de las abejas, aca
so mejor de la miel, han dado pie 
a unas andanzas por el campo 
complutense de la mano de nues
tros mejores amigos: los libros. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá 

Internet: www.francisconunez.es 
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Un cambio de talante 
Ya han pasado más de 100 

días desde que Bartoloroé 
González y su equipo de con
cejales tomaron posesión de 
sus cargos de gobierno, desde 
entonces los cambios han 
sido vertiginosos. Hemos pa
sado del lenguaje conceptual 
de Peinado a las realidades 
de Bartola. Y es que con el ac
tual Alcalde lo que antes pa
recía imposible ahora resulta 
fácil. Esto tiene una explica
ción y una receta fundamen
tal que el anterior equipo de 
gobierno desconocía, diálogo 
y humildad. Con esto se ha 
conseguido deshacer lo que 
otros habían dejado en mal 
estado, como es el tema de la 
MPeatonalización", que sí se 
hará pero con infraestructu
ras y aparcamientos, y empe
zar a poner en marcha pro
yectos, cuando anteriormente 
teníamos noticias de ellos a 
través de grandes titulares 
pero no empezaron durante 
el anterior consistorio. 

De las diferentes áreas de 
trabajo quiero comentar, a 
manera de resumen, cómo 
los concejales van cumplien
do con sus deberes. A Barto
la le debemos directamente el 
consorcio de Patrimonio, el li
derazgo de las ciudades patri
monio o la mayor presencia 
de una policía, que ya no está 
crispada como antes, en las 
calles. Sobre todo es impor
tante su labor de coordina
ción de lós diferentes conce
jales, en la que en todo mo
mento es asistido por Gusta
vo Severién, que además es el 
portavoz de todo el equipo de 
gobierno, dando una imagen 
de unidad inexistente con la 
anterior corporación munici
pal. En medio Ambiente ya se 
habla de realizar el parque 
aromático y el recinto ferial 
en la Isla del Colegio qu.e será 
un ejemplo de sostenibilidad. 
Pero en este área los peque
ños detalles son los que im
portan, ya no vemos a los an
teriores bravucones conceja
les y alcalde plantando árbo
les en la Isla de los García, 
pero sí vemos cómo los jardi
neros los riegan, situación 
que anteriormente por inexis
tente llevó a la muerte a mul
titud de estos seres vivos. 
También vemos a los opera
rios de limpieza hasta en el 
río. No sólo eso, cuando sur
ge un problema alli llega Je
sús Domínguez o Miguel A. 
Pérez Huysmans dispuestos a 
solucionarlo. En Cultura, 
bajo el mando de Elisa de 
Francisco, ya no se juzga a 
las personas por su ideología 
sino por su va.Iía y para ejem-
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plo el nombramiento por con
curso público del socialista 
Pablo Sanz como gerente de 
la Fundación 'Colegio del Rey. 
Además la cultura va a más y 
no hay semana donde no se 
oferta acontecimientos cultu
rales. Lo mismo ocurre con 
Festejos o Turismo, de Marta 
Viñuelas, que ha llevado a 
nuestra ciudad a exponerse, 
en el centro de la vecina capi
tal, para captar turistas, ade
más se está haciendo una im
portante promoción de todos 
los productos alcalainos. Qué 
no vamos a decir de Marcelo 
Isoldi, que no deja de apare
cer en prensa presentando 
actividades y servicios para 
los jóvenes, y en deportes 
sólo con la actuación en la 
piscina cubierta del Val habrá 
merecido la pena su gestión 
pero tenemos también el in
cremento de actividades de
portivas y la próxima ciudad 
deportiva en el Distrito IX. 
Otros, como Francisco Ber
náldez que avanza con la des
centralización a pasos agi
gantados, o Teresa Obiol dan
do nuevos servicios a la terce
ra edad como los saludables 
balnearios, o en familia te
niendo ya a punto el futuro 
consejo asesor de este área. 
También para los mayores 
Ramón Alonso Masera está 
consiguiendo una mejora en 
los servicios y un mayor diá
logo con los clubes de jubila
dos. En urbanismo, de Luis 
Fuentes, vemos cómo los pro
yectos ilusionantes no son el 
capricho de nuestros dirigen
tes, sino que responden a 
unas necesidades concretas 
de los ciudadanos. Al resto de 
las concejalias por falta de 
espacio las haré una breve 
mención, al ser unas áreas 
más estructurales sus resul
tados se empezarán a com
probar más a medio plazo 
pero lo importante es que se 
rigen por el patrón del diálogo 
y la humildad. 

Hasta la oposición para cri
ticar a Bartola comenta lo 
dialogante y cercano al pue
blo que es en tono despectivo, 
esto es normal ya que envi
dian lo que no tienen y por 
eso su soberbia les ha impe
dido ganar las pasadas elec
ciones. 

Tras esta reflexión sobre es
tos primeros 100 días de go
bierno, creo que los alcalaí
nos en 1999 perdimos 4 
años, pero de los errores se 
aprende y tenemos una opor
tunidad en las elecciones de 
la CAM. 

. Di~o J. 
GARCIA GOMEZ 

El venUlador de la F.S.M. 
Defendía cierto vicepres iden

te socialista que ante la mugre, 
lo más idóneo consistía en 
echar mano del ventilador, es 
decir, arrojársela a tus vecinos 
en lugar de limpiar lo que de 
primeras sólo a ti te pertenece. 
MSief!Ipre queda algo", afirma
ba. Ultimamente, exceptuando 
lo de su bufonesca calificación 
de Mmariposón" a Rajoy en una 
reciente convención de su par
tido, no suele frecuentar las 
primeras planas don Alfonso 
Guerra, pero sus doctrinas si
guen latentes en el seno del 
partido socialista como se ha 
visto en la comunidad de Ma
drid. 

Con el morrocotudo meollo 
del Tamayazo, ocurre como con 
las pelis barriobajeras: buenos, 
malos, peores, forman una ex
traña mezcla entre un sinfin de 
dislates, intereses espurios y 
comportamientos esquizofréni
cos, que provocan el desasosie
go de los ciudadanos en vez de 
la confianza que ciertos políti
cos esperan en las urnas. 

Tras la rebelión interna de la 
FSM el 10-J, el sanedrín del 
PSOE dictó el camíno a seguir 
tras los informes presentados 
aquella misma tarde por Pepe 
Blanco, quien se jactaba de sus 
investigaciones: 1engo mu
chos datos y vamos a poner 
una querella en la fiscalia anti
corrupción si no devuelven el 
acta"; se iniciaba así la tesis de 
la conspiración inmobiliaria 
(recordemos que, horas antes, 
el propio Simancas había ad
vertido a Esperanza Aguirre 
que la ausencia de Tamayo y 
Sáez obedecía a un plantón). 

En una evidente vulneración 
de la intimidad, se procedió a la 
obtención y difusión pública de 
información que a la postre re
sultaría ser ilegal (violación de 
derechos fundamentales reco
gidos en el articulo 197 del Có
digo Penal y en la Ley Orgánica 
de Protección de Datos). Para 
dar una mayor credibilidad a 
su tesis, reiteraron machaco
namente sus persecuciones in
mobiliarias, denunciaron algu
nas llamadas de Tamayo (ex
trayendo sospechosamente 
sólo las que podían interesarles 
y omitiendo el resto de modo 
arbitrario) y , por si no fuera su
ficiente, procedieron al insulto, 
a la humillación e incluso a la 
persecución de los dos diputa
dos rebeldes. En su esperpénti
co montaje no vacilaron, de la 
mano del propio Simancas, en 
presentarse a la presidencia de 
la CAM. retrasando así unos 
comicios que desde el primer 
momento sugirieron otros más 
decentes, provocando con ello 
una parálisis en la institución 

autonómica. En la bochornosa 
comisión de investigación, en 
donde volvieron a dejar sus ver
güenzas al aire, se concluyó 
que no habían podido demos
trar la corrupción de la que ha
blaban. 

Finalmente hablaron del gol
pe de estado, traición, tránsfu
gas... obviando que tránsfugas 
(de fugarse) no son los echados, 
sino los que se van. Obviando 
que los expulsados nunca ma
nifestaron ese deseo y sí en 
cambio el de reunirse con 
quien fuera necesario de su 
partido. Obviando que uno de 
los Mdespojos", fue el apoderado 
de Zapatero en el Congreso que 
le otorgó la secretaría general 
del PSOE (precisamente por el 
apoyo de los Mdespojos"), mien
tras que otro Mdespojo", un tal 
Balbás, comió a su lado en tan 
felices y señalados momentos. 
Y obviando que el verdadero 
tránsfuga fue un tal Piñeiro, 
que abandonó las filas popula
res para ser acogido con los 
brazos abiertos por Joaquin Le
guina, candidato socialista en 
1991. Y hay más: ¿Alguien me 
puede explicar por qué razón 
han fundado los Mtránsfugas" 
un nuevo partido, Nuevo Socia
lismo? ¿No iban a ir con el PP, 
según Simancas? ¿Y por qué 
Cristina Alberdi, el exministro 
del Interior Belloch, el exsecre
tarío general de los socialistas 
vascos Redondo Terreros, el 
guerrista Paco Vázquez, alcalde 
de La Coruña, o últimamente 
José Bono, llaman a la cordura 
y a la asimilación de culpas de 
su partido en este asunto? 

Demasiadas interrogantes, 
demasiado Watergate para tan 
pocos resultados (ya ha denun
ciado Tamayo que los teléfonos 
de su sede estaban pinchados). 
Ahora cambian a Porta por Ma
tilde Fernández, aquella minis
tra que tenía fondos para todo 
tipo de colectivos, excepto para 
las víctimas del terrorismo; y 
Simancas se presenta a las 
elecciones Mpor la democracia", 
valiente desfachatez de quien 
iba a dar la mitad de los presu
puestos a quienes habían con
seguido el 6% de los votos a 
cambio de su gloria personal. 

Un último apunte, don Ra
fael: creo que voy a votar a la 
única candidata que al menos 
es coherente con lo que dice, 
pero le aseguro que no sólo no 
soy un skinhead como dice de 
quienes la voten, sino que abo
go por la desaparición de todos 
esos grupos radicales. Segura
mente sea el único punto de su 
programa en el que estemos de 
acuerdo. 

Javier LL. GARCÍA 
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Ante todo quiero decir que 
esta carta la dirijo a Diego 
José García Gómez para des
mentir todo lo que dice en su 
carta publicada el pasado vier
nes 19 de septiembre; pues su 
opinión no puede ser impar
cial por su relación con la vo
cal del PP en el distrito IV, Nu
ria García Gómez, que es su 
hermana y por su propia mili
tancia en el PP. 

En primer lugar decirle que 
gracias a su carta me dé la 
oportunidad de darme a cono
cer, aunque no es mi intención 
ser famosa, sino trabajar, y ex
plicar algunas cosas en rela
ción con su carta, cuya única 
intención es desinformar y 
conducir a engaño al resto de 
los vecinos. 

Uno de los puntos en los que 
Diego José García miente, in
tentando mostrar como un 
ejercicio de buena voluntad de 
Bartolomé González y algo no
vedoso, es el tema relacionado 
con los distritos que la oposi
ción tiene; debería saber este 
señor que desde hace muchos 
años y con otros gobiernos, la 
oposición también ha tenido la 
presidencia de distritos, con lo 
cual no es algo nuevo, sino 
una tradición democrática. 

Ya imagino, después de leer 
la carta de Diego José García, 
que le hubiera gustado que el 
distrito IV estuviera presidido 
por un concejal del PP. dada 
su estrecha relación con este 
partido; pero la democracia no 
se ejerce de forma absolutista. 

Continuando con las menti
ras de Diego José García, acla
rar que muestra gran desin
formación en el tema de las li-

Nota de prensa 
de CC.00. 

La Unión Comarcal de 
CC.00. del Corredor del He
nares, rechaza de forma cate
górica la exclusión de los con
sejeros de la representación 
sindical del Consejo de Admi
nistración de la emisora muni
cipal. 

La junta general extraordi
naria de fecha de 16 de sep
tiembre, ha excluido de forma 
unilateral del consejo de admi
nistración de la emisora a los 
representantes de las organi
zaciones sindicales, vulneran
do con ello el artículo 18 de los 
estatutos, y negando la repre
sentatividad de las mismas. 

Asimismo, rechazamos cual
quier decisión que implique la 
privatización en cualquiera de 
sus fórmulas la emisora y exi
gimos al ayuntamiento una 
mesa de diálogo, con el objeto 
de analizar la situación. 

PUERTA de Madrid 

cartas 

Desinlormación v mentiras 
beraciones, pues debería sa
ber que yo tampoco estoy libe
rada y aún así he decidido 
asumir la responsabilidad que 
conlleva un distrito, porque 
quiero trabajar y estoy aquí 
para trabajar. 

Siguiendo con las aclaracio
nes; parece ser que el PP tiene 
últimamente el afán de ejercer 
la docencia, pues no le bastó 
el otro día al concejal de Medio 
Ambiente poner en duda mi 
expediente académico sino 
que también Diego José Gar
cía pretende examinarme 
acerca de mi conocimiento de 
las calles que componen el 
distrito IV y cuáles son sus li
mites, quiero decirle a Diego 
José García que no tengo que 
darle ninguna explicación 
acerca de mi conocimiento del 
distrito IV, pues podría llevar
se una sorpresa. 

También quiero decirle a 
Diego José García que está 
muy desinformado y miente 
sobre el tema de los vocales de 
distrito, porque debería saber 
mejor que nadie, dada su rela
ción con la vocal del PP. que 
en el pleno de septiembre se 
nombraron los vocales y hasta. 
ese momento en el distrito no 
teníamos conocimiento de las 
personas que eran los repre
sentantes porque lo comuni
caron directamente al concejal 

de Participación Ciudadana y 
no al distrito, y esto concreta
mente pasó con el PP. Una vez 
nombrados los vocales, este 
jueves día 25 de septiembre 
habrá una primera reunión 
con los vocales nombrados, y 
a partir de aquí seguiremos 
trabajando todos juntos. 

El último punto de la carta 
de Diego José García en la que 
sigue mostrando gran desin
formación y que quiero acla
rarle es el relativo a los temas 
de juventud, pues parece que 
estuvo ausente durante cuatro 
años y no leyó los periódicos 
durante esos años, por ello 
quiero decirle que todo lo que 
está presentando Marcelo Isol
di en temas de juventud es lo 
mismo que yo durante mi eta
pa de concejal de Juventud 
presentaba como campañas 
de actividades; puede que me 
diga que ha realizado el pro
yecto de Hipoteca Joven, pues 
debería saber que la primera 
toma de contacto con este 
tema y aceptar estar dentro 
del convenio de la .Comunidad 
de Madrid fue gestión mía 
como concejal, Marcelo ha 
continuado con el proyecto 
iniciado; también puede ha
blar de los talleres de música 
para discapacitados, pues este 
proyecto se inició con el PSOE 
en el año 2002, fue la primera 

vez que recibieron una sub
vención del ayuntamiento de 
Alcalá, y este año 2003 tienen 
presupuestado recibir otra 
subvención; por tanto no hay 
nada nuevo en lo presentado 
por el concejal Marcelo Isoldi. 

Por último, yo no tengo que 
justificar los reportajes que 
hago en la prensa, lo que im
porta es que desde que estoy 
como presidenta todas las se
manas paseo por todo el dis
trito con una cámara de fotos 
en la mano para tener cons
tancia de todas las deficien
cias, recibo a vecinos de todas 
las partes e intento dar la so
lución a sus problemas siem
pre que esté dentro de las 
competencias del distrito, el 
problema es que la mayoría de 
las soluciones dependen de los 
concejales del equipo de go
bierno que es del PP. 

Con todo lo anterior queda 
aclarado todo lo escrito por 
Diego José García, ya ha sido 
aclarado para que nadie se lle
ve a engaños y puedan ver la 
realidad de las mentiras con
tadas por Diego José García. 

Para terminar, invito a Diego 
José García a que se acerque a 
la delegación del distrito y po
der hablar de sus problemas, 
al igual que lo hago con mu
chos vecinos del distrito. 

Beatriz DE MIGUEL GARCÍA 
Concejal del PSOE 

Presidenta del Distrito IV 

Policía Local v Banolomé González 
El actual alcalde de Alcalá 

de Henares, el señor Bartolo
mé González, accedió a la al
caldía con un programa elec
toral tremendamente llamati
vo y ambicioso en lineas gene
rales. En lo que se refiere a la 
Policía Local, también presen
taba un proyecto de moderni
zación y adecuación al resto 
de municipios que componen 
la comunidad de Madrid, pa
rece ser que con la finalidad 
de que la maltrecha situación 
que vive la Policía Local de Al
calá de Henares se subsanase, 
y por ende, mejorara la seguri
dad ciudadana en nuestra ciu
dad, ya que hasta la fecha , la 
Policía Local de nuestra ciu
dad se encuentra en un pési
mo estado de personal, mate
rial e instalaciones. Así como 
un retraso en cuanto a la ho
mogeneización con el resto de 
las policías que componen la 
CAM. 

Como prueba de su retraso 
con el resto de municipios, se 
pueden poner varios ejemplos 
como la denominación de la 
categoría de "guardia" que si
guen usando en la actualidad 
para denominar a los agentes 

de Policía Local en Alcalá, ya 
que los responsables policiales 
complutenses no deben saber 
que la Ley 4/1992 de 8 de ju
lio de Coordinación de las Po
licías Locales desechó ese tér
mino hace mas de 11 años. 
(Art. 30, apdo 2.d ). 

Otro ejemplo es la denomi
nación de las dependencias de 
Policía Local, o sea las jefatu
ras de policía local de todas 
las ciudades, que en Alcalá se 
denomina "cuartel" como si de 
militares se tratase y cuando 
la precitada Ley 4/1992 con
tiene expresamente que la Po
licía Local es un instituto ar
mado de naturaieza civil. 

Pero en este submundo ana
crónico en el que se encuentra 
la Policía Local Complutense, 
parece que alguien ha echado 
un vistazo al exterior del tér
mino municipal y ha cambia
do las placas identificativas de 
los policías por un modelo 
más moderno, eliminando la 
antigua "galleta" de las pelícu
las de Fernando Fernán Gó
mez en blanco y negro que 
portaba el simpático guardia 
de casco blanco y los agentes 
complutenses, asignando un 

número profesional en el que 
consta el código geográfico del 
municipio seguido de su nú
mero profesional tal y como se 
sugirió en la Comisión Regio
nal de Coordinación de las Po
licías Locales en una de sus 
reuniones (art. 20 de la Ley 
4/1992) . 

Esto, sin duda, puede ser el 
principio de la integración de 
Alcalá de Henares en el pano
rama policial de la comunidad 
de Madrid. Un largo camino 
queda por andar en cuanto a 
medios y coordinación, inter
cambio de información, termi
nales informáticos, etc. Pero 
siendo optimista .. ..... .. ... .. por 
algo se empieza. 

Ángel FLÓREZ 
MARTÍN 
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cartas 

El aparcamiento en la zona O.R.A. 
Señor alcalde, me dirijo a 

usted como regidor municipal, 
para ponerle de manifiesto el 
descontento que tenemos los 
alcalaínos que aparcamos, 
cuando podemos, en la "Zona 
O.R.A.", cercana a la Casa 
Consistorial, concretamente 
en la plaza de Cervantes y las 
calles Cerrajeros, Carmen Cal
zado, Santa Úrsula, Gallo, etc. 

El motivo de mi queja con
siste en el trato tan desigual 
que la corporación municipal 
nos da a los alcalaínos. Com
prendo que los residentes de 
la zona 0.R.A. tengan tarjetas 
de aparcamiento, pero no ten
go tan claro que los empleados 
municipales aparquen en la 
referida zona de ocho de la 
mañana a tres de la tarde, sin 
ningún tipo de autorización, 
exhibiendo notas manuscris
tas como -Ayuntamiento, 
Concejalia de Personal-, -re
presentación sindical-, -Con
cejalía de Hacienda- etc. .. o 
incluso sin ningún tipo de au
torización, o texto manuscrito, 
aparcando diariamente. sin 
que el Ayuntamiento les san
cione, pero eso sí, multando al 
resto de los ciudadanos que 
trabajamos o que acudimos a 
realizar nuestras compras al 
casco histórico, simplemente 
por el hecho de retrasarnos 
diez minutos. Creo, sin duda, 
que debe haber empleados 
municipales que disfruten de 
autorización para aparcar en 
la zona · acotada al Ayunta
miento, o incluso en la Zona 
0.R.A., por ejemplo los técni
cos de urbanismo, que ten
drán que salir a visitar obras, 
etc ... , ¿pero qué sentido tiene 
por ejemplo que los de la con
cejalía de Personal, o los de 
Hacienda, aparquen durante 
siete horas, impidiendo preci
samente que el resto de los al
calaínos puedan acer~arse al 
casco histórico, para realizar 
gestiones en el ayuntamiento, 
bancos, o realizar sus com
pras en el comercio de la calle 
Mayor, tan necesitado de 
aparcamiento? Le recuerdo 
que en siete horas pueden 
hasta siete coches acercarse al 
centro, y utilizar una misma 
plaza de aparcamiento. 

Supongo que cuando fue es
tablecida la ordenanza regula
dora de aparcamiento, como 
sucede en otros ayuntamien
tos, la finalidad perseguida se
ria la del establecimiento de 
aparcamiento de duración li
mitada, para conseguir la re
novación de los aparcamien
tos, permitiendo poder utilizar 
los mismos para la realización 
de gestiones, compras, etc ... 
por el mayor número de ciuda-

PUERTA de Madrid 

danos posible. 
Le ruego, señor Alcalde, que 

se dé una vuelta por la referi
da wna y compruebe lo que le 
manifiesto a través de las pá
ginas de PUERTA DE MA
DRID, donde podrá confirmar 
la situación que le escribo. 
Creo que si la empresa conce
sionaria no sabe cumplir con 
su cometido, el Ayuntamiento 
debe prescindir de ella, y si 
existe connivencia de los in
fractores con algún funciona
rio municipal, que no tramite 
las denuncias, debe ser expe
dientado y depurada su res
ponsabilidad. 

En la práctica, con esta de
jación municipal, los alcalaí
nos sufrimos por las maña
nas, una segunda peatonaliza
ción encubierta en el casco 
histórico, que nos recuerda los 
mejores tiempos del señor Pei
nado, al no poder acercanos 
en nuestros coches a comprar 
al centro, por encontrarse co
pado el referido aparcamiento 
en gran medida por los vehí
culos de los empleados muni
cipales, que no confian en el 
transporte público, que de
pende del Ayuntamiento de Al
calá. Señor Alcalde, le ruego 
que se interese en este asunto, 
que afecta a muchos alcalaí
nos, que al no poder aparcar, 
no podemos acercarnos al 
centro para hacer compras, ni 
realizar gestiones en el ayun
tamiento. ¡Se lo ruego, denos 
una solución a los alcalaínos 
de a pie! , o si no es capaz, no 
nos discrimine y suprima la 
Zona O.R.A., muchas gracias. 

Juan Jesús GARCÍA 
RODRÍGUEZ-CANO 

Con la Iglesia hemos ·1onao" 
Dice el portavoz municipal 

de IU Francisco Calles, que el 
obispado peca de avaricia y de 
soberbia cuando defiende la 
propiedad de la Capilla del Oi
dor y la Plaza de los Santos Ni
ños. En 56 años que tengo 
nunca he oído argumentar a la 
autoridad eclesiástica con li
gereza sobre estas cuestiones. 
No pasa lo mismo en otros 
campos, ciertamente. Yo no sé 
si el Vicario tiene "todos" los 
argumentos necesarios, ni si 
el obispado aporta un cúmulo 
suficiente de documentos que 
justifiquen su propiedad, pero 
tratándose de una Iglesia y 
una plaza contigua a la Cate
dral, el simple sentido común 
lleva a pensar que algo más 
que interesadas razones de
ben tener. ¿Por q~é esta iz
quierda "tan representante de 
la voluntad y el interés popu
lar" se olvida siempre de que 
existe una realidad amplia, só
lida y profunda construida por 
el pueblo en torno a la Iglesia? 

Dice el señor Calles que pide 
al obispado que "deje de recla
mar la Capilla del Oidor y la 
Plaza de los Santos Niños". ¡A 
las órdenes de su Excelencia, 
mi general! Y para justificar su 
petición afirma que el "Obis
pado peca de avaricia y de so
berbia" y como justificación 
máxima esgrime que ambas 
han. sido restauradas con el 
erario público. ¿Acaso la Igle
sia no la formamos todos los 
bautizados? ... Y todos contri
buimos al erario público. 

Sus razones verdaderas van 
por otros derroteros. ¿Verdad, 
señor Calles? Ante la duda, 
cuando uno no entiende algo, 
lo mejor es el silencio, porque 
si despejas la duda ... 

Cuando la Iglesia "topa" con 
asuntos de esta envergadura, 
los estudia, los piensa largas y 
cocienzudas horas, los con
trasta, los somete a juicio de 
expertos y sobre todo quiere 
cimentarlos en la autentici
dad; y no una autenticidad de 
hace 30 años, o un par de le
gislaturas. Todo aquel que 
haya estado cerca, con una in
tención recta, lo sabe ¿Por qué 
estos señores se extrañan que 
quiera defender la Iglesia lo 
que considera propio? 

También el señor Pablo Gon
zález admite que siendo alcal
de el señor Peinado se habían 
planteado estas cuestiones y 
afirma con énfasis que "esta 
situación de diálogo se rompe 
siendo alcalde Manuel Peina
do". ¡Menudo honor! Todo lo 
que no está dentro de nuestro 
esquema no existe. 

Confieso que me falta infor
mación precisa de todo este 
asunto. Lo conozco por lo que 
ha publicado la prensa sola
mente; a ello tan sólo añado el 
sentido común, pero otra vez 
contemplo a la izquierda re
partiendo lindezas para encu
brir sus abismales carencias, 
sus retorcidos embrollos y no 
duda, una vez más, en arro
garse la voz del pueblo y asu
mir el papel de paladín de sus 
intenciones con un descaro, 
una soberbia y una avaricia 
desmedidas. ¿Le gustaría a 
usted, señor Calles, que al
guien viniera diciéndole que 
"¡Deje de reclamar sus propie
dades particulares!" y que 
añadiera que por hacerlo peca 
usted de avaricia y de sober
bia? 

Norberto MORENO 

( Balneario Urbano] 
El departamento de SALUD Y BELLEZA 

te ofrece pasear por el 
apasionante mundo 

del mar y recibir sus propiedades 
en forma de algas, lodos, limos, agua ... 

Todo esto y más 
lo encontrarás en: 

Clínica San Nicolás 
Avda. Guadalajara, 34 -Tlfs.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 
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Nos fuimos de vacaciones, 
iniciamos el verano, con el re
cuento final de aquellas elec
ciones en las que se mezcló 
junto a lo preciso en toda cam
paña que se precie, todo aque
llo del chapapote y de la gue
rra de Irak y hasta el esper
péntico apoyo, que pudo no 
haber sido esperpéntico, de 
aquel conglomerado de acto
res y pseudoculturales profe
sionales del cine y de la can
ción que apoyando a los pre
suntos izquierdistas, tanto fa
vor hicieron a la derecha, a Az
nar y los suyos. Paradójico. O 
parajódico, que decía un pri
mo mío. Esos mismos profe
sionales del cine y demás que 
al cerrar el Festival de San Se
bastián no se atrevieron a 
cambiar la pegatina de No a la 
guerra por otra de No a ETA 
E iniciamos el verano con una 
bomba pendiente, una bomba 
que los profanos nunca pudi
mos imaginar, después de fes
tejar las izquierdas la conquis
ta -fue lo único digno de ser 
cantado- del feudo de Madrid, 
consiguiendo el gobierno de la 
Comunidad madrileña por los 
pelos. Con el apoyo de la iz
quierda más o menos realista, 
la que hoy se cobija bajo las si
glas de Izquierda Unida, esa 
que algunos dicen la forman 
los comunistas y algunos más. 
Con el apoyo -obligado para 
poder mandar- de Izquierda 
Unida, recordemos, conditio 
sine qua non para poder for
mar gobierno por el aquel de 
los 56 contra los 55. 

Coño con el apoyo. Natural
mente el apoyo había quepa
garlo. Y pagarlo bien. De la 
bien pagá, aquella de Miguel 
de Malina, para arriba. O se 
pagaba bien o más que bien, o 
aquí no se iba a poder sumar 
aquello de 4 7 + 9 = 56. Algo 
lógico y sabido. Y ante la nece
sidad de la suma se pactó, se 
repactó y se dejó todo, como 
dijo el otro, atado y bien ata
do. Pero, como el otro, que de 
atado y bien atado nada. Y 

las confidencias de Don Miguel Lo peor no fue la espantá a 
lo Gallo de los dos diputados 
que presentaban en sus listas 
los presuntos ganadores, sino 
el consiguiente espectáculo. 
Lo sucedido en la Comisión y 
todo eso, nos hizo pensar en lo 
bonitas que estaban las televi
siones con sus telebasuras. 
putillas y familiares, chulos 
ultramarinos y demás engen
dros, pastoreados por piaras 
de pseudoperiodistas de am
bos géneros, a cual más des
preciables; pero de ambos gé
neros. Y los espectáculos de 
las Crónicas, Salsas Rosas , 
grandes Hermanos, Tómbolas 
y demás engendros, con sus 
Matamoros, Dinios, y toda y 
tanta basura, se han quedado 
tamañitos ante las estelares 
actuaciones de los Tamayo y 

Verano y política basura 
Vaya veranito que hemos pasado. Ahora que ya 
lo tenemos vencido podemos decirlo. Malo, 
malo, lo que se dice malo. Por un lado el abru
mador, el agobiante, el desfallecedor calor que 
nos cayó encima, en todo el país prácticamente, salvo alguna 
pequeña franja norteña. Pero lo peor, diría yo, no ha sido el ca
lor infernal que nos agobió y que no nos dejaba vivir. Lo peor, 
lo peor de verdad ha sido la política de basura que unos políti
cos indignos hasta de vivir en un estercolero nos han ofrecido 
durante el dichoso veranito. Así, lo que se dice así, va a semos 
muy dificil trazar los rectos y precisos surcos que una inci
piente democracia, como la nuestra, exige para llegar a la de
seada recolección. Eso sí, yo sigo siendo optimista. Y pese a 
todo, pese a muchos de nuestros políticos, indignos hasta de 
refocilarse en la basura, seguro que aquí construiremos una só
lida y respetable democracia. Pero con mayor esfuerzo que 
otros antes precisaron. 

Sáez y sus interrogadores de 
tado. Ya pueden ir buscando los diversos partidos, cada 
algún nuevo cabeza de lista, o cual más impactante. Vamos a 
tal vez podamos decir mejor escribir impactante. Triunfa
cabeza de turco, chivo ex- dora: Telemadrid. 

cuando llegó la hora de reco
ger la cosecha y debido a que 
el Guerra -el que dijo aquello 
de el que se mueve no sale en 
la foto- ya no está en la cocina 
guisando, hubo algún listillo 
- vamos a dejarlo en listillo
que dijo aquello de o me das 
las cuarenta o rompo la ba
raja. Y como no se las dieron 
pues eso, rompió la baraja. 
Mia o de la tumba fría, que 
largó el machista. 

Menuda rotura de baraja. 
Que lo de menos ha sido rom
per la baraja de la Asamblea 
de Madrid, que con la ruptura 
de la baraja de la Asamblea de 
Madrid se ha llevado por de
lante a los pactos de la iz
quierda que no todos desea
ban, se ha llevado por delante 
todos los líos y cuchifrítangas 
de los renovadores y los bene
dictas. Y de paso se ha llevado 
por delante la total estructura 
de la actual oposición. Y de 
paso, ya casi ni falta que hace 
que en el próximo año, dentro 
de poco más de seis ·meses, se 
celebren elecciones generales. 
Se pueden dar por celebradas 
ya. A ver quién le va a dar la 
llave de la casa a quienes han 
montado el cirio que han mon-

piatorio o muñeco del pim, Si alguien no precisa de pre
pam, pum. Y con éste van, ni sentaciones es Marcelino Ca
se sabe. Después de los Almu- macho. Camacho dijo hoy la 
nia, los Borrell, el otro y el otro corrupción no tiene limites. 
¿a quién vamos a poner aho- Cuando se inició la transición, 
ra? A ése, al que no se puede estar en la política era un ser
nombrar, no van a volverle a vicio cívico, no una actividad 
poner, que seria una demasia- profesional y lucrativa. Ya sa
da garantía para los otros. Y al hemos que, desde siempre y 
que tienen que poner no lo en este país, han existido, los 
quieren poner por si le da por pícaros. Pero el político surge 
sacar la fregona, la fumigado- de la sociedad y a la sociedad 
ra, el bisturí y todo eso, y debe · servir. Lo de menos es 
manda para casa de una pu- que se repitan unas elecciones 
ñetera vez a tanto zángano ya resueltas. Lo importante es 
como anda hoy viviendo del que por aquello de que una so
cuento y comienza el recién ciedad tiene lo que se merece, 
comenzado siglo la reiniciada lo importante, repito, es que 
historia de un centenario par- nuestra sociedad sea capaz de 
tido. Aquel centenariamente quitarse la venda de los ojos y 
honesto, en el que se podría elegir y exigir a sus políticos. 
meter la pata, pero no la Si no somos capaces de algo 
mano. Bueno, ahora sí que tan sencillo, es que somos mu
hasta aquí llegaron las aguas. cho más tontos de lo que seria 
Hasta los más obcecados, los deseable. Y eso yo ya no me lo 
más cerriles, defmitivamente creo. Como dijo el otro sus y a 
han de abrir los ojos. Y si no lo por ellos que son pocos y hu
han llegado a ver, pues a se- yen. Que ya está bien. 
guir el que siga a Aznar hasta, ' 
que Colón baje el brazo. Que 
tardará ... 

Manuel GALVÁN 
FRADEJAS 
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Por que Alcalá sea Patrimonio .. REAl" de todos 

Seguridad y vigilancia (11) 
La semana pasada hablábamos 

de Civismo y Limpieza, y llegá
bamos a la conclusión que ambas 
palabras están relacionadas. 
Pero, quiero recalcar que el des
trozo de nuestro mobiliario urba
no no es solamente propio del 
gamberrete de tumo, ¡no!, hay 
muchas personas, "normales", 
que también hacen lo propio. 

Las dos palabras del título 
también están conectadas con las 
de la semana pasada y entre sí. 
Nos quejamos constantemente 
de falta de seguridad. ¿Por qué? 
Porque no vemos vigilancia en la 
calle. 

Nos dirán que sí que la hay, y 
en efecto, en algunas ocasiones, 
vemos pasar un coche de policía 
varias veces al día por las calles 
de nuestros barrios. 

¿Pero, eso sirve de vigilancia? 
¿Esa vigilancia que nosotros 
queremos? ¡¡No!! 

Cuando yo era pequeñito, y vi
vía en Madrid, como te descui
daras y tendieras en el balcón o 
terraza subía el municipal y te 
ponía una multa. Quizá hoy esto 
lo veamos exagerado. 

Se habrán dado cuenta de lo 
desagradable que resulta ver 
ropa tendida en nuestras terrazas 
a la vista del peatón. ¿Saben us
tedes que venden unos artilugios 
para tender, que no se ve la ropa 
desde la calle? Son aspectos para 
que una ciudad Patrimonio, cui
de un poco su imagen. 

Pero, cuando quiero expresar 
que falta vigilancia, no me quie
ro referir sólo al aspecto de segu
ridad ciudadana, que es muy im
portante, ya que si vienen nues
tros turistas a que los desvalijen 
aquí los descuideros de tumo, 
pues fíjense dónde va la campa
ña. Dirá el turista: "Si vas a Al
calá, ten cuidado ... ". Fatal. Eso 
es importante, y este detalle no 
se soluciona con un coche que 
pasa de vez en cuando, sino con 
policía a pie. Y no con una pare
ja ahora y otra siete horas des
pués. 

He tocado simplemente el 
tema de la Seguridad para una 
ciudad Patrimonio. Pero, ¿qué 
vigilancia necesitamos? Una que 
compruebe que todo va bien, y 
que si no va, se solucione. 
¿Cómo se pueden solucionar 
muchos problemas del barrio y 
prever accidentes? Con vigilan
cia a pie. 

Si varias parejas de policía se 
recorrieran el barrio podrían de
tectar: 

1.- Señales de tráfico pintadas, 
inservibles, tapadas por las ra
mas de los árboles, contradicto
rias .. . 

2.- Ramas de los árboles peli
grosas o molestas, que no dejan 
ver los semáforos o dejan a oscu
ras la calle. 

3.- Pasos de cebra borrados, 
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necesidad de señales inexisten
tes. 

4.- Posibles socavones, farolas 
en mal estado o mal ancladas al 
suelo y por tanto con peligro de 
caerse. 

5.- Muebles, puertas, mesas, 
etc., que se dejan al lado del con
tenedor cualquier día de la sema
na. 

6.- Vallas caídas y sin repara
ción, verjas rotas o sin soldadura, 
con peligro de caer encima de las 
personas o los coches. 

7.- Disminuirían atracos y ro
bos en la vía pública. 

8.- Ruidos fuera de horas, 
como taladros en horas de siesta 
o nocturnos. 

9.- Mendicidad. 
10.- Trapicheos. 
11.- Venta de productos roba

dos: ropa, joyas. .. que cuando 
ven venir al policía recogen y se 
van ... pero luego vuelven. Si hu
biera varias parejas con recorri
dos diferentes, quizá se pudiera 
solucionar algún día. 

Y en cuanto a tráfico: 
Personas con el casco de la 

moto en el brazo, menores con
duciendo ciclomotores, aparca
miento de camiones y furgonetas 
en zona de coches, coches con la 
música a todo meter para que la 
oigamos desde nuestra casa, ca
lles que parecen autopistas . . . 

No me estoy inventando nada. 
Este artículo sirve para cualquier 
barrio de Alcalá, sobre todo de 
los que tienen más de cinco años. 

Imagínense si en un distrito 
cualquiera, como por ejemplo el 
Distrito ill, que es muy grande, 
tuviera cuatro parejas de policía 
a la vez, pero con recorridos di
ferentes cada día, y todo lo ante
riormente expuesto estuviera 
controlado. Nos parecería menti
ra. 

Hoy, no sé si seguirá existien
do la normativa que decía que 
para hacer un arreglo en casa, 
exteriormente, había que hacerlo 
de tal forma que no rompiera la 
imagen del edificio. Hoy no se 
lleva a cabo. Y así podemos ver 
casas en las que se ha cerrado la 
terraza de colores diversos. Unos 
en blanco, otros plateado, o 
bronce; unos de madera, otros 
metálicos y el resto de PVC. 

Menos mal que en los toldos 
hay cierta uniformidad en el co
lor. Pero en las terrazas, si todas 
las terrazas de un edificio están 
de ladrillo visto, pues ya ha habi
do quien las ha pintado de blan
co o ha sustituido el ladrillo por 
baldosas tipo andaluz. 

Sí, cada uno en su casa puede 
hacer lo que quiera, pero guar
dando un orden. En una ciudad 
Patrimonio de la Humanidad se 
debe guardar una cierta armonía. 

, Juan Antonio 
GONZALEZ HEREDIA 

Sobre los sueldos de los 
concejales y cargos públicos 
En la segunda mitad del siglo 

XIX, el movimiento obrero bri
tánico consiguió que el Estado 
pagara un sueldo a los miembros 
elegidos para el Parlamento, una 
innovación muy importante por
que rompía la situación tradicio
nal de que sólo se dedicaran a la 
política activa aquellos indivi
duos y clases sociales privilegia
das que no necesitaran trabajar 
para comer. 

Esa decisión provocó una pro
fundización progresiva de la de
mocracia, al permitir una cre
ciente incorporación de trabaja
dores y pequeños propietarios a 
las instituciones que decidían so
bre la calidad de vida de los ciu
dadanos, logrando, en ocasiones, 
que individuos muy capacitados, 
pudieran intervenir en la gestión 
pública, a pesar de sus escasos 
recursos económicos. 

Hoy vivimos una época de 
pérdida progresiva de ilusión de
mocrática y de esclerotización de 
las instituciones, en la que, tam
bién los efectos producidos por 
esos sueldos a los cargos públi
cos, se han apartado, en algunos 
casos escandalosamente, de la 
intención con que fueron conce
bidos. 

Ya en los años de la "España 
del pelotazo" el presidente Gon
zález y otros miembros del go
bierno del PSOE destacaban que 
ante la pérdida progresiva de 
prestigio de la Función Pública, 
y de valores tradicionales, hasta 
entonces, en la clase obrera, 
como el trabajo y sacrificio en 
beneficio de las clases populares, 
había que aumentar el sueldo, 
dádivas, etc., a los políticos y 
funcionarios públicos más capa
citados para que no abandonaran 
la "vida pública", en pos de las 
mejores expectativas económi
cas que proporcionaba la iniciati
va privada. 

De aquellos polvos vinieron 
estos lodos. No solamente proli
feraron y proliferan las prácticas 
corruptas, sino que, por un lado, 
los individuos más preparados 
siguen prefiriendo hacerse ricos 
en la iniciativa privada, antes 
que fieles representantes de sus 
ciudadanos, y por otro, los ciuda
danos, en general, ven en los po
líticos una casta, la "clase políti
ca", distinta y cada vez más ale
jada de ellos. 

Es fácil entender que millones 
de ciudadanos con escasos suel
dos y menores subidas salariales, 
no vean con ninguna simpatía ni 
los salarios ni los incrementos 
salariales que, de vez en cuando 
destapa la prensa, de concejales, 
eurodiputados, alcaldes, etc. 

Es también fácil de entender 
que la mayoría de esos cargos 
públicos, ante el riesgo de volver 

a tajos donde no aparecen desde 
hace diez o veinte años, de ma
drugar, de aguantar a capataces, 
se llamen como se llamen, de 
trasladarse con su empresa a lu
gares alejados de su residencia, 
o, todavía peor de temer al próxi- · 
mo expediente de regulación de 
empleo, se muestren mucho más 
propensos a servir fielmente a 
los "poderes" que deciden si van, 
o no, en puestos elegibles de las 
listas electorales, que a los inte
reses y necesidades de sus elec
tores y ciudadanos en general. 

El final de ese proceso de pro
fesionalización y de falta de re
presentatividad de la política, no 
hay más que verlo, en ese espejo, 
Estados Unidos, hacia cuyo mo
delo político-social, cada vez nos 
acercan más nuestros dirigentes: 
Abstención generalizada, cin
cuenta por ciento en elecciones 
presidenciales y muchísimo ma
yor en las elecciones restantes, 
falta de transparencia política, 
íntima conexión entre políticos y 
grandes intereses económico
empresariales, manipulación im
pune, en tantos casos de la opi
nión pública por los grandes me
dios de comunicación, etc. 

Si los demócratas sinceros, en 
general, y la Izquierda en parti
cular, desean realmente preser
var la salud actual y futura del 
sistema democrático, no pueden 
perder mucho más tiempo en de
mostramos a los ciudadanos que, 
de una vez por todas, apuestan 
inequívocamente por una demo
cracia más honesta y eficaz para 
todos. 

Compromisos como la decla
ración pública de bienes y rentas 
de los cargos electos, la financia
ción pública y transparente de 
los partidos y demás organiza
ciones político-sociales, la prohi
bición de que los cargos públicos 
mantengan los mismos más de 
dos o tres mandatos, la percep
ción por esos cargos públicos du
rante su mandato del mismo 
sueldo que tenían anteriormente 
en su trabajo particular, ni un 
euro más ni un euro menos, la 
existencia de mecanismos socia
les de control sobre la honestidad 
y objetividad de la información 
proporcionada por los medios de 
comunicación, o la creación de 
la Normativa legal necesaria, 
para poder demandar judicial
mente a aquellos gobiernos na
cionales, autonómicos o locales 
que incumplan deliberadamente 
sus compromisos electorales, les 
esperan. 

Veremos si están a la altura de 
l~s _circunstancias históricas que 
VIVlmOS. 

Partido Comunista de España 
Alcalá de Henares 

t t de octubre de 200! 



1 

Algunas veces se producen 
hechos que demuestran lo 
imposible. Como que los sui
zos -los seres más perfectos 
del mundo- puedan llegar a 
ser tan medrosos y chapuzas 
como cualquier otro habitante 
del planeta, español o no. 
Sólo había que darles un 
avión ruso de paso por su es
pacio aéreo y una oportuni
dad histórica para demostrar
lo. Dietrich Werner, que nació 
en Zurich y vivió allí hasta 
que se hizo monitor de excur
siones infantiles en Moscú, 
decía siempre: "la auténtica 
bandera helvética era un rec
tángulo de tinta ciega verde 
-como de cheque bancario-
con un reloj de cuco marca 
Longines en el centro, a modo 
de escudo. Ese reloj de cuco es 
tan suizo que a las horas en 
punto, en lugar del pájaro oku-

Se entregan ahora los Pre
mios Ciudad de Alcalá de He
nares, según leo, en su vigési
mo cuarta edición. ¿Cómo 
puede ser esto, me pregunto 
-del ordinal 24º hablo-, si la 
primera edición se celebró en 
el año 1971, en cuyo acto pre
cisamente fui el presentador? 
¿Qué ha pasado? Pues muy 
sencillo: que los socialistas, 
llegado el año 80, hacen tabla 
rasa del pasado y ponen el 
cuentakilómetros a cero en 
virtud de sus santos y capri
chosos bemoles. Antes de 
ellos no hubo narrativa ni po
esía ni arte. Ellos son el prin
cipio de todas las cosas, el 
alfa y omega, la arjé milesia, 
el Big Bang, la reostia. 

¿Qué otra razón pudo ha
ber, díganme, que no sea el 
nepotismo, para proceder así? 
¿Acaso fue la falta de calidad? 
Que se revise, que se revise. 
¿Acaso que la creatividad es
taba limitada en aquellos 
años? ¡No me digan! ¿Acaso 
que las obras estaban infesta
das de franquismo? Si eso 
fuera, que se haga la cata, 
que se haga, pero a un lado y 
otro de la raya del 80, para 
ver dónde está el sectarismo. 
A bote pronto, el premio de 

ALERGIAS 
Dr. Moreno Fernández 

ALERGÓLOGO 
Alergia infantil y adulto, 
asma, rinitis, dermatitis, 

alergia alimentos, etc. 
Consulta previa petición de hora en: 
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pa. lo que deja Solos de saxo iban ª verane-
saur es una ar a España.' 

vaca para que Ae r p e rto Le irritó. espe-
?!º' sladhoerªleechen l~-. O U cialmente, que 
u, sus compatrio-
Sobre la propia cobardía na- tas -alguno de ellos nieto de 
cional ya escribieron los ge- los verdugos de Miguel Ser
niales escritores suizos F. vet, posiblemente- pretendie
Dürrenmatt y Max Frich ran desviar el vuelo de su res
obras de teatro tan magistra- ponsabilidad hacia la nada 
les como La visüa de la vieja extranjera. Que se inventaran 
dama y Andorra, respectiva- pilotos ex-comunistas borra
mente. Y aunque está más chos o técnicos rusos que no 
que demostrado que esa mi- entendían el idioma inglés 
seria moral colectiva no es con tal de echar balones fue
exclusiva de ningún pueblo ra de su tejado. 
concreto porque todas las so- Para él, que ya estaba en el 
ciedades hacen cosas parecí- otro lado, las cosas habían 
das en sus horas bajas, Die- sido mucho más sencillas: Al
trich -ya muerto- se indignó gún funcionario habria aban
mucho con aquel accidente donado su puesto de trabajo 
aéreo del Tupolev 154 de la de controlador para vaciar la 
Bashkirian Airlines que le vejiga mientras el compañero 
costó la vida, junto a cin- de reserva andarla haciendo 
cuenta y dos niños rusos que la compra de la semana, por 

Cuando los socialistas 
no saben contar 

las artes y las letras del año 
pasado recayó en un glorioso 
resentido, destilador de 
odios, su arte genuinO. 

Alguien dirá que qué me va 
a mí en ello. Pues me va. Me 
fastidia tener que hablar de 
mí mismo, pero sólo hablaré 
personalmente de mí, no sea 
que vindique por quien no 
quiere. En los Premios Ciu
dad de Alcalá de la década 
guillotinada, yo coseché dos 
primeros premios de narrati
va, un segundo y un accésit. 
Fui presentador cuando las 
circunstancias lo permitían, 
y pregonero en varias ocasio
nes. De lo cual siento un or
gullo indeleble que no podrá 
borrar nadie. Lo que no se 
puede permitir es pretender 
borrar la historia de un pue
blo, en la que estoy sumido. 
Entusiastas organizadores de 
aquella década de los 70 des
de su exiguo presupuesto, ju
rados ilustres, académicos, 
catedráticos y eruditos que 

participaron em aquellos ac
tos, pléyade de concursantes, 
cita de escritores y artistas 
galardonados, venidos desde 
los más dispares puntos de 
nuestra geografia para reco
ger en el Paraninfo, sólo en
tonces nuestro, aquellas es
tatuillas, los quijotes de oro y 
plata que alcanzaron crédito 
y nombre... ¿Sabéis? Habéis 
sido borrados de la historia 
de este pueblo por franquis
tas redomados. A ver si os en
teráis. 

Los Premios Ciudad de Al
calá de Henares, como toda 
obra humana, han i.do evolu
cionando con el tiempo. Esa 
evolución se experimentó 
también en los citados años 
70. Sin embargo, los rasgos 
de identidad se mantienen. 
Aunque en 1970 se celebra 
un Certamen Cervantino, es 
en el año 71 cuando aparecen 
los Premios Ciudad de A. de 
H. sobre un diseño y unos pi
lares básicos que hoy día se 
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teléfono, en el Hiper. Y una 
pobre becaria -que estarla allí 
para traerles el café de la má
quina a los veteranos y apren
der, de paso, a distinguir en
tre el vuelo de una perdiz y el 
de un Boeing 747- debió de 
ser la que tuvo que bregar, in
útilmente, contra el choque 
entre dos mundos. 

- Os creéis los padres de 
Europa pero sólo sois unos 
hijos de ... Guillermo Tell -les 
gritaba Dietrich a los asisten
tes a su funeral, en el tanato
rio, con la voz silenciosa de 
los difuntos-. Aquí pasó lo de 
siempre: dos cowboys irres
ponsables se pusieron a cam
biar de caballo en el preciso 
momento en que estaban 
atravesando las aguas del 
Mississipi. 

Sergio COELLO 

mantienen y que invalidan 
por irracional el corte socia
lista. Antes y después del 80, 
año de la ablación socialista, 
se mantiene la misma nomen
clatura del titulo: Premios Ciu
dad de Alcalá de Henares. Se 
mantiene como referencia la 
misma fecha: 9 de Octubre. Se 
mantiene un idéntico organi
zador: La Comisión de Cultura 
del Excmo. Ayuntamiento. Y 
se mantiene la misma estruc
tura temática de los premios: 
Pluridisciplinar. 

Nada hay, pues, a favor del 
arbitrario corte socialista. Los 
galardonados, yo al menos, 
no nos sentimos guillotina
dos, faltaria más. Ellos son 
los que quedan y quedarán en 
evidencia edición tras edición, 
de no enmendarse el ordinal. 
Creo, sin embargo, que, per
sonalismos aparte , debiera 
llevarse a cabo la oportuna 
enmienda, porque lo contra
rio seria consentir el cercena
miento de la historia cultural 
de un pueblo, la historia de 
los Premios Ciudad de Alcalá 
de Henares, alevosamente 
mutilada en sus dignisimos 
orígenes. 

José César ÁLVAREZ 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo 

al 20 de Abril) -

SALUD.- Esta semana los ~ 
problemas de tu organismo 1 
los puedes solucionar con al-
gunos cuidados caseros. En general, bien. 

DINERO.- Es un periodo de tiempo para sa
near tu situación monetaria, pues tendrás que 
pedir algunos pequeños préstamos. 

AMOR.- En el amor hay un parón por un 
tiempo. Si no tienes pareja, tendrás que cam
biar de amistades o mejorar tus contactos. 

Número de la suerte: 4 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio 
al 22 de Julio) 

SALUD.- Si estás delicado / 
podrás notar una pronta mejoría. 
Cuidado con la espalda. 

· DINERO.- En la economía mejorando, pero 
tendrás un pequeño malentendido con un com
pañero. Relájate más y respira profundo. 

AMOR.- Te veo fuerte y vencerás tus peque
ñas dudas y te sentirás capaz de hacer fuerte a 
tu pareja que tanto te ama y te cuida. 

Número de la suerte: 7 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 

SALUD.- Emocionalmente es
tás muy insegura y nerviosa. Si no duermes· 
bien, puedes tomar alguna infusión casera. 

DINERO.- En el tema laboral dejas que to
men decisiones por ti y eso no es bueno. Es me
jor que tu experiencia te identifique, será lo me
jor. 

AMOR.- Vencerás muchos obstáculos senti
mentales y te sentirás más dichosa. Uno de tus 
hijos necesita cambiar de· amistades. 

Número de la suerte: 11 

CAPRICORNIO 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 

SALUD.- Te sueles alimentar 
bastante bien y tienes un control 
en los alimentos. Esto te hace estar bien de sa
lud. Pero cuida tus huesos, porque hay dolores. 

DINERO.- Lograrás un aumento en tus in
gresos y puede que te devuelvan algún préstamo 
o un dinero que viene inesperadamente. 

AMOR.- Los viajes serán importantes en es
tos temas y en la pareja. Más amor por parte de 
los dos. 

Número de la suerte: 6 

t t de octubre de 200! 

Semana Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 del 11 al 17 de octubre 

Consulta privada 

TAURO 
(Del 21 de Abril al 20 de Mayo) 

SALUD.- Tendrás que controlar 
los excesos que pueden perjudicar
te, sobre todo en la comida Nada de cenas fuertes, 
la verdura es recomendable durante un tiempo. 

DINERO.- El tema económico esta tempo
rada se solucionará a tu favor y disfrutarás más 
de todo lo que te rodea. 

AMOR.- Si no tienes una persona estable a 
tu lado, podrás conocer alguien de tu agrado, 
anímate. Si estás casado/a, puede que tu hija te 
traiga algún disgusto, pues suele ser muy inde
pendiente. 

Número de la suerte: 2 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- Tu estado físico y 
mental estará estupendo. Si des
cansas unas horas más, aumentarán tus energías. 

DINERO.- Esta semana hay importantes 
gastos extras, pues surgirán nuevas necesida
des. 

AMOR.- Estás en un momento de ilusión 
con esa persona que te adora y la ilusión y la es
tabilidad estarán en tu mundo. Disfruta, te lo 
mereces. 

Número de la suerte: 3 

• 
(Del 24 de Octubre 
al 22 de Noviembre) 

SALUD.- Si no te encuentras 

ESCORPIO 

bien, tendrás que someterte a una revisión y 
análisis sin importancia. 

DINERO.- Tendrás proyectos de nuevas in
versiones relacionadas con bienes inmuebles o 
negocios que estás pensando hacer. Es un buen 
momento. 

AMOR.- Si no tienes pareja estable te inte
resará una persona que será nueva en el traba
jo. Para las parejas, tienen que renovarse el 
tema íntimo pues hay que poner más pasión. 

Número de la suerte: 9 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- El estómago será la región más de
licada, puede que tus nervios se encuentren en 
ese punto por tema del trabajo nuevo. 

DINERO.- En estos momentos la economía 
es complicada, pues hay muchas cosas que pa
gar. Pero con tranquilidad todo tendrá solución. 

AMOR.- En el amor tendrás que ceder en 
ciertas cuestiones y, por supuesto, tú tendrás 
que poner más de tu parte. Pero hay amor. 

Número de la suerte: 5 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.- La garganta 
esta semana te traerá algún malestar. Procura no 
consumir bebidas frías. 

DINERO.- Las decisiones de algún jefe fa
vorecerán tus intereses. Protege tu vehículo con 
alarmas. 

AMOR.- Si estás desde hace tiempo inten
tando llamar la atención a esa persona que te in
teresa, decídete por comunicarte más directa
mente, si no se marchará. Para los casados, 
cada día más incomunicación. 

Número de la suerte: 10 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- En estos días, 
querido Virgo, estás protegido por los astros. 
Tus miedos internos sólo puedes solucionarlos 
tú mismo. 

DINERO.- Tendrás que afrontar algún tema 
familiar en el que podríais hablar del tema eco
nómico en casa. 

AMOR.- Estarás con tu pareja nervioso y 
distante, pero será por un problema que tienes y 
pronto se solucionará. La persona que está a tu 
lado te apoyará. 

Número de la suerte: 8 

SAGITARIO 
(Del 23 de Noviembre 
al 21 de Diciembre) 

SALUD.- Si eres mujer tendrás que dar im
portancia a los trastornos hormonales, pues es
tás nerviosa y necesitas ayuda. 

DINERO.- Tendrás que controlar más tu 
economía, ya que los pequeños préstamos a los 
hijos te traerán problemas a tus propios recu,r
sos (gastos). 

AMOR.- Si este verano has conocido a esa 
persona que necesitabas, enhorabuena, pues es 
un momento favorable para el amor. 

Número de la suerte: 1 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- Los astros pueden 
traerte molestias en las articulaciones. 

DINERO.- Te saldrán unas nuevas oportuni
dades para obtener un considerable rendimien
to. 

AMOR.- Verás muy claro cuáles son las in
tenciones de tu ser amado, aunque no expresa 
su pasión te quiere con mucha ternura, no lo 
dudes. Si no tienes pareja, en unas semanas co
nocerás personas nuevas en tu entorno. 

Número de la suerte: 7 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Se~uridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) ............................................................. . 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................... 91 888 00 83 
Protección Civil .......................................................... 91 8n 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 I 79 
RENFE .................... ...................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 88911 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR (AsociacióndeAyudaAntialcohólicaRehabililadora) •••••••• 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juz~ado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 21 planta) ................ 91 879 65 02 I 03 I 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO,(AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA .......................•.......................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 
TOGAR, Obsequios para Bodas y Celebraciones ................... 91 883 18 58 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
· Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
THF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrglllo Ñavarro. 5 v 1 

Azuuueca de Henares IGUADAWARAJ 
km. 44 cua. MADRID-BARCELONA 
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El negociado de celebracio
nes matrimoniales del ayun
tamiento de Alcalá ha abierto 
el calendario de bodas . para 
el año. Todos los interesados 
en contraer matrimonio civil 
en la casa consistorial com
plutense podrán pasar por 
las dependencias del nego-

11 de octubre de 2003 

Enlace Postigo Garrido-Comendador luna 
El concejal de Descentralización en el gobierno municipal, 

Francisco Bernáldez, presidió el sábado 4 de octubre la ceremo
nia civil que unió en matrtmonio a la pareja formada por Iván 
Postigo Garrido y Azucena Comendador Luna. 

El novio es trabajador de la factoria Pegaso mientras que la no
via es dependienta de pasteleria. Los novios contaron en la cele
bración como testigos con Concha Garrido, madre del novio, y 
con Miguel Comendador, padre de la novia. Para la celebración 
la novia vistió un elegante vestido de color marfil con bordados. 
El novio llevaba traje oscuro con raya diplomática. 

Al término de la ceremonia la pareja se desplazó a la plaza de 
San Diego y a los patios de la universidad. Allí posaron para las 
fotos y el vídeo de recuerdo del dia en que se casaron. 

Desde la universidad se desplazaron al restaurante Martin's, 
donde los esperaban familiares y amigos que celebraron con 
ellos el acontecimiento. En total participaron en el banquete y en 
la fiesta posterior un total de 100 personas. 

El nuevo matrtmonio viajó a Punta Cana, en la República Do
minicana, donde disfrutan de una feliz luna de miel. A su regre
so se instalarán en su nueva vivienda en Alcalá de Henares, 
donde ya residían de solteros. 

Enlace Zapero lópez-Allés Delgado 
El sábado 4 de octubre se celebró en la iglesia Magistral Cate

dral la ceremonia que unió en matrtmonio a la pareja formada 
por David Za.pero López, de 29 años de edad, e Inmaculada Allés 
Delgado, de 25. El novio está empleado en una empresa de elec
trónica mientras que la novia trabaja en la empresa Avón. Ese 
día la novia vistió un bonito vestido color marfil con falda recta 
y corsé bordado y mantilla. El novio vistió traje negro. 

La pareja llevaba más de ocho años de noviazgo hasta celebrar 
sus esponsales. En la ceremonia intervino como madrina, Maria 
Jesús López, madre del novio, quien acompañó a su hijo al altar 
mayor. Allí esperaron la llegada inmediata de la novia, que entró 
en el templo catedralicio acompañada del brazo de su padre y 
padrino en la ceremonia, Enrique Allés. 

Después de la ceremonia religiosa los novios fueron a la plaza 
de San Diego y a los patios de la universidad de Alcalá para que 
les tomaran las fotos y el vídeo de recuerdo. 

Desde alli se desplazaron a un restaurante complutense don
de los esperaban familiares y amigos para compartir con ellos 
un banquete y una velada festiva. En total asistieron unas 200 
personas. La pareja viajó a continuación al mar Caribe donde 
disfrutan de un crucero. 

Enlace Alamillo Celeiro-Márquez Sánchez 
El concejal de Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo, pre

sidió el sábado 4 de octubre la ceremonia que unió en matrtmo
nio a la pareja formada por Fernando Alamillo Celeiro y May 
Márquez Sánchez, dos componentes de la peña El Golpe que vi
vieron con intensa emoción sus esponsales. 

El novio, de 28 años de edad es calderero de profesión, mien
tras que la novia, tiene 29 años y es dependienta. La pareja lle
vaba cuatro años de noviazgo hasta poner fin a su solteria 
abriendo su nuevo libro de familia en el registro civil. 

En la ceremonia intervino como testigo la madre del novio, 
Carmen Celeiro Busto, y el hermano de la novia, Higinio Már
quez Sánchez. Después de la ceremonia civil en el salón noble 
de la casa consistorial, los novios invitaron a familiares y ami
gos a un banquete nup<*tl que tuvo lugar en un restaurante de 
Torrejón de Ardoz. En el ágape y posterior fiesta estuvieron 1 72 
personas que desearon una feliz vida en común a la pareja for
mada por Fernando y May. El nuevo matrtmonio partió después 
en viaje de luna de miel a Tenerife. 

El avuntamiento abre su 
calendario de bodas para 2004 

gociado de bodas dentro de 
2004. Este cupo de personas 
es el máximo que se puede 
atender en el periodo de 
apertura al público del ayun
tamiento. Al día siguiente se 
entregarán otros 50 números 
y así hasta que se cubra la 
demanda. 

ciado de bodas, en el edificio 
del ayuntamiento, en la pla
za de Cervantes. La apertura 
del calendario se iniciará el 
martes 14 de octubre y se 

entregará número a las 50 
personas que lleguen en pri
mer lugar para elegir fecha 
de celebración de su boda en 
los días previstos por el ne-
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Hombre 

• TRAJE CEREMONIA • CHAQUÉ 

• SMOKING • CAMISERÍA • COMPLEMENTOS 

( SASTRER(A A MEDIDA ) 

e/ Teniente Ruiz, 2 -Tlfs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 -Alcalá 

HOMBRES 
/ 

e/ Diego de Torres, 2 e/ Alienza, 2 
T1f.: 91 889 40 07 T1f.: 91 880 97 22 

Avda. de la Alcarria, 19-Tlf. 91 883 15 38 -Alcalá de Henares 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
B RECALOS DE 
MM . COMUNIÓN Y BODA 

íJ.{)(1,,1/(!f{_ RELOJES - CALCULADORAS 
~ RADIO - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
WCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 91 879 26 98 

· Personalizamos· · · 
tu Ramo de Novia 

Ubreros.38 ·.· 

ALIANZAS lOro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tif.: 91880 16 85 

TODO EN REPARACIONES HOGAR 
• Fontaneros 

no. vadom • Electricistas 
•Pintores 
-. carpinteros 

e/ Cruz de Guadalajara, 18 • Desatrancas 
e/ Clavel, 1 (Esq. Era Honda) • Etc. 

1 Teléfs.: 91 881 12 58 • 91 883 22 04 I 

mUEBlEI y DECORACIOn 

31 dos CRWDO HOGAR Ell llCIU 
el Miguel de Moneada, 4 
Uunto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 

el Miguel de Unamuno, sin 
EL ENSANCHE 

TELF.: 91 802 72 21 
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En la remodelación de la zona infantil, además de nuevos juegos, se ha puesto un piso de caucho 

Se han cambiado las farolas, se han vallado los parterres 
v la zona infantil es de las más modernas que existen 

El Parque San Isidro luce su nueva imagen 
El Parque de San Isidro, junto a la ermita del mismo nombre, ha cambiado totalmente su 
imagen. Javier Fernández Abad, concejal del Distrito VII ha querido cambiar definitiva
mente su imagen, embelleciéndolo a la vez que lo hace muy práctico. La zona infantil ha 
sido v~ada y el suelo es de caucho reciclado, lo que hace que los animales no entren y que 
los impactos contra el suelo sean menos duros. Se han vallado los parterres y se han cam
biado las farolas . Además existe un seguimiento diario de rondas programadas de la policia 
local p~a evitar que entren en los parterres y consuman bebidas alcohólicas. 

El Parque de San Isidro jun
to con el Parque o·oonnell 
son los dos pulmones verdes 
del distrito VII. Sin embargo, 
mientras que el primero es 
más visitado por todos los al
calaínos, el de San Isidro es 
más utilizado por los vecinos 
de su zona. Desde la llegada al 

gobierno en el mes de junio de 
la nueva corporación se han 
acometido obras importantes 
que Javier Fernández Abad, 
concejal-presidente del Distri
to VII ha llevado a cabo. Así el 
Parque de San Isidro ha cam
biado totalmente su imagen, 
ofreciendo por fin un aspecto 

muy bonito a la par que prác
tico. La principal diferencia es 
la remodelación de los juegos 
infantiles en los que se ha 
puesto un piso de caucho reci
clado para evitar golpes e im
pactos de los niños. Además 
este caucho posee otra cuali
dad que le hace ser ideal para 

"Hemos 
conseguido 

que el parque 
alcance un 

esplendor que 
hasta entonces 

no tenía" 

este tipo de zonas infantiles y 
es que repele a los perros. 
Cu ando los perros entran y 
notan ese tipo de suelo inme
diatamente salen de la zona. 
Para Javier Fernández "esto 
ha sido muy bien aceptado por 
los niños del distrito, que has
ta hace poco que empezaron 
las lluvias han hecho un uso 
masivo de las instalaciones in
fantiles desde que se abrie-
ron." 

Fernández Abad explicó: 
'Todos los parterres los hemos 
vallado al objeto de que no en
trasen perros y los sistemas de 
riego, que es riego automático, 
se han cambiado. Con esto 
evitamos que los riegos que 
estaban en los extremos de los 
parterres se pisen y se rom
pan, de esta manera consegui
mos que los riegos sean uni
formes y funcionen perfecta
mente y hemos conseguido 
que el parque alcance un es
plendor que hasta entonces no 
tenia." -

La zona de defecación de pe
rros ha sido modificada y ade
más se limpia todos los días. 
Se trata de una franja h orizon
tal de unos 15 metros de largo 
por dos de ancho. Fernández 
Abad explicó: "En el distrito 
VU fuimos pioneros en el tema 
de los pipicanes, primero ins
talamos un pipicán tradicional 
que era una superficie muy 
grande, que era excesiva para 

Todos los parterres se han vallado para que no entren perros El "pipi-can" ha quedado más reducido para facil itar su limpieza 
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Javier Fernández Abad, concejal del Distrito VII, junto a la nueva fuente del parque y el chaflán cuyas obras finalizarán en breve 

los perros del distrito. Con 
posterioridad fuimos innova
dores e instalamos un servicio 
canino de última tecnología 
que no dio el resultado espera
do y en estos momentos he
mos vuelto al pipican tradicio
nal pero de unas dimensiones 
más reducidas. Los vecinos lo 
utilizan con la comodidad de 
que se limpia todos los días." 

Otra de las obras dentro del 
Parque San Isidro es la acome
tida de una fuente, cerca de la 

Pruébalo en: 

calle Quevedo. Posee forma de 
media luna y se están termi
nando de colocar las tuberías 
y las piedras. Tendrá cerca un 
parterre central con plantas 
de temporada, que se ha valla
do. Asimismo se ha cambiado 
toda la iluminación del parque 
con farolas nuevas. 

Adiós botellones 
Fernández Abad comentó: 

"Desde el mes de junio se está 

realizando un seguimiento ex
haustivo diario de rondas pro
gramadas de polícia local. 
Aquí el problema que tenía
mos es que se metían en los 
parterres y en los bancos y se 
consumia litronas de cerveza y 
otras bebidas alcohólicas. Con 
el vallado y el seguimiento de 
la policía local estamos consi
guiendo que desaparezca el 
problema de los- bancos con 
bebidas y los parterres con 
restos de botellas. En las últi-

mas fechas es dificil ver a na
die en estas condiciones en el 
Parque San Isidro. " 

El chaflán que se encuentra 
en la confluencia de las calles 
Tirso de Molina y Doctora de 
Alcalá está siendo remodelado 
también. Se ha procedido a 
cambiar las aceras y se van a 
instalar unos bancos. Asimis
mo se va a proceder a vallar 
una parte de él a semejanza de 
los parterres del Parque San 
Isidro. 

Nuevo Fiat Panda desde 6.886 € 
PVP Fiat Panda Active. Península y Baleares. Promoción y Plan Prever incluidos. 

Concesionario Oficial: 
Abierto 

sábados tarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A., 
Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 

México, 21-22 (Poi. El Balconcillo). Tel. 949 20 16 92. GUADALAJARA. 
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Según el PSOE, el gobierno municipal se ha visto forzado a rectiftcar 

"Hemos logrado las avudas 
para el polígono Puerta de Madrid" 
El viernes día 3 de octubre el PSOE dio en el ayuntamiento una rueda de prensa sobre el po
lígono Puerta de Madrid. Hablaron Pablo González (presidente del distrito Il), Javier Ocaña 
(ex edil de Urbanismo) y Magdalena Moreno, quienes dijeron haber logrado que el gobierno 
municipal rectifique y ayude a los vecinos de ese polígono en sus obras de rehabilitación. 

Ocaña dijo: "El PP no tiene 
criterio y siempre está rectifi
cando. Según quién es el in
terlocutor. apuestan o no por 
el parking subterráneo de la 
plaza de Cervantes, no sabe
mos qué pasará con él. Lo 
mismo pasa con el polígono 
Puerta de Madrid, que en el 
anterior mandato se consiguió 
que fuera área de rehabilita
ción integrada. En el último 
pleno el PSOE pidió eximir a 

los vecinos que se incorporen 
a este programa de rehabilita
ción del 95% del impuesto de 
construcciones y obras, tal co
mo prevén las ordenanzas fis
cales de este ayuntamiento, 
que se hicieron en 2002 pre
viendo estos casos. También 
pedimos plena libertad a los 
vecinos para escoger la empre
sa que les realizara las obras, 
pagando el ayuntamiento la 
redacción de los proyectos de 
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obra, que incluyen la instala
ción de ascensores". 

"Necesitan cariño 
y mimo" 
Ocaña añadió: "Dijimos a los 

vecinos que hace quince días 
el PP negó estas ayudas, que 
nos parecen necesarias por
que el polígono Puerta de Ma
drid no es La Moraleja. Cuan-
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do el PP se ha arrimado a ver 
la realidad ha rectificado y he
mos logrado eximir a los veci
nos de al menos el 95% del im
puesto de construcciones y 
obras, que puedan escoger la 
empresa que quieran y que el 
ayuntamiento les pague los 
proyectos. Nuestra vaforación 
es: hay cosas con las que no se 
puede jugar y el polígono 
Puerta de Madrid cumplirá en 
2003 25 años con problemas 
muy urgentes. Actuaciones 
como rehabilitar un barrio ne
cesitan cariño, mimo y una di
rección política que no puede 
estar al albur de las ocurren
cias ni del autoritarismo del 
PP. El PSOE estuvo compro
metido con la rehabilitación 
del Puerta de Madrid en el go
bierno y lo estará en la oposi
ci'ón, pero no se podrá hacer si 
el gobierno municipal no se 
implica diariamente como hizo 
el PSOE, que consiguió el con
venio". 

Pablo González afirmó: "La 
rehabilitación del polígono 
Puerta de Madrid nació a ini
ciativa del presidente de la 
asociación de vecinos del dis
trito 11, Juan Bonache, que 
planteó a Javier Ocaña no só
lo la rehabilitación integral si
no también la de unas vivien
das con casi 25 años habita
das por muchos mayores, sin 
ascensores y con carencias en 
saneamientos, bajadas y 
alumbrado. Otro problema 
grave es el de las barreras ar
quitectónicas, que han causa
do problemas en las calles Pa
blo Coronel y Juan de Vergara. 
Para eliminarlas el anterior 
equipo de gobierno negoció 
500 millones de pesetas para 
usar según el número de vi
viendas que se rehabilitaran". 

"Son un gobierno 
débil" 
El presidente del distrito 11 

concluyó: "Estamos compro
metidos en el proyecto y pre
sionaremos hasta el frnal para 
que se cumpla. Pero llevamos 
ya más de tres meses perdidos 
y en un año y pico habrá que 
forzar la máquina. Hay que ser 
muy sensible con los vecinos 
del distrito II. No se les puede 
decir primero que se les abona 
el proyecto y luego que no. 
Con todos mis respetos, no se 
puede comparar la situación 
socio - económica del casco 
histórico con la del polígono 
Puerta de Madrid, tenemos es
tudios que lo atestiguan. Es 
incierto que no hayamos pedi
do esas ayudas en el resto de 
la ciudad, lo hicimos en la pla
za de l~ Alegria y en la calle 
Miguel Angel. En el propio dis
trito 11 el anterior gobierno 
municipal asumió el coste de 
los materiales en las obras de 
la plaza de San Francisco de 
Asís. En esto el PP, en cambio, 
estuvo a favor. Y es que actú
an en zigzag según las presio
nes que reciben, son un go
bierno débil". 

PUERTA de Madrid 



r 

e 

:1 

;i 
e 
o 

3. 

o 

3. 

e 

:l. 

:l. 
y 
3. 

l . 

r 
ó 
a 

] 

s 

e 

e 

o 
e 
e 
e 
1, 

1-

1-

Manuel Sánchez, pionero de esta iniciativa Aspecto de las columnas que no han sido pintadas 

Se trata de una iniciativa de los vecinos por embellecer la zona 

La Calle Núñez de Guzmán cambia de aspecto 
Los vecinos del distrito 11 luchan por mantener su barrio. Cuando hace unos meses la ini
ciativa era plantar y mantener jardines y parterres, ahora quieren pintar los soportales en
tre las calles Núñez de Guzman y Pablo Coronel. La pintura la pone el distrito y son los pro
pios vecinos los que pintan y mantienen las paredes en un color gris del mism o tono. Para 
Pablo González, Presidente de la Delegación del Distrito 11, "esta iniciativa rompe la imagen 
de que en este barrio sólo hay vandalismo." 

tuladores y venian a cubrirlo 
con pintura lo hacían con 
una capa de un tono diferen
te, y al final las columnas se 
quedaban con varios tonos 
afeando el aspecto de la fa
chada." Asi que se juntaron 
varias comunidades de veci
nos y decidieron ser ellos los 
que pintasen todas las co
lumnas y paredes de los so
portales, tal y como se había 
hecho con los jardines. Así, 
además, dejaban todas las 

columnas y frontales en un 
mismo tono. Las columnas 
en un tono gris claro y los 
frontales en tono pastel. 

ManuelSánchezexplicólos 
pasos que habían seguido: 
"Cada comunidad pinta su 
parte. Pedimos un presu
puesto y se lo entregamos a 
la delegación de distrito. A 
continuación nos dan un 
cheque y vamos a por la pin
tura. Lo fundamental es pe
dir pintura de más, porque 

como los "grafiteros" volve
rán a hacer de las suyas nos
otros pintamos con la misma 
pintura y no quedan esos 
rectángulos que había antes 
y que afeaban el entorno." 

Para Manuel Sánchez "que
remos que esté decente y se 
pueda ver, que la gente lo 
disfrute, los que aquí vivi
mos. Si todo el barrio fuese 
en esa dirección tendria otro 
aspecto. Que en este barrio 
hay de todo, como en todos 
los sitios, pero hay gente de
cente que lucha por tener un 
barrio muy bonito y agrada
ble. Somos gente trabajadora 
y con la que se puede convi-
vir." 

Pablo González comentó 
que "está teniendo tal éxito 
que se está extendiendo y 
hay más comunidades que 
me han presentado sus pre
supuestos." 

Otra iniciativa de los veci
nos del distrito II por tener 
un barrio b onito vuelve a ser 
noticia. Hace apenas dos me
ses los vecinos pedian a la 
delegación del distrito mate
riales para plantar y mante
ner rosales y los parterres 
del barrio. Ahora han pedido 
pintura para poder seguir 
embelleciendo su barrio. 
Para Pablo González "es algo 
muy bonito y es una mane
ra de que la gente colabore 
con su propio distrito y rom
pe la imagen de que aquí sólo 
hay vandalismo. Les compro 
la pintura y ellos son los que 
ponen la mano de obra. Hay 
mucha gente luchando por 
que su barrio sea el mejor." 

Manuel Sánchez, un vecino 
de esta iniciativa, comentó a 
PUERTA DE MADRID que 
"nosotros veíamos que cuan
do pintaban con grafiti o ro-
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Consejo de administración del consorcio "Alcalá de Henares, Patrimonio de la Humanidad". 
Delante, su presidente, Bartolomé González, entre Carlos Baztán y Virgilio Zapatero. 

su obietivo es la recuperación del casco histórico v su entorno 

Se constituvó el consorcio "Alcalá de 
Henares, Patrimonio de la Humanidad" 
En la consutución del consejo de administración estuvieron el alcalde, 
el rector v el consejero de las Anes 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, el rector de la universidad, Virgilio Zapatero, y el 
consejero de las Artes, Carlos Baztán, asistieron el lunes día 6 de octubre en el ayunta
miento complutense a la primera sesión extraordinaria del consejo de administración del 
consorcio "Alcalá de Henares, Patrimonio de la Humanidad'', creado por un convenio sus
crito por la Comunidad de Madrid, a través de la consejería de las Artes , con el ayunta
miento de la ciudad complutense y la Universidad de Alcalá. Este consorcio será el orga
nismo que trate la rehabilitación y nuevo uso de los cuarteles del Príncipe y de Lepanto, ya 
abandonados por la Brigada Paracaidista, así como el aparcamiento de la plaza de Cervan
tes y la rehabilitación de edificios y monumentos, entre ellos el deteriorado colegio de San 
Pedro y San Pablo en la manzana universitaria. 

El consejero de las Artes, 
Carlos Baztán, destacó la 
importancia de este nuevo 
organismo: "Con la constitu
ción del Consorcio de Alcalá 
de Henares se dota a la ciu
dad, declarada Patrimonio de 
la Humanidad, de un instru
mento transcendental para la 
acción positiva y coordinada 
promovida por las administra
ciones públicas". 

El alcalde afirmó que hace 
cinco años, cuando Alcalá fue 
declarada 'Patrimonio de la 
Humanidad', wvimos la necesi
dad de constituir un consorcio 
para seguir en la labor de 
rehabilitar nuestro patrimo
nio. Desde el primer momento 
queriamos y debíamos conti
nuar de la mano la universi-
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La 111n entidad se consUtuve con una 
a1onaciín de la Comunidad de Madrid 

de 600.000 euros 
dad y el ayuntamiento de 
Alcalá como promotores de 
esa declaración de Patrimonio 
de la Humanidad que llegó a 
buen puerto. Pero no queria
mos hacerlo solos, queriamos 
hacerlo también con el com
promiso de la Comunidad de 
Madrid". 

Bartolomé González añadió: 
"En aquellos momentos se ini
ciaron los trabajos, que des
pués de cinco años culminan 
con la puesta de largo hoy de 

lo que va a ser ese consorcio. 
El objetivo que tenemos es 
seguir trabajando y consoli
dando nuestro patrimonio his
tórico, artístico y cultural. Una 
vez constituido el consorcio se 
crea una comisión ejecutiva 
formada por representantes 
de las tres instituciones. Ade
más se constituye el consorcio 
con una aportación de la 
Comunidad de Madrid de 
600.000 euros, es decir, 100 
millones de pesetas. La verdad 

El consorcio 
quiere implicar 
a la Casa Real 

con la creaciín 
de un uauonato 

presidido 
por el Rev 

es que con este dinero tene
mos para muy poquito, puesto 
que ese dinero sólo se puede 
utilizar exclusivamente en 
inversiones y rehabilitación de 
patrimonio. Y ya se sabe lo 
costoso que es hacer cualquier 
obra en un patrimonio como el 
nuestro. En cualquier caso, 
son los primeros euros de 
aportación de la Comunidad 
de Madrid". 

Bartolomé González afirmó 
que "hoy se pone en marcha el 
consorcio de forma definitiva; 
ya hablaremos de los cuarte
les, del aparcamiento y de la 
rehabilitación de edificios". 

Por su parte, el rector de la 
universidad, Virgilio Zapatero, 
dijo: "Ya cuando tomé pose
sión del cargo de rector pro
metí que iba a hacer todas las 
gestiones necesarias para que 
este proyecto, que se había 
iniciado hace cinco años, 
fuera una realidad . Agradezco 
al ayuntamiento su buena dis
posición y especialmente a 
Bartolomé González, que es 
quien las lleva a buen térmi
no. También agradezco los 
esfuerzos desempeñados por 
la vicerrectora Loli Cabañas y 
la buena disposición de tres 
excelentes profesores de la 
universidad, dispuestos a 
implicarse en esta actividad, y 
que son Manuel Mazo, Lauro 
Olmo y Fernando Jordán de 
Urries". Según Zapatero, "el 
consorcio funcionará si hay 
consenso entre las tres insti
tuciones. Se trata de ponernos 
de acuerdo respecto a qué 
cosas debemos hacer. Tene
mos que fijar claramente los 
objetivos y debemos ser ambi
ciosos, pero pragmáticos en lo 
que podemos hacer". 

Impulsar la figura 
de Alcalá 
La necesidad de llevar a 

cabo un esfuerzo público coor
dinado para impulsar la figura 
de Alcalá de Henares como 
ciudad declarada Patrimonio 
de la Humanidad justifica la 
creación de este consorcio, 
que debe facilitar la coopera
ción entre la Comunidad de 
Madrid, el municipio de Alcalá 
de Henares y su Universidad, 
así como la Administración del 
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Estado. El consorcio, que 
tiene su sede en el edificio del 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, plaza de Cervantes 
número 12, contará con patri
monio propio y desarrollará su 
actividad conforme a un pre
supuesto anual transferido 
por las administraciones y 
entes consorciados. 

Modelo de ciudad 
universitaria 
Alcalá es una ciudad de una 

singularidad notable, a la que 
es necesario responder con 
significativas actuaciones, que 
rebasan ampliamente las 
capacidades ordinarias loca
les. De ello surgió la necesidad 
de lograr un compromiso 
interadministrativo, al que se 
añada la configuración de una 
organización específica y esta
ble, que lleve a cabo esas 
actuaciones de interés común. 

Alcalá constituye el primer 
modelo de Ciudad Universita
ria en la Edad Moderna, con 
una influencia muy amplia en 
América, siendo el referente de 
numerosas universidades en 
el mundo académico iberoa
mericano. En el marco euro
peo, Alcalá de Henares ha sido 
uno de los modelos de integra
ción urbana y rehabilitación 
patrimonial más relevantes, 
recibiendo varios premios y 
diplomas por ello. El centro de 
la ciudad fue declarado con
junto histórico en 1968 y en 
1998 se vio incluido en la lista 
de ciudades y lugares de patri
monio mundial, según la Con
vención de la Unesco de 1972, 
concediéndose el título de 
Patrimonio de la Humanidad a 
la Universidad y el recinto his
tórico de Alcalá de Henares. 

Ciudad natal de Cervantes, 
en la que estuvieron presentes 
las culturas cristiana, judía y 
musulmana, además de su 
primigenia condición urbana 
en la actual Comunidad de 
Madrid, como Complutum 
romana, a Alcalá de Henares 
se une actualmente. la cir
cunstancia de ser ciudad rele
vante dentro del cinturón 
industrial de Madrid. Asimis
mo, debido en gran parte a su 
universidad, constituye un 
centro de fuerte dinámica aca
démico-cultural y es sede del 
Instituto Cervantes y lugar de 
entrega anual del premio Cer
vantes de literatura en el para
ninfo de la Universidad cisne
riana. 

Plan director 
y Real Patronato 
Entre los fmes del consorcio 

se encuentra redactar el plan 
director para el casco histórico 
y su entorno, así como impul
sar la creación del Real Patro
nato y la adhesión de otras 
instituciones dependientes del 
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Bartolomé González con Gustavo Severién, quien tuvo un papel 
activo en la declaración de Alcalá como Patrimonio Mundial. 

estado. También se ocupará 
de asegurar el mantenimiento 
y la adecuada gestión de las 
instalaciones, equipamientos 

y servicios dotados por las 
Administraciones consorcia
das; promover y. en su caso, 
facilitar en el ámbito del cen-

Consejo de administración del consorcio 
"Alcalá de Henares Patrimonio de la Humanidad" 
- Presidente: Bartolomé 

González Jiménez, alcalde 
de Alcalá 

- Vicepresidente primero: 
Carlos Baztán La.casa, con
sejero de las Artes de la 
Comunidad de Madrid 

- Vicepresidente segundo: 
Virgilio Zapatero, rector de 
la universidad de Alcalá 

- Vocales designados por el 
ayuntamiento: Luis Fuentes 
Garrido, concejal de Urba
nismo; Gustavo Severién 
Tigeras, concejal de Relacio
nes Institucionales, y Elisa 
de Francisco Ramírez, con
cejal de Cultura 

- Vocales designados por 
la Comunidad de Madrid: 
Andrés Ruiz Tarazona, vice
consejero de Las Artes; 
Maria del Carmen Rojas , 
directora general de Patri
monio Histórico; Maria 
Jesús de Andrés García, téc
nico de apoyo de exposicio
nes, y Maria Jáudenes 
Casaubón, servicio regional 
de Bibliotecas y del Libro. 

- Vocales designados por 
la universidad de Alcalá: 
Manuel Mazo Quintas, 
Lauro Olmo Enciso y Fer
nando Jordán de Urríes. 

- Secretario: Pedro A. Mar
tín Pérez. 

¿Celulitis? 
Existe una nueva técnica para 

acabar con la celulitis 
y remodelar el cuerpo 

de manera eficaz y sin riesgo. 

Endermologie 

tro histórico de Alcalá y su 
entorno, el ejercicio coordina
do de las competencias de las 
diferentes administraciones 
consorciadas, y servirles de 
apoyo administrativo y de ges
tión para el mejor cumpli
miento de sus fines propios en 
la recuperación del centro his
tórico de Alcalá y la Universi
dad de Alcalá, junto con sus 
respectivas áreas de protec
ción e influencia. 

La creación de un Real 
Patronato, en concordancia 
con la condición de Alcalá 
como patrimonio mundial, no 
supone un obstáculo para el 
funcionamiento de este con
sorcio interadministrativo, 
que actuará con personalidad 
juridica propia y otorgará el 
conveniente impulso y conti
nuidad a las actuaciones a 
emprender. 

Comisión ejecutiva 
y consejos asesores 
Además del consejo de admi-

nistración, el consorcio conta
rá con un presidente, un 
gerente y una comisión ejecu
tiva para su funcionamiento. 
El presidente del consorcio, 
que presidirá igualmente el 
consejo de administración, 
será el alcalde de Alcalá o un 
concejal del ayuntamiento en 
quien delegue; el consejero de 
las Artes de la Comunidad de 
Madrid, o en su caso la perso
na que delegue, ocupará el 
puesto de vicepresidente pri
mero, y el vicepresidente 
segundo corresponderá al rec
tor de la Universidad de Alca
lá, o persona en quien dele
gue. Además habrá diez voca
les, que serán designados por 
cada una de las Administra
ciones consorciadas, corres
pondiendo cuatro a la Comu
nidad de Madrid, tres al Ayun
tamiento de Alcalá de Hena
res, y tres a la Universidad de 
Alcalá. 

El consejo de administración 
designará al gerente del con
sorcio, que se encargará de la 
gestión ordinaria de los asun
tos de la competencia del orga
nismo, bajo la inmediata 
dirección y dependencia del 
presidente, y constituirá la 
Comisión Ejecutiva, de la que 
formarán parte el presidente 
del consorcio y un represen
tante de cada administración 
pública o ente asociado. 

José Morilla, 
nombrado gerente 
En cuanto al gerente, las 

tres administraciones ya han 
decidido que sea el catedrático 
José Morilla, tal y como ade
lantó a PUERTA DE MADRID 
el alcalde, Bartolomé Gonzá
lez. Esta previsto que Morilla 
sea ratificado en este cargo 

PUERTA de Madrid 



José Morilla, gerente del con-
sorcio recién constituido. 

después del día 31 de diciem
bre, cuando haya tomado 
posesión el gobierno regional 
que salga de las elecciones del 
próximo día 26 de octubre. 

Los consejos asesores son 
órganos deliberantes, de ase
soramiento y consulta, que 
estarán integrados por aque
llas personas fisicas designa
das por el consejo de adminis
tración a propuesta de su pre
sidente, por razón de méritos 
alcanzados en el desarrollo de 
los fines consorciados , y 
podrán constituir comisiones 
especializadas que consideren 
necesarias en relación con las 
actividades y funciones del 
consorcio. Son miembros 
natos de estos consejos aseso
res, el presidente, los vicepre
sidentes, el secretario y el 
gerente del consorcio. 

El patrimonio del consorcio 
"Alcalá de Henares, Patrimo
nio de la Humanidad" está 
integrado por los bienes, dere
chos, acciones, productos y 
rentas que le transfieran o 
asignen las administraciones 
consorciadas para el ejercicio 
de sus funciones y por todos 
aquellos que adquiera con 
estos fines el propio consorcio, 
que confeccionará y manten
drá debidamente actualizado y 
valorado un inventario de 
todos los bienes integrantes de 
su patrimonio. Como recursos 
económicos-financieros conta
rá con transferencias y sub
venciones anules procedentes 
de las administraciones públi
cas consorciadas, que le per
mitirán atender a la ejecución 
de las inversiones programa
das y de cubrir la gestión ordi
naria de los servicios, instala
ciones o establecimientos de 
interés común. También será 
su competencia fijar los pre
cios públicos por la prestación 
de servicios o la realización de 
actividades que tengan enco
mendadas, así como por la 
utilización privativa o el apro
vechamiento especial de bien
es de dominio público. 

PUERTA de Madrid 

EDICTO 
Habiéndose aprobado por Decreto del Concejal Delegado de Hacienda, el 

Padrón correspondiente al TERCER TRIMESTRE DE 2003, de la Tasa por 
abastecimiento domiciliario de AGUA, DEPURACIÓN y tasa de RECOGIDA 
DE BASURA, se comunica para general conocimiento, lo siguiente: 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, el comprendido 
entre el 15 de Octubre de 2003 y el 19 de Diciembre de 2003, o inmediato día 
hábil posterior si el último día es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en la oficina 
del Servicio de Gestión de Abonados SERAGUA, C/ Nebrija nº 3, en horario 
normal de atención al público. 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos reci
bos mediante la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad 
de Madrid, así como a través de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de 
lo dispuesto en el art. 124,3 de la vigente Ley General Tributaria. 

Recursos: Los interesados, una vez realizada la exposición pública del 
padrón correspondiente y durante el periodo voluntario de pago, podrán optar 
por cualquiera de los dos sistemas siguientes: 

En el plazo de un mes, a contar desde· el día siguiente al de la finalización 
del período de exposición pública del padrón, podrán interponer recurso de 
reposición ante el Sr. Concejal Delegado de Hacienda, y si ésta se desestima, 
en el plazo de dos meses a contar desde la notificación expresa de la resolu- . 
ción del recurso, podrán interponer el correspondiente recurso contencioso 
administrativo ante el Juzgado de lo Contencioso Administrativo de Madrid, o 

Durante el período voluntario de pago, respecto a la tasa de agua, podrán 
presentar la reclamación que a su derecho estimen oportuna, frente a la 
empresa adjudicataria, que dispondrá del plazo de un mes para resolverla, y 
diez días más para notificar la resolución que corresponda, mediante certifi
cado del Servicio de Correos con acuse de recibo. A partir de ese momento, 
si persiste la disconformidad, y siempre que el interesado tenga la considera
ción de "persona física o jurídica considerada consumidor final", en el plazo de 
tres meses, a contar desde la notificación de la resolución de la reclamación, 
se podrán acoger al Sistema Arbitral ante la Junta Arbitral de Consumo de la 
Comunidad de Madrid, presentando el correspondiente escrito. Dicha oficina 
citará a las partes, siendo su decisión vinculante y ante la que no cabe recur
so alguno, todo ello, según lo dispuesto en la Ley 36/1988 de Régimen Jurí
dico del Arbitraje y el Real Decreto 636/1993 que regula el Sistema Arbitral de 
Consumo. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quince días, a contar 
desde el siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad 
de Madrid, a los efectos de reclamaciones por las personas interesadas. 

Alcalá de Henares, a 6 de octubre de 2003 
EL CONCEJAL DELEGADO DE HACIENDA 

Fdo.: Gonzalo Garrido de Oro 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

, , de octubre de 2003 



José María Azoar presidió la inauguración de la autopista de peaie 

La R·2 agrava el colapso 
del trático en la carretera 
de Daganzo, única conexión 
de la autopista con Alcalá 
El lunes día 5 de octubre entró en funcionamiento la autopista de peaje Radíal-2, alternativa 
a la Nacional Il entre Madrid y Guadalajara. La R-2 fue inaugurada con un acto al que !-sistie
ron el presidente del Gobierno, José Maria Aznar; el ministro de Fomento, Francisco Alvarez 
Cascos, y el presidente en funciones del gobierno regional de Madrid, Alberto Ruiz Gallardón. 

La inauguración se realizó 
junto a la carretera M-50, es 
decir, no se eligió precisamen
te Alcalá, puesto que la única 
conexión que tiene la autopis
ta de peaje con la ciudad com
plutense, que es a través de la 
carretera de Daganzo, que ya 
estaba completamente colap
sada, agudiza el serio proble
ma de tráfico que padece la 
zona. Ante un problema como 
éste, la respuesta en la inau
guración fue el silencio oficial. 

De todos modos, los gober
nantes que asistieron a la 
inauguración no olvidaron 
afirmar durante el acto que la 
autopista de peaje R-2 va a 
constituir un motor de progre
so para las ciudades a las que 
presta servicio. El presidente 
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en funciones de la Comunidad 
de Madrid, Alberto Ruiz 
Gallardón, llegó a decir que la 
autopista "es una apuesta por 
la movilidad que permite 
hablar de un futuro próspero 
para dos Comunidades Autó
nomas, Castilla-La Mancha y 
Madrid, que desde hoy están 
más unidas". 

La Radial 2 entre Madrid y 
Guadalajara es el primero de 
los accesos previstos en el 
Plan de Infraestructuras del 
Transporte 2000-2007 des
arrollado por el Ministerio de 
Fomento para dotar a Madrid 
de alternativas de acceso por 
carretera y pretende constituir 
un importante avance en las 
comunicaciones de la región y 
de la capital con su entorno 

más próximo. 
La longitud de la autopista 

de peaje R-2 Madrid-Guadala
jara es de 62'3 kilómetros, de 
los cuales 5'2 kilómetros son 
comunes con la M-50. La lon
gitud del tramo de la circunva
lación a Madrid M-50 entre la 
autovía A-2 y la autovía A-1, 
libre de peaje, es de 18'4 kiló
metros. Por su parte, las longi
tudes de la conexión con la M-
40 y de las variantes de las 
autovías A-1 y A-2, que han 
sido ejecutadas con cargo al 
contrato de concesión, son de 
3'8 kilómetros; 5 kilómetros; y 
3'1 kilómetros, respectivamen
te. 

La inversión, con un presu
puesto de 411 millones de 
euros, se ha realizado median-

te el sistema concesional por 
Autopista del Henares S.A. 
Concesionaria del Estado. 

Características técnicas 
La concesión incluye las 

siguientes actuaciones: 
1.- Autopista de peaje R-2 , 

via alternativa a la autovía A-
2, comienza en la autovía de 
circunvalación M-40 y discu
rre, en su mayor parte, por el 
corredor del Henares, entre 
las comunidades autónomas 
de Madrid y de Castilla-La 
Mancha, llegando hasta el 
norte de Guadalajara, donde 
conecta con la A-2. 

Su longitud es de 62'3 kiló
metros de los que 5'2 kilóme
tros son comunes con la M-50. 

Dispone de enlaces con la 
M-40 (que tiene 3'8 kilómetros 
de longitud de ramales), Eje 
Aeropuerto, M-110, M-50 
(Jarama), M-111, M-113, M-
50 (Ajalvir), M-100, M-116, N-
320, Guadalajara Norte/CM-
101 y con la CM-1003/A-2 
(Taracena). 

Los estudios de tráfico reali
zados prevén, para la autopis
ta, una IMD de 30.000 vehícu
los, de los que el 10% serán 
pesados. 

2.-Autovia de circunvala
ción M-50, subtramo entre 
las autovíasA-2 y A-1con18'4 
kilómetros de longitud de los 
que 5'2 kilómetros son comu
nes con la R-2. 

La capacidad de ambas vías 
queda asegurada por sus pla
taformas, que se han configu
rado con dos calzadas de dos 
carriles de 3.50 m en la propia 
R-2, de tres carriles en la M-
50 y de cuatro carriles en el 
tramo cuyo trazado es común. 

Las calzadas están separa
das todas ellas por una media
na de 10 metros de anchura 
que permitirá, llegado el caso, 
implantar un carril adicional 
por sentido de circulación. 

Este subtramo de la M-50 
dispone de enlaces con la A-1, 
la R-2 (Jarama), M-111, M-
113, R-2 (Ajalvir), M-115 y A-
2/M-45/R-4 (cuatro de estos 
enlaces son comunes con la R-
2). Además, en las zonas en 
que se ha previsto su necesi
dad, se disponen vías colecto
ras para distribuir los tráficos 
locales. 

La geometría del trazado 
permite una velocidad especí
fica de 120 kilómetros por 
hora en todo su recorrido, con 
curvas suaves que no bajan de 
700 m de radio en la M-50 y 
superan los 1.500 m de radio 
en la R-2, con pendientes de 
moderadas a bajas, perfecta
mente coordinadas. 

La permeabilidad territorial 
se ha garantizado mediante la 
ejecución de 39 pasos superio
res, 36 pasos inferiores, así 
como diversos pasos de fauna 
y caminos laterales. 

Ambas vias cuentan con las 
características y medios más 
modernos en el aspecto de la 

PUERTA de Madrid 



seguridad vial, destacando la 
mejora de la visibilidad en 
casos de climatología adversa 
mediante el empleo de un 
pavimento drenante, implan
tación de hitos de aristas, cap
tafaros reflectantes en entra
das y salidas, barreras de 
seguridad con doble onda y 
sistema de auxilio en autopis
ta mediante postes S .0.S . 

La superficie expropiada es 
de 10'5 millones de metros 
cu adrados. En la zona corres
pondiente a la M-50 se ha 
incluido una franja de reserva 
de 50 m. de anchura a cado 
lado de la via. El número de 
parcelas expropiadas ha sido, 
aproximadamente, de 2 .300. 

3.- Variantes de carreteras 
nacionales.- Se han ejecutado 
variantes tanto en la autovía 
A-1 como en la autovía A-2 
que mejoran notablemente el 
tráfico en dichas vías facilitan
do el acceso a las infraestruc
turas puestas hoy en servicio. 

Aspectos 
DJ.edioanJ.bientales 
La R-2 Madrid-Guadalajara 

ha contado con algunas medi
das medioambientales especí
ficas debido a que el trazado 
de la vía afecta a las Zonas de 
Especial Protección para las 
Aves ZEPA "Estepas cerealis
tas de los rios Jarama y Hena
res" en la Comunidad Autóno
ma de Madrid y ZEPA "Este
pas cerealistas de la Campiña" 
en la Comunidad Autónoma 
de Castilla -La Mancha, con 
una importante población de 
avutardas. La sociedad conce
sionaria ha adoptado medidas 
compensatorias tales como la 
construcción de caballones de 
tierra en las márgenes de la 
autopista para minimizar el 
impacto visual y acústico 
sobre el hábitat de las aves, 
además de instalar dispositi
vos "salvapájaros" en los 
cables de las lineas eléctricas 
de la zona y modificar sus 
apoyos, con el fm de reducir la 
mortalidad de la avifauna por 
electrocuciones y colisiones 
con los tendidos eléctricos. 
Entre otras medidas preventi
vas y correctoras se han reali
zado diversas acciones como 
la colocación de pantallas 
antirruido, la reposición de 
vías pecuarias, la construc
ción de balsas de decantación 
para la protección del sistema 
hidrológico y se ha procedido a 
la revegetación de la zona. 

Peaje 
El sistema de peaje adopta

do será de tal modo que el 
tramo común de la R-2 y la M-
50 será de abono únicamente 
para· aquellos vehículos que lo 
utilicen como parte de cual
quier recorrido por el tramo de 
la R-2 exterior (el contenido 
entre la M-50 y Guadalajara). 

El tramo con sistema abierto 
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La R-2 cuenta con un área de servicio en las proximidades de Meco. 

(entre la M-50 y la M-40) tiene en cada Área de Peaje, según los enlaces de Alcalá (Km. 24). 
dos áreas troncales, denomi- la distancia recorrida desde su Meco-Azuqueca (Km. 34), 
nadas Aeropuerto y Alcoben- entrada a la autopista, contra- Cabanillas (Km. 44) y Guada
das, situadas en los kilóme- lándose mediante un ticket de lajara Norte (Km. 55) . 
tros 3'5 y 7'5. En cada una de entrada. En este tramo se ins- Las vías de peaje permiten el 
ellas los vehículos abonan el talan seis Áreas de Peaje: dos pago en efectivo, con tarjeta 
mismo peaje para cada clase situadas en el tronco de la y/ o con vía T, y pueden ser 
tarifaria. autopista, denominadas de automáticas o asistidas por 

En el tramo con sistema Ajalvir (Km. 18'2) y Marcha- cobrador. 
cerrado (entre la M-50 y Gua- malo (Km. 54'3); y cuatro El procedimiento de abono 
dalajara). los vehículos pagan, situadas, respectivamente, en vía T permite efectuar el pago 

sin detener el vehículo así 

~ CONCECllR ~ 
ABRIMOS SABADOS TARDE 

ALCALJ\ 
Via Compluten~. 95 ~:;~~~~. 68 . Nave 14 ~d~º6st1lla. 12 
Uunlo a Pryconsa) 
Tifs - 91 880 62 oo . 91 882 25 4314 Tif-. · :!~ ~~ ;~ ~ Ti f.: 91 676 88 1 1 

HORARIO ININTERRUMPIDO DE TALLER DE 8 º30 A 19 HORAS 

como beneficiarse de los des
. cuentos que se aplican a los 
usuarios habituales. 

Instalaciones de 
servicio y 
gestión de tráfico 
La autopista ~e peaje R-2 

cuenta con un Area de Servi
cio en las proximidades de 
Meco, (Km. 36). en la que los 
usuarios dispondrán de los 
servicios de suministro de car
burantes, cafetería-restauran
te, zonas de picnic, etc. 

En el futuro se prevé la ins
talación de una segunda Área 
de Servicio en la autovía de 
circunvalación M-50. 

Para la asistencia al tráfico 
existe un sistema de postes 
S.O.S. situados, aproximada
mente, cada dos kilómetros, 
conectados con el centro de 
gestión de la sociedad conce
sionaria, atendido las 24 
horas del día y que facilita al 
usuario la petición de auxilio 
en caso necesario. 

Para ayuda y gestión del trá
fico también se instalan pane
les de mensaje variable (21), 
cámaras de televisión (33). 
estaciones de toma de datos 
de tráfico (8) y estaciones 
meteorológicas (3) . 

Todos los servicios de asis
tencia y gestión de tráfico 
estarán centralizados en el 
Área de Mantenimiento de la 
Autopista situada en el enlace 
de Alcalá (Km. 24). 



Francisco Calles v Fran Pérez: "Es una vía cara v lenta" 

.. la R-2 ha nacido moribunda v fracasará 
estrepitosamente" 
El martes día 7 de octubre los concejales de IU Francisco Calles y Fran Pérez dieron en el 
ayuntamiento una rueda de prensa sobre la nueva carretera de peaje R-2, que consideran un 
gran despropósito "por ser cara, lenta, nociva para el medíoambiente y discriminatoria con 
los residentes y trabajadores alcalaínos". IU cree que la R-2 apenas se usará y fracasará en 
resolver los atascos de la N-11. Por eso Izquierda Unida se compromete a eliminar el peaje 
de la R-2 si gobierna en la comunidad de Madrid. 

Francisco Calles dijo: "En el 
pleno de julio IU pidió la exen
ción del peaje a residentes y 
trabajadores en la R-2 porque, 
si no, la R-2 será una vía 
infrautilizada y fracasará en su 
objetivo de evitar atascos en la 
N-II, si es que realmente se ha 
creado con ese objetivo. La R-2 
es una vía cara. Desde Alcalá 
hasta la M-40 cuesta 3, 15 
euros, lo que supone 20.000 
pesetas al mes para un trabaja
dor sin contar el mayor gasto en 
gasolina y tiempo. Para desaho
gar la N-II, la R-2 deberia tener 
más uso y por eso deberia ser 
pública y no cobrar peaje a resi
dentes ni trabajadores. Así éstos 
se animarian a usar la R-2 pese 
al riesgo de atasco en la M-100. 
Pero no lo harán si encima tie
nen que pagar peaje en la R-2". 

Un gran atasco para 
entrar y otro para salir 
Calles añadió: ''Y es que ade

más la R-2 no es una vía rápida 
porque se tarda mucho en acce
der y en salir de ella, de modo 
que los usuarios de la R-2 pro
bablemente tardarán en llegar a 
sus destinos aun más que por 
la N-11. No han pensado las 
entradas y salidas a la R-2 y 
sólo se accede a ella por la 
carretera de Daganzo (M-100) . 
Para que la R-2 tuviera un 
minimo de utilidad, debieron 
ponerle accesos y desdoblar la 
M-100. Esto último será muy 
dificil porque habrá que expro
piar los terrenos que hay en las 
márgenes de la M-100. Por otro 
lado, al salir de la R-2 también 
habrá un gran atasco, ya que 
desemboca en la M-40". 

Fran Pérez también intervino: 
"IU es la primera que alertó 
sobre la R-2 en el pleno de julio. 
El corredor del Henares tiene 
un nivel de tráfico impresionan
te y es un problema que lleva 
años sin resolverse. En los últi
mos cuatro años JU ha plantea
do una alternativa en el parla
mento regional: el transporte 
público. Si no se potencia, 
jamás se resolverá el problema 
de la circulación, pero el PP 
apuesta por el transporte priva
do. Sólo con crear un bus VAO, 
un carril sólo para autobuses 
públicos, es seguro que los ciu
dadanos usarian más el trans
porte público y dejarian el 
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Francisco Calles y Fran Pérez creen que la inauguración de 
la R-2 por José Maria Aznar ha sido un acto preelectoral. 

coche, como ocurre en Europa. 
El debate de si en el coche va 
un solo ciudadano o cuatro está 
en boga en Europa, pero aquí 
no se ha planteado. La gen te 
usará el transporte más rápido 
para ir al trabajo; si cree que es 
el coche, usará el coche. Si no, 
usará el autobús o el tren . Pero 
el PP ha rechazado reiterada
mente ese carril sólo para auto
buses". 

El coordinador local de IU 
continuó: "La R-2 no resolverá 

las cosas. Es tan poco vendible 
que ha necesitado la presenta
ción de Aznar en un proyecto 
privado, no público. El propio 
concejal de Urbanismo, Luis 
Fuentes , reconoció que la R-2 
no es la solución y recomendó 
el uso de la N-11 al menos otros 
dos años. Entonces, ¿por qué se 
inaugura la R-2? Es una inau 
guración preelectoral. IU está 
contra las radiales de peaje. No 
es cierto que abunden en Euro
pa, sólo en Francia e Italia. El 

concesionario Oficial de 

Automoción Líder en el sector 
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resto de países promociona el 
transporte público como ya qui
siéramos en España. Las carre
teras deben ser un bien públi
co, n o un negocio para una 
empresa para un montón de 
años, como quiere el PP". 

¿Para qué están 
los impuestos? 
IU afirma que el PP le ha 

hecho caso en reformar la M-
100: "La R-2 vende muchas 
facilidades de pago, pero al final 
al ciudadano le interesa cuánto 
le costará la carretera que antes 
le salia gratis. ¿Por qu é no se 
dedica el dinero de los impues
tos a hacer carreteras? Así no 
habría que cobrar peaje. Se pre
veía que ir a Madrid por la R-2 
costaria 6 euros ida y vuelta. Al 
final cuesta 6 ,5 y sin contar los 
accesos a la R-2. En la M- 100 
hay 30 minu tos de atasco. 
Quien vaya a Madrid se encon
trará con otro tapón en la M-40 
al salir de la R-2. El propio Luis 
Fuentes reconoce el estrepitoso 
fracaso de la R-2". 

Fran Pérez cree que la solu
ción tardará mucho: "El desdo
blamiento que ahora se proE_o
ne para la M- 100 surge como 
respuesta de Luis Fuentes a la 
moción de IU en el pleno de 
julio. Pero este desdoblamiento 
tardará más de dos años en 
hacerse. Los alrededores de la 
M- 100 presentan grandes pro
blemas de propieda d y Luis 
Fuentes reconoce que con algu
nas empresas habría que rene
gociar su traslado a otra ubica
ción. En definitiva, han presen
tado la R-2 como un éxito 
cuando es un fracaso en todo, 
también en el aspecto ecológico. 
Según los ecologistas y la fede
ración de vecinos, cada kilóme
tro de la R-2 ha costado 1.500 
litros de petróleo". 

IU propone una alternativa: 
"En nuestro programa autonó
mico plantearemos la exención 
del pago del peaje para todos 
los ciudadanos de Alcalá, sean 
residentes o trabajadores, y 
también para los trabajadores 
que no vivan en Alcalá. IU siem
pre se ha opuesto al peaje y si 
gobernamos en la CAM nuestro 
compromiso claro será la exen
ción del pago del peaje. La CAM 
tiene un presupuesto de más de 
1,5 billones de pesetas, sufi
ciente para evitarse peajes si se 
invierte en carreteras útiles en 
vez de dedicarse sólo a cons
truir Metro". 
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la enuada en funcionamiento de la R-2 no remedia, sino acentúa, 
el grave problema que va padecía antes la M-100 

No hav remedio a cono plazo para el colapso 
habitual en la carretera de oauanzo 
La entrada en funcionamiento de la autopista de peaje R-2 acentúa un grave problema que 
ya tenía antes la carretera M-100 entre Alcalá y Daganzo, el intenso tráfico que hay entre 
los polígonos industriales y el centro de la ciudad complutense. Se trata de una carretera 
ya absolutamente colapsada en horas punta y que con la apertura de la autopista R-2 ve 
incrementado el tráfico, puesto que no hay más entrada y salida a la nueva infraestructura 
que por la carretera de Daganzo. El concejal de Urbanismo en el ayuntamiento compluten
se, Luis Fuentes, aseguró a PUERTA DE MADRID que los gobiernos municipal y autonómico 
han decidido intentar una solución: desdoblar la carretera de Daganzo, aunque por un tra
zado distinto al que tiene la original. Lo malo es que, por lo hemos podido colegir, nadie sabe 
cuándo ni dónde se haría tal desdoblamiento. 

Luis Fuentes aseguró: "El 
problema de la carretera de 
Daganzo me ha preocupado 
mucho desde que tomé pose
sión como concejal. Me puse 
en contacto con la dirección 
general de Carreteras de la 
Comunidad de Madrid para 
buscar soluciones. Mi preocu
pación es por los ciudadanos 
de Alcalá, ya que entiendo que 
deben tener una salida a esa 
autopista de peaje que les faci
lite llegar lo antes posible a 
Madrid, porque no tiene senti
do disponer de una autopista 
para acortar el tiempo en la 
carretera y que para llegar a 
ella tardes más tiempo que 
para hacer el recorrido por la 
Nacional 11". 

Fuentes a provechó para cri
ticar al anterior gobierno 
municipal presidido por el 
socialista Manuel Peinado y en 
el que el concejal de Urbanis
mo era Javier Ocaña: "Me da 
la sensación de que no se pre
ocuparon y estuvieron muy 
parados en urgir a la Comuni
dad de Madrid la solución a 
este problema". 

La solución que se baraja es 
el desdoblamiento o duplica
ción de la carretera de Dagan
zo entre la intersección con la 
autopista de peaje y el casco 
urbano de Alcalá. El asunto 
fue tratado el día 30 de sep-

Luis Fuentes, concejal responsable de urbanismo. 

tiembre: "Estuvimos reunidos 
aquí, en el ayuntamiento, con 
técnicos de la dirección gene
ral de Carreteras de la Comu
nidad de Madrid, pues to que 

la M-100 pertenece a ellos. Se 
trataba de buscar una salida a 
esa situación. Varios polígonos 
industriales se sitúan junto a 
la carretera de Daganzo y eso 

hace que ya esté saturada, 
que haya atascos tremendos 
en horas punta. Pero es que 
precisamente cuando la gente 
necesita buscar una alternati
va que le facilite llegar a 
Madrid más rápidamente es 
en horas punta. Ése es un 
inconveniente que a nosotros 
nos preocupa mucho". 

Distinto trazado 
por el este 
Luis Fuentes dijo que una de 

las soluciones seria hacer un 
túnel junto a la rotonda en la 
que confluyen la carretera de 
Daganzo y la que va a Mejora
da del Campo. Pero ésa seria 
una solución secundaria por
que lo principal es el desdo
blamiento de la M-100: "Eso 
nos genera un problema, ya 
que hay un tramo en el que no 
se puede desdoblar la carrete
ra en su mismo trazado, preci
samente en el tramo donde 
están los polígonos industria -
les, puesto que se tendría que 
ir a la expropiación de tierras 
para hacer el desdoblamiento 
y eso se llevarla por delante 
alguna empresa. Por eso esta
mos convencidos de que la 
mejor alternativa seria la de 
duplicar la carretera, pero por 
otro trazado. Eso seria además 
mucho más rápido". 

El nuevo trazado de esta 
carretera aprovecharla el ani
llo colector norte de Alcalá, la 
prevista carretera de circunva
lación que pasará justo por 
donde hoy se encuentra el 
colegio Pablo Neruda, en el 
Chorrillo. De ahí saldría la 
carretera que descongestiona
rá la M-100 con un trazado 
que iría por el este salvando 
los polígonos industriales y 
conectando con la carretera de 
Daganzo al norte de éstos. 

En cualquier caso, todo ello 
está aún en la mente de los 
dioses de la política, por lo que 
es una solución teórica que no 
se convertirá en práctica a 
corto plazo. 

EXPOSICIOll. RECAMBIOS, TALLER, CHAPA Y PlllTURA 

Nuevo FordFiesta ~moción 
AHORA, REUlO DE UN MOVll MUlTIMEDIA NEC 341i CON CAMAU DIGITAl 

Desde 9.710 € 
Promoción o descuento equivalente válido hasta el 31 /10/03 para la gama Ford Fiesta en Península y Baleares. Gama Ford Fiesta: Consumos oficiales de 4,4 a 6,9 U100 Km. Emisiones oficiales de CO. 117 a 164 g/km. 

Ctra. M-300, km. 29'100 (antigua N-11) - Tifs. : 91 880 00 62 - 91 880 00 65 • Vía Complutense. 108 (SERVICIO RAPIDO) - TLF.: 9 1 880 91 84 - ALCALA DE HENARES 
Avda. de la Constitución, 3 - Tifs.: 9 1 677 75 37 - 9 1 677 72 97 - TORREJON DE ARDOZ 
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En la Quinta de Cervantes, 
C/ Navarro y Ledesma, 1 

De lunes a viernes de 10'00 a 14'00 h. y de 17'00 a 20'00 h. 
y sábados de 10'00 a 14'00 h. 



la comisión de gobierno también aprobó el día 1 de octubre 
poner ascensores en varias comunidades de vecinos 

Se limpiarán todas las columnas 
de la calle Mavor v de la Plaza de Cervantes 
El martes día 7 de octubre se reunió la comisión de gobierno y aprobó 55 puntos entre ellos 
la instalación de ascensores en varias comunidades de vecinos y la limpieza de todas las 
columnas de la calle Mayor y la plaza de Cervantes, previa a su reparación. Al terminar la 
reunión, el alcalde, Bartolomé González, resumió lo más importante que aprobó la comisión. 

El alcalde dijo: "Aparte de los 
asuntos habituales, hemos 
aprobado licencias para repa
rar o cambiar ascensores en 
varias comunidades de las 
calles Pedro Sarmiento de 
Gamboa, Miguel Ángel, 
Andrea Doria, Lope de Figue
roa y Virgen del Val. También 
hemos concedido licencias de 
grúa - torre para obras en la 
avenida Juan Carlos 1 (La 
Garena). en la avenida de 
Madrid y en la calle Octavío 
Paz". 

Bartolomé González siguió: 
"En el punto 43, a propuesta 
del concejal de Urbanismo, se 
ha aprobado el inicio del expe
diente de contratación de las 
obras de limpieza de todas las 
columnas de la zona porticada 
del casco histórico (calle 
Mayor y plaza de Cervantes) 
por un importe estimado de 
183.261 ,66 euros. Esta lim
pieza se hará con cargo al plan 
de rehabilitación del centro 
histórico firmado con la CAM. 
La limpieza de las columnas 
será el primer paso para iden
tificar las deficiencias que ten
gan, que después se solucio
narán con un tratamiento de 
reparación o mejora". 

Más instalaciones 
para mayores y mujeres 
El primer edil también des-
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Si la memoria no nos falla, 
año arriba o año abajo, las 
columnas "con muletas" 
deben de llevar así un par de 
años. ¿Será posible que a la 
limpieza sigan los arreglos? 

Mujer: "Con el punto 50 se ini
cia el expediente de contrata
ción de las obras de rehabilita
ción del edificio sito en la calle 
Ferraz con vuelta al paseo de 
la Estación. Serán obras para 
ampliación del centro de 
mayores 'Cervantes' por un 
importe estimado de 600.000 
euros. En el punto 51 , a pro
puesta de la concejal de Mujer, 
se inicia el expediente de con
tratación de obras de acondi
cionamiento del Centro de 
Formación de la Mujer por un 
importe estimado de 63.694, 7 
euros". 

También se aprobaron 
varios asuntos económicos: "A 
propuesta del concejal de Ter
cera Edad se ha aprobado un 
pago de 591 , 78 euros al 
encargado de los estudios geo
técnicos de la rehabilitación 
del edificio de la calle Ferraz. 
Así no se retrasará la amplia
ción del centro de mayores 
Cervantes. También se ha 
dado cuenta de varios padro
nes del tercer trimestre y de 
las tasas de prestación de ser
vicios: de agua 2 .577.277 
euros, de basura 341.940, de 
depuración 837.019, de conta
dores 3 .313, de IVA de agua y 
depuración 381 y de IVA de 
contadores 531 ". 

Nueva sede para la 
concejalía de Educación 
El alcalde concluyó: "A pro

puesta de la concejala de Edu
cación, Cultura y Coopera
ción, se ha aprobado el con
trato de arrendamiento del 
local destinado a la concejalía 
de Educación, que será el edi
ficio sito en la calle Pedro 
Gumiel 2, con 273 m 2 y con un 
local comercial en la misma 
finca de 38,73 m 2

• También se 
han aprobado los pliegos de 
condiciones técnicas y econó
mico - administrativas para 
varios proyectos: contratar por 
procedimiento abierto el servi
cio de equipo de apoyo a la 
atención temprana por 51. 500 
euros/año y programas de 
educación para la convivencia 
en institutos de secundaria. 
Ambos empezarán el 1 de 
enero de 2004 y acabarán el 
31 de diciembre de 2005, con 
posibilidad de dos prórrogas. 
En Personal, conforme a la ley 
de prevención, se ha aprobado 
un pago de 8.727,82 euros por 
servicios de ergonomía, psico-

tacó puntos de Mayores y de '---------------------------.h.... sociología e higiene". 
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El presidente de la delegación del Distrito v presentó la snuación a los 
ediles de Medio Ambiente v Obras 

Salvador Guardiá quiere planes v techas 
para remodelar plazas v iardines 
A petición de Salvador Guardiá, los ediles Jesús Domínguez Picazo, concejal de Medio Am
biente, y .Javier Fernández Abad, concejal de Obras y Servicios, visitaron aquellas zonas de 
parques y · plazas más necesitadas del distrito V. Aunque las obras no comenzarán en breve, 
Guardiá, concejal presidente de la delegación del distrito V, sí quiere que se establezcan 
unas fechas dentro de estos cuatro años de gobierno. Con ello pretende evitar que se alar
guen o que, en posterior legislatura, pudieran frenarse estas acometidas de mejora. 

El pasado martes 7 Salva- ción actual de problemas y zar, por medio de la delega
dor Guardiá se reunió con los he visitado con ellos. ción del distrito V, estos pro
los concejales de Medio Am- Quiero directamente encau- blemas hacia las respectivas 
biente y de Obras y Servicios 

concejalias, para poder tener 
un seguimiento más directo 
de estos problemas, ya que 
de otra forma, si los vecinos 
lo hacen directamente, ya no 
puedo seguir el problema y 
ver si va evolucionando o 
no." 

La remodelación presenta
da en cada una de las plazas 
y parques tienen en común 
el cambio de papeleras, el 
cierre de los parterres, la ins
talación de zonas infantiles 
allí donde no haya y el cam
bio de bancos. 

Después, dependiendo de 
la naturaleza de cada zona, 
se proyectarán otras acome
tidas. En concreto en el par
que de Santander se preten
de instalar un pipí-can y es
tablecer unos cierres de par
terres definitivos. En la plaza 
de Sepúlveda, Guardiá es 
donde más quiere hacer hin
capié por la situación insos
tenible que se mantiene des
de hace bastante tiempo. 

Establecer fechas 
dentro 
de la legislatura 
Aunque las obras que se 

aprueben no se comenzarán 
enseguida, Guardiá sí quiere 
que se determinen unas fe
chas dentro de esta legisla
tura: 'Vamos a ver qué tipo 
de calendario podemos llevar 
a cabo para poder solucionar 
estos problemas que, inde
pendientemente de que ha
yan sido aciertos o errores 
anteriores, se trata de pro
blemas actuales que hay que 
solucionar. Si dentro de tres 
meses a partir del compromi
so no hemos visto ningún ti
po de actuación, empezare
mos a pensar que hay una 
diferencia de tratos entre 
distritos. " 

para visitar las zonas del dis
trito V más necesitadas de 
una importante remodela
ción. La petición de esta visi
ta, salió desde el mismo dis
trito V y su concejal presi
dente Salvador Guardiá. 
Junto a Jesús Dominguez Pi
cazo y Javier Fernández 
Abad visitaron la plaza Villa 
de Talence, entre los Escola
pios y Juan de Austria, la 
plaza de Sepúlveda, la plaza 
de Navarra, la plaza del Prín
cipe Carlos, la plaza de An
dalucía y el Parque de San
tander. 

Hav problemas de humedades, cristales sueltos, los servicios no funcionan 
v la electricidad se va frecuentemente 

Guardiá ya visitó previa
mente estas zonas con los 
propios vecinos del barrio 
que le comentaron los aspec
tos más necesarios. A este 
respecto comentó que "los 
miércoles tarde, cuando reci
bo a los vecinos en la delega
ción, veo con ellos la situa-
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Reparaciones para la "Casa de la Cultura" del distrito VIII 
La Casa de la Cultura del distrito VIII tiene muchas deficiencias. Allí se trasladó Teresa 
Obiol, Concejala Presidenta del distrito VIII junto a Oiga García, Vocal de Cultura, para com
probar el estado en que se encuentra este edificio, el cual alberga a cinco asociaciones pa
ra sus actividades. El local lleva muchos años sin reforma alguna y los problemas se han ido 
acumulando: humedades, aseos sin funcionar, no hay agua caliente, la electricidad se va y 
los cristales de las ventanas superiores se han tenido que pegar para evitar su caída. 

Los servicios no funcionan 
correctamente y el techo tiene 
muchos problemas de hume
dades. Los cristales de la 
planta superior se han tenido 
que pegar con papel celofán 
para evitar su caída. La elec
tricidad se va constantemen
te, y además el cuadro de lu
ces tiene terminaciones con 
cinta aislante. En una habita-

ción se juntan botes de pintu
ra con bombonas de gas buta
no. Tampoco hay agua calien
te, la calefacción tiene un pro
blema y es que los radiadores 
funden los plomos. Esta es la 
situación actual a la que se 
enfrentan las cinco asociacio
nes que utilizan este edificio. 
Olga García comentó a PUER
TA DE MADRID que se va a 

empezar la reforma en fun
ción de presupuestos, "arre
glaremos primero los proble
mas de goteras con la cubier
ta y el problema de los aseos. 
Posteriormente iremos ha
ciendo el resto." Ahora mismo 
tienen una pequeña asigna
ción presupuestaria, por lo 
que comenzarán en breve las 
acometidas. 
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El sindicato también se opone a privatizar El Agora de Alcalá 

CCOO: "El mantenimiento privado 
de las fuentes sería más caro·· 
El martes día 8 de octubre el sindicato CCOO dio en el ayuntamiento una rueda de prensa 
para rechazar la privatización del mantenimiento de las fuentes ornamentales, que cree que 
encarecerá este servicio. El sindicato mayoritario en el ayuntamiento también se opone a 
la privatización de la emisora de radio municipal, El Ágora de Alcalá. 

Francisco González Adrada 
(CCOO) dijo: "En una comisión 
de gobierno de julio el PP 
aprobó su pretensión de priva
tizar el mantenimiento de las 
fuentes ornamentales, algo 
que es irracional, corno veni
rnos insistiendo desde hace 
mucho. Ese servicio actual
mente cuesta en torno a 20 
millones de pesetas y en la 
comisión de gobierno de julio 
el PP sacó un pliego para que 
lo prestaran empresas priva
das por 30 millones. Pusimos 
pancartas contra esta privati
zación en las fuentes y en la 
plaza de Cervantes, pero a las 
pocas horas las quitaron en 
un atentado contra la libertad 
de expresión sindical". 

"Regalo de compromiso" 
CCOO lleva varias semanas 

luchando contra la privatiza
ción: "Hace 20 días nos entre
vistarnos con el concejal de 
Medio Ambiente, señor 
Dorninguez, que se cerró en 
banda a todos nuestros plan
teamientos. Le dijimos que no 
entendíamos el regalar 30 
millones a una empresa priva
da y · que, salvo que nos .10 
explicara, sólo lo entendíamos 
corno un regalo a los compro
misos del PP. Además le diji
mos que intuíamos a quién 
iban a adjudicar el servicio. 
Por tanto, no sólo privatizan el 
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servicio sino que además se lo 
dan a una empresa concreta". 

Los sindicalistas quieren 
evitar un aumento de costes: 
"Como la entrevista con el edil 
de Medio Ambiente no dio fru
tos, el viernes nos entrevista
rnos con el alcalde y le repeti
mos nuestros argumentos: 
esos 30 millones se pueden 
ahorrar a los alcalaínos encar
gando ese servicio a los traba
jadores municipales actual
mente en plantilla, sin ampliar 
ésta. Además podían ser tra
bajadores con problemas físi
cos, a los que se podía adaptar 
a ese trabajo. Le ofrecíamos 
dos furgonetas con dos persa-

nas cada una, una plantilla 
suficiente para realizar todo el 
trabajo". 

"¿Qué hacen PSOE e IU?" 
PSOE e JU apenas apoyan a 

CCOO: "En la comisión de 
gobierno de julio votaron en 
contra, pero públicamente no 
han dicho nada pese a nuestra 
insistencia y pese a que en sus 
programas y declaraciones 
dicen estar en contra de las 
privatizaciones. El alcalde, en 
una reunión cordial, se cerró 
en banda y dijo que baria la 
privatización pese a todo. No 
quisimos tensar la cuerda 
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todavía y le propusimos que 
todo siguiera corno hasta 
ahora: que el pliego lo man
tenga una empresa privada y 
que las fuentes , también las 
nuevas que se creen, las lleve
mos los trabajadores munici
pales. El alcalde dijo que nos 
respondería el viernes a esta 
propuesta, pero la concejala 
de Personal, Marta Viñuela s , 
ya nos dijo que el alcalde 
aceptarla". 

CCOO está satisfecha: "El PP 
de momento no privatiza el 
servicio y tendrán que modifi
car el pliego que sacaron en la 
comisión de gobierno de julio, 
pero hemos cedido en que la 
empresa privada siga llevando 
las fuentes que lleva actual
mente. De todas formas , no 
renunciamos a convencer al 
PP de que los millones que se 
va a quedar la empresa priva
da se ahorrarían con los tra -
bajadores municipales". 

Contra los agoreros 
de la privatización 
CCOO asegura que hay 

augurios de privatización de 
El Ágora de Alcalá: "Nos opo
nemos a la pretensión del PP 
de privatizar la emisora de 
radio municipal y se lo dijimos 
al alcalde, que respondió que 
la radio costaba 100 millones 
de pesetas y no se podía man
tener". Enrique Jirnénez, tam
bién de CCOO, añadió: "La 
emisora pública es un servicio 
necesario, puesto que se da en 
muchas ciudades de España y 
garantiza la objetividad e inde
pendencia informativa. Y lo 
más importante es que la emi
sora supone sólo un 0, 18% del 
presupuesto de este ayunta
miento. Pero lo más grave es 
que ni siquiera han avisado a 
los trabajadores de este s ervi
cio". 
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La gran competencia v el cada vez menor número de aspirantes 
a conductor provoca crisis en el sector 

Las autoescuelas de la Comunidad de 
Madrid celebraron su tiesta en Alcalá 
Con motivo del Día Nacional de las Autoescuelas, que se celebra cada año el primer martes 
de octubre, profesores y empresarios del sector de toda la Comunidad de Madrid organiza
ron una jornada festiva en el nuevo centro de exámenes de Alcalá. Hubo campeonato de mus, 
demostración de técnicas de conducción defensiva y ofensiva , vermouth, y , por la noche, 
una cena. Además, se destapó una placa en conmemoración a Bartolomé González, alcalde 
de la c iudad: "Porque en su anterior mandato tuvo la iniciativa de crear este centro", explica 
Felipe Cogolludo, presidente de la asociación de autoescuelas de la Comunidad de Madrid. 

Este año la festiva jornada 
se celebró en el nuevo centro 
de exámenes de Alcalá de 
Henares, aunque normalmen
te la fiesta tiene lugar en el 
centro de Móstoles: "Este año 
hemos querido estar en el 

nuevo centro para darle auge", 
afirma Antonio Arjona, pro
pietario de una autoescuela en 
la ciudad complutense. 

A la fiesta acudió gente de 
toda la Comunidad de Madrid. 
Comenzó con una misa a las 
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diez de la mañana. Después 
hubo un campeonato de mus, 
una charla coloquio, por parte 
de miembros de la Dirección 
General de Tráfico, sobre el 
reglamento de autoescuelas y 
conductores y una exhibición 
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1111res 
de técnicas de conduccion 
defensiva y ofensiva, en un 
circuito de conos, con el firme 
mojado de agua. Y al m edio 
día hubo un vermouth. Aun
que antes, Felipe Cogolludo, 
presidente de la asociación de 
autoescuelas de Madrid, des
tapó una placa, situada a la 
entrada del edificio central del 
centro de exámenes, dedicada 
a Bartolomé González, alcalde 
de la ciudad: "Se la dedicamos 
a él por ser el promotor, en su 
anterior mandato, de la crea
ción de este centro de exáme
nes" . El acto culminó con una 
cena en Madrid. 

Un sector en crisis 
En Alcalá de Henares se exa

minan para lograr el carnet de 
conducir unas 30.000 perso
nas. Y sólo en la ciudad com
plutense hay 53 autoescuelas. 
Si bien, Antonio Arjona asegu
ra que el sector de las autoes
cuelas en Alcalá de Henares 
está en crisis debido al exceso 
de competencia. 

Además afirma que el tipo de 
aspirante a conductor ha cam
biado: "Por la economía hace 
unos años se apuntaba gente 
con más edad. Sin embargo 
hoy casi todos son chicos de 
18 a 22 años, por lo que el 
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Felipe Cogolludo entrega a Bartolomé González un obsequio 
en nombre de todas las autoescuelas de la comunidad. 

número de alumnos ha decre
cido. Además, hay que tener 
en cuenta que cada año cum
ple 18 años menos gente, que 
sumada a la gran competencia 
que hay, provoca que estemos 
en crisis permanente". 

Actualmente el carnet de 
conducir puede costar alrede
dor de 700 u 800 euros. Aun
que hay un alto porcentaje de 
personas que aprueban en el 
primer intento: "Ahora salen 
bien preparados. Aquellos que 
se dejan llevar y confian en la 
autoescuela suelen aprobar a 
la primera. Antes había alum
nos que suspendían 15 ó 20 
veces, incluso más, ahora casi 
el 50 por ciento aprueba a la 
primera, y los que suspenden 
aprueban como mucho a la 
quinta o sexta vez, de ahí no 
pasa nadie. En cambio, los 
que pretenden sacarse el car
net y luego aprender a condu-

Felipe Cogolludo 
y Antonio Arjona. 
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cir suelen suspender, ya que 
no se preparan bien, y al final 
les cuesta más caro, puesto 
que tienen que pagar más 
veces, y los que suspenden 
dos veces o más, tiene que dar 
un número de clases obligato
rias antes de volver a presen
tarse al examen". 

Si bien, uno de los proble
mas de suspender es tener 
que pagar las carisimas tasas 
de tráfico. Antonio Arjona 
señala: "Es cierto que las 
tasas son caras, cuestan 72 
euros. Pero hay exámenes, 
como el de moto, que puede 
durar 15 segundos. que me 
parece especialmente injusto". 

Parque Infantil y 
cursos de conducción 
En el centro de exámenes de 

Alcalá de Henares habrá un 
parque infantil gratuito para 
los alumnos de los colegios del 
Corredor del Henares. Aunque 
aquellos que quieran disfrutar 
del circuito de karts en fin de 
semana o fuera del horario 
dedicado a los colegios ten
drán que pagar. Felipe Cogo
lludo afirma: "Queremos que 
todos los niños del Corredor 
puedan disfrutar del parque 
infantil. Nuestro objetivo es 
que el día de mañana sean 
buenos conductores". 

Y para todos los adultos que 
quieran mejorar su conduc
ción, ya se pueden apuntar a 
los cursos de técnicas de con
ducción defensiva y ofensiva o 
a los especializados para la 
conducción de coches blinda
dos. Felipe Cogolludo explica: 
"Será una campaña de ocho 
horas, que seguramente se 
hará en fin de semana. Cuesta 
unos 90 euros, es decir, unas 
15.000 pesetas, y seguramen
te entre la comida". 

Don Quijote v Sancho Panza, figuras estelares 

la Semana Cervantina despierta 
el interés de miles de alcalaínos 
La Semana Cervantina ha despertado en su primera mitad el 
interés de miles de alcalaínos. El inicio de la misma fue con 
un plato fuerte , el recital poético con versos amorosos y eró
ticos del barroco y con la maestria de grandes del teatro 
como Agustin González, Emilio Gutiérrez Caba, Maria José 
Goyanes, José Maria Arcos y Andrés Arribas. 

En la jornada del sábado 4 
de octubre, los ciudadanos y 
los visitantes pudieron disfru -
tarde la VII Jornada Cervanti
na, del Tren de Cervantes y de 
las Conferencias del Circulo 
que tuvo a Jesús Fernández 
Majolero como primer ponen
te. Pero el protagonismo este
lar en esta semana cervantina 
está siendo para Don Quijote y 
Sancho Panza, los inmortales 
personajes de Cervantes. El 
paseo de Don Quijote y San
cho fue visto a lo largo del fin 
de semana por miles de perso
nas que disfrutaron de la 
caracterización de los actores 
que dieron vida a los persona
jes. Precisamente este paseo 
de Don Quijote y Sancho a 
cargo de estos dos actores, ha 
sido elegido por la junta de 
comunidades de Castilla-La 
Mancha como la imagen cor
porativa del cuarto centenario 
de la publicación de la obra de 
Cervantes. 

La gran apuesta del sábado 
4 de octubre fue el estreno 
nacional de 'Quijote', que tuvo 
lugar en el Teatro Universita
rio Lope de Vega, el antiguo 
colegio de Caracciolos. Se 
trata de un texto de Juan Mar
gallo y Santiago Sánchez que 
han adaptado la novela de 
Cervantes a la escena. 

Además se desarrolló el 
espectáculo al aire libre del 
Teatro Núcleo, una excepcio

plaza de Cervantes, junto a la 
capilla del Oidor, entusiasmó 
el sábado y el domingo a cien
tos de espectadores. 

De la misma manera hay 
que mencionar la fiesta del 
Entremés, que se desarrolló 
en la plaza de San Diego con 
las compañías teatrales com
plutenses Légolas, TIA y Punto 
y Aparte, así como la celebra
ción de un curso de teatro 
para actores y estudiantes de 
teatro clásico español, que 
está teniendo como profesores 
a Carlos Alvar y Jenaro 
Talens. 

nal puesta en escena de esta 
compañía italiana que e \ . ~·i ·~ 
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Se celebra del 10 al 29 de ocwbre 
11la risa es un deporte", tema de la X Muestra 
de Humor Gráfico de la Universidad de Alcalá 
La Muestra de Humor Gráfico de la Universidad de Alcalá conmem ora este año su décima 
edición con un amplio programa de actividades que convertirán los espacios universitarios 
de la ciudad en pequeños clubes de comedia . La jornada inaugural, que se celebrará el 15 
de octubre, c oincide en esta ocasión con la entrega del Premio Iberoamericano de Humor 
Gráfico guevedos. El fallecimiento de Chumy Chúmez, humorista galardonado en esta ter
cera edición, convertirá este día e n un homenaje a su obra y a su figura. 

El Premio Quevedos recono
ce la trayectoria profesional de 
aquellos humoristas gráficos 
cuya obra haya obtenido espe
cial significación social y artís
tica. En sus dos ediciones an
teriores los premiados fueron 
el dibujante español Antonio 
Mingo te ( 1998) y al argentino 
Joaquin Salvador Lavado, Qui
no (2000) . 

José Maria González Castri
llo , Chumy Chúmez, falleció en 
Madrid, el pasado 10 de abril, 
a los 75 años de edad, tras 
una breve enfermedad. Co
menzó a publicar chistes en 
varios periódicos, pero se con
solidó como humorista en pu
blicaciones históricas como La 
Codorniz (1941), Triunfo y en 
el diario Madrid. Precisamen
te, desde su espacio diario en 
este último periódico, que pu
blicó hasta su cierre en 1971 , 
Chumy Chúmez se convirtió 
en uno de los pioneros del 
humor radical sobre oprimi
dos y opresores, en un obser
vador de la España olvidada, 
en un humorista negro y has
ta marrón. 

Chumy Chúmez era un per
sonaje en sí mismo. Habitual 
contertulio de programas ra
diofónicos, eran especialmente 
conocidos sus rasgos hipocon
dríacos. Artista polifacético 
eterno y primer desconfiado de 
su trabajo, fue fundador de 
Hermano Lobo (1972). 

Enamorado del recorte y del 
fotomontaje, participó en la 
elaboración de varios. guiones 
cinematográficos y también 
realizó los suyos propios junto 
con su colega Manuel Sum
mers. Además rodó más de 
una docena de documentales. 

Chumy Chúmez publicó en 
1956 su primer libro El man
zano de tres patas. Le siguie
ron Mi tío Gustavo que en glo
ria esté (1958), El rabioso dolor 
y otros bienes de consumo 
(1971), Selección mundial del 
Humor Gráfico (1972), Comix 
underground USA (1973) junto 
a OPS, Yofuifeliz en la guerra 
(1986) en el que narra sus pe
ripecias de niño durante la 
Guerra Civil, Ayer casi me 
muero ( 1988), Ser humoristas 
( 1988), La erifermedad desde 
el enfermo (1992), Por fin, un 
hombre honrado (1994), Dios 
nos coja confesados (1996) y 
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Hacerse un hombre (1996). 
Chumy Chúmez fue un gran 

observador del humor (50 
años de humor español; 1991), 
que le llevó a participar en se
minarios, cursos y conferen
cias. En mayo de 1982 partici
pó en la exposición "18 Hom
bres sin Piedad", que recogía 
una selección de las obras de 
los más importantes humoris
tas gráficos españoles. 

Recibió varios premios, en
tre otros, el que en 1970 le 
otorgó un jurado canadiense 
al mejor humorista del mun
do; el premio La Paleta de Ara
gón ( 1977) y el Premio Mingo
te (1985). En 1991 se le hizo 
entrega del Premio de Perio
dismo Francisco Cereceda, 
que concede anualmente la 
sección española de la Asocia
ción de Periodistas Europeos. 

Fueron muchas las exposi
ciones que se hicieron sobre 
sus dibujos. En 1999, el Cen
tro Cultural Conde Duque de 
Madrid le dedicó una muestra 
que recogía un centenar de 
sus trabajos desde sus óleos 
de los años 50 hasta sus tra
bajos más recientes publica
dos en prensa. La última, or
ganizada _por la Diputación 
Foral de Alava, en la Casa de 
Cultura Ignacio Aldecoa (Vic
toria) el pasado mes de mayo, 
ofrecía una selección de la 
obra pública en La Codorniz 
por diferentes autores, en ho
menaje a la figura de este au
tor vasco. 

El próximo 18 de octubre, el 
Organismo Nacional de 
Apuestas y Loterías del Esta
do, emitirá un décimo ilustra
do con una obra de Chumy 
Chúmez, en reconocimiento a 
la calidad de su obra. 

También el día 15, y a conti
nuación de la entrega del Pre
mio Quevedos a su familia, se 
inaugurará la exposición "La 
risa es un deporte", que este 
año ha abierto la participación 
a los dibujantes de todo el 
mundo, abandonando la de
nominación de Iberoamerica
na. 

Los dos deportes que más 
han servido de inspiración a 
los humoristas gráficos han 
sido el fútbol y el atletismo; los 
más caricaturizados han sido 
los deportistas del Real Ma
drid, y los dos temas que 

cuentan con mayor número de 
ilustraciones han sido la de
nuncia del doping y los efectos 
que provoca el exceso de afi
ción al deporte en la familia y 
otros ámbitos de la sociedad. 

Por su parte, la Organiza
ción Nacional de Ciegos de Es
paña emitirá del 26 de sep
tiembre al 9 de enero de 2004 
su habitual cuponazo, ilustra
do en esta ocasión por un hu
morista gráfico. Se trata de la 
colección "El cuponazo con hu
mor" que saldrá cada viernes y 
en la que han participado 8 di
bujantes: los cubanos Tomy y 
Lloyy, el brasileño Lailson de 
Holanda Cavalcanti, los espa
ñoles Junca y Enrique, el 
ecuatoriano Pilozo y los argen
tinos Nando y Matt. 

Esta colección es fruto del 
acuerdo de colaboración sus
crito por la Universidad de Al
calá y la ONCE, que en años 
anteriores se ha traducido en 
el montaje de la exposición de 
Humor Gráfico "Una mirada 
divertida", donde diferentes 
dibujantes se hacían eco de 
las dificultades a las que ha
cen frente cada día los invi
dentes. 

Otra de las novedades de 
esta décima edición es el co
mienzo del ciclo de encuentros 
con personajes relevantes de 
la cultura. El director y guio
nista José Luis García Berlan
ga recibirá el primero de los 
homenajes, el 22 de octubre, 
dentro de un programa de ac
tos denominado Cine y Humor 
que incluye la proyección de 
algunas de sus películas más 
cómicas: Bienvenido Mr. Mars
hal, Pmís Tombuctú, Plácido ... 

1.400 centímetros cuadra
dos con la historia de la Uni
versidad de Alcalá en clave de 
humor cubrirán un rincón de 
sus paredes desde ese mismo 
día. Los humoristas gráficos 
José Antonio Fernández, Fer; 
Joaquín Aubert, Kún, y José 
López Rivera, Farruco, se han 
ocupado durante 6 meses de 
dar vida a los personajes que 
han marcado la vida de esta 
universidad, así como otros 
acontecimientos claves de la 
historia que directa o indirec
tamente nos han influido. No 
falta el hundimiento de las To
rres Gemelas en la historia 
más reciente, el paso de algu-

El ya fallecido humorista 
Chumy Chúmez 

nos de los escritores más im
portantes de las letras españo
las del Siglo de Oro por Alcalá, 
la imprenta, una botella de 
Coca-Cola, así hasta comple
tar una larga lista de persona
jes, objetos, hechos históricos 
que conforman nuestro pasa
do, presente y con el fin de i::e
coger el futuro, se ha dejado 
abierto a nuevas ilustraciones. 

Este año se intentará conse
guir un nuevo Récord Guin
ness, 24 horas de caricatura 
ininterrumpidas a cargo del 
dibujante cubano Lloyy, quien 
caricaturizará a todo el mundo 
que se acerque hasta el recto
rado de la Universidad de Al
calá desde las 12 de la maña
na del 18 de octubre a 12 de la 
mañana del día siguiente. 

Por otro lado, el dibujante 
español Antonio Fraguas, For
ges, participará junto a la pro
fesora de la Universidad de Al
calá y especialista en humor 
gráfico, Begoña Carbelo, en 
una conferencia coloquio titu
lada "Dos visiones del Humor 
en la Universidad". 

La Fiesta de la Caricatura, 
los talleres de humor en cen
tros escolares de Alcalá y Si
güenza, la jornada de trabajo 
en el Centro Penitenciario Ma
drid 11, actividades que han 
suscitado una nutrida partici
pación en las pasadas edicio
nes, completan el programa de 
actos de esta Muestra, organi
zada conjuntamente por la 
Universidad y el Ayuntamien
to de Alcalá de Henares, y que 
cada otoño convierte esta ciu
dad en capital del Humor Grá
fico. 
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X Muestra de Humor Gráfico 
de la Universidad de Alcalá 

Ezposición Eurohumor 
2003 
"Humorismo y Poder. Euro
pa de las patrias o Estados 
Unidos de Europa". 
1 O de octubre. 
Sala Manolo Revilla. C/ 
Nueva, 10 
11'00 a 14'00 h y 17'00 a 
20'00 h. (abierto todos los 
días). 
Entrada libre. 

Edición Cupón de la 
ONCE. 
10 de octubre 2003 
"Cupones con humor", serie 
ilustrada por 8 humoristas 
gráficos iberoamericanos 
con motivo de la X Muestra. 

Talleres en Centros Esco
lares de Sigüenza. 
13 de octubre. Horario de 
mañana. 
Colegios: Sagrada Familia, 
C.P. San Antonio de Porta
celi, l.E.S. Martín Vázquez 
de Arce. 

Entrega del Premio Iberoa
mericano Quevedos 
Homenaje a la obra de 
Chumy Chúmez 
15 de octubre. 13'30 horas. 
Paraninfo de la Universidad 
de Alcalá 
Invitación. 

Inauguración de la X 
Muestra. "La risa es un de
porte". 
15 de octubre. 14'15 horas. 
Sala de Arte 1-2-9-3 del 
Rectorado (Plaza de San 
Diego, s/n) 
Horario de visita: 11 '00 a 
14'00 h. y de 17'00 a 21'00 
h. Lunes a domingo. Entra
da libre. 

Jornadas Interuniversita
rias de Investigadores de 
Humor Gráfico. 
15 y 15 de octubre 2003. 
18'00 a 20'00 h. 
Rectorado (Plaza San Diego, 
s/n). 

Los Jueves de CRUSA. 
Ciclo de Cine y Humor. Pro
yección de "Bienvenido Mr. 
Marshal". 
16 de octubre. 19'00 horas. 
CRUSA. Campus Universi
tario. Carretera Madrid-Bar
celona, Km. 33'600. 
Entrada libre. 

Talleres de humor en Cen
tios Penitenciarios 
Caricatura en vivo en la cár
cel. 1 7 de octubre 2003. 
11 '00 horas. 
Madrid 1 y Madrid II. 
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Edición Décimo Lotería 
Nacional 
18 de octubre. 
Décimo especial dedicado a 
Chumy Chúmez, Premio 
Quevedos 2002. 

Fiesta de la Caricatura 
18 y 19 de octubre. 12'00 a 
14'00 h. y 17'00 a 20'00 h. 
Patio de Santo Tomás de Vi
llanueva. Rectorado (Plaza 
de San Diego, s/n). 
Entrada libre. 

Récord Guinness. 
24 horas de Caricatura. 
18 y 19 de octubre. 12'00 a 
14'00 h. y 17'00 a 20'00 h. 
Rectorado (Plaza de San 
Diego, s/n) 

Taller de Risoterapia 
19 de octubre. 17'00 horas. 
Sala Manolo Revilla 
C/ Nueva, 10. 

Talleres en Centros Educa
tivos de Alcalá. 
21 de octubre 2003 
Toda la mañana. 

Presentación de "el Mural 
del Humor de la Universi
dad de Alcalá". 
22 de octubre. 12'30 horas. 
Consejo de Estudiantes. 
Plaza de Cervantes, 11. 

Tributo a... Luis García 
Berlanga. 
22 octubre 2003. 17'00 h. 
Sala de Conferencias Inter
nacionales. Rectorado (Plaza 
de San Diego, s/n). 
Proyección de "El Verdugo". 

Los Jueves de CRUSA. 
Ciclo de Cine y Humor. Pro
yección de "Plácido". 
23 de octubre. 19'00 horas. 
CRUSA. Campus Universi

tario. Carretera Madrid-Bar
celona, Km. 33'600. 
Entrada libre. 

Edición espeical del Cu
pón de la ONCE. 
24 de octubre 2003 
"Cupones con humor", serie 
ilustrada por 8 humoristas 
gráficos iberoamericanos 
con motivo de la X Muestra. 

Conferencia-coloquio: 
.. Dos visiones del humor 
en la Universidad" por An
tonio Fraguas "Forges" y 
la profesora de la U.A. Be
goña Carbelo. 
29 de octubre. 19'00 horas. 
Sala de Conferencias Inter
nacionales. 
Rectorado (Plaza de San 
Diego, s/n). 

UNIVE.RStDAD DE. ,, 
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UNIVERSIDAD DE ALCALÁ 
Vicerrectorado de 

Extensión Cultural y Universitaria 

Cursos Universitarios 
para los Mavores 

Programa de Ciencias de la Salud 

Dirigido a: personas mayores de 50 años 
Preinscripción: del 1 al 15 de Octubre 
Objetivos del programa: Proporcionar cono
cimientos sobre aspectos cotidianos relaciona
dos con la salud tales como la alimentación, el 
ejercicio fisico, el control de la ansiedad ... Dar 
a conocer a los alumnos ciertas nociones so
bre aspectos éticos y legislativos relacionados 
con las Ciencias de la Salud. 

Programa de Ciencias Naturales 

Dirigido a: personas mayores de 50 años. 
Preinscripción: del 1 al 15 de Octubre. 
Objetivos del programa: Proporcionar cono
cimientos sobre Biología, Zoología, Botánica y 
Flora y Fauna Ibérica, con el objetivo de saber 
interpretar y expresar con propiedad los fenó
menos implicados en estas áreas. Dar a cono
cer a los alumnos los instrumentos utilizados 
en su estudio, tales como mapas, esquemas, 
claves de identificación ... 

Vicerrectorado de Extensión Cultural y Universitaria. 
Edificio San Ildefonso. 
Pza. de San Diego, s/n. 28801. Alcalá de Henares (Madrid). 
Tel. 91 885-53-74 / 91-885-40-90. Fax. 91-885-44-91 
e-mail: cursos. verano@uah.es 
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Se trata de un gran centro de ocio en pleno centro de Alcalá 

Fiesta de inauguración del 
billar restaurante Comnlutum 
El billar restaurante Complutum, el mayor centro de ocio en pleno centro de Alcalá, 
celebró el martes 7 de octubre su fiesta de inauguración a la que asistieron clientes 
del establecimiento y amigos del propietario, Antonio Peña, que presentó en sociedad 
su nuevo concepto de hostelería. Se trata de una casa en la calle Mayor, con planta ba
ja y dos plantas en la que la oferta es muy amplia, desde jugar al billar, a tomar un ca
fé o una copa; desde comer o cenar con una magnífica carta, hasta navegar por Inter
net, además de ver la televisión con amigos en la sala especial que hay para ello. El bi
llar restaurante Complutum se encuentra en el número 73 de la calle Mayor y según 
Antonio Peña "es un establecimiento distinto a lo que hay en Alcalá" 

Antonio Peña manifestó a 
PUERTA DE MADRID que 
"esto es un complejo depor
tivo, fundamentalmente es 
un club de billar de alta 
competición. Aquí están los 
mejores jugadores porque 
con nosotros está el campe
ón del mundo, el campeón 
de Europa, el campeón de 
España y el número 24 del 
mundo. Nuestro equipo ha 
quedado recientemente 
campeón de España y · aquí 
vamos a celebrar el campeo
nato de Europa". 

El propietario de Complu
tum añadió que "además te
nemos una serie de activi
dades como es una cafete
ria, un restaurante, pero to
do está al servicio de la acti
vidad principal que es el 
club de competición". 

La modalidad de billar que 
se practica en Complutum 
es la de tres bandas, aun
que también existe la posi
bilidad de jugar al billar 
americano: 'También tene
mos cuatro salas de televi
sión para ver los partidos de 
fútbol, los toros, lo que la 
gente nos demande. Tam
bién tenemos una sala de 
internet con ocho monitores 
y once salas de juegos de to-
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do tipo para jugar al back 
gamon, al parchís, al tute, 
al mus, al ajedrez, al domi
nó y a cualquier otro juego 
de mesa". 

Antonio Peña explicó que 
"otra de las ofertas que po
nemos a disposición de 
nuestros clientes es una sa
la de reuniones en la que 
vamos a hacer también des
file de modelos. Este es un 
complejo deportivo, socio-

cultural y hostelero". 
El centro ocupa una su

perficie de 2.500 metros 
cuadrados "en los que va
mos a ofrecer lo mejor de lo 
mejor, ocio, cultura, deporte 
y gastronomía, lo mejor de 
lo mejor. Me atrevería a de
cir que en estos momentos 
estamos en la pole position 
de la Comunidad de Madrid. 
Todos los alcalainos y los vi
sitantes a nuestra ciudad 

Antonio Peña, 
propietario del billar 

restaurante Complutum 

pueden pasar por aquí. La 
entrada es gratuita, incluso 
cuando hay competiciones 
oficiales. Lo único que pre
tendemos es intentar llevar 
a la gente, a los amigos de 
Alcalá, algo que sean capa
ces de disfrutar, de respetar 
y de cuidar como si fuera de 
ellos mismos". 

En la fiesta participaron 
decenas de personas que se
gún Antonio Peña "son la 
flor y nata de mi propia vida. 
Aquí están mis compañeros 
de trabajo puesto que yo he 
trabajado en una multina
cional de Alcalá. Esto es pa
ra mí muy emocionante por
que he conseguido algo que 
he soñado durante muchos 
años y al final se ha cumpli
do". 

Entre los asistentes a la 
inauguración oficial de las 
instalaciones se encontraba 
Daniel Sánchez, campeón 
del mundo de billar a tres 
bandas en 1998. 
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las empresas buscaron en el loro universitario más de 1.500 licenciados 
en carreras científtcas, sanitarias, económicas v jurídicas 

Universidad v avuntamiento euonen sus iniciativas conua el paro 
Las dos principales instituciones de la ciudad complutense, universidad y ayuntamiento, mos
traron sus iniciativas contra el paro en el foro de empleo de la universidad de Alcalá. Institucio
nes y empresas participaron en este foro llegando a ofrecer empleo directo a licenciados de la 
universidad de Alcalá, como por ejemplo el servicio nacional de salud británico y la oficina de 
empleo de Alemania. Los primeros reclamaban titulados en medicina, enfermería y farmacia. Los 
segundos pedian exclusivamente titulados en enfermería . Cualquier licenciado de la universidad 
de Alcalá tiene la oportunidad de conseguir un contrato de hasta dos años prorrogables con suel
dos de 29.000 euros al año en el Reino Unido y de 24. 700 en Alemania, es decir, entre 4 y 5 mi
llones de pesetas con alojamiento incluido e incluso con viaje de ida y vuelta. El foro del empleo 
de la universidad de Alcalá se celebró los dias 7 y 8 de octubre en la facultad de Ciencias Eco
nómicas y Empresariales. Empresas e instituciones participaron con pabellones en este foro don
de ofrecieron trabajo e iniciativas de inserción laboral. 

El vicerrector adjunto de Es 
tudiantes y Promoción, José 
Luis Lázaro, explicó que el nú
mero de puestos de trabajo 
que se ofertaron en el foro del 
empleo de la universidad de 
Alcalá puede superar los 
1.500: "El sistema de salud 
británico y la oficina de em
pleo de Alemania vienen a ca
zar la buena materia gris que 
sale de nuestra universidad. 
Otra cosa es que tenemos que 
evitar que se nos escape. Yo 
calculo que entre ambos orga
nismos pueden estar recla
mando unos 1000 puestos de 
trabajos relacionados con titu
laciones de tipo sanitario". 

Pero además participaron en 
el foro determinadas empresas 
que también ofertaron puestos 
de trabajo, como CEPSA: "Esta 
empresa ha ofertado 400 em
pleos para nuevos titulados y 
eso lo suele hacer año a año". 
CEPSA reclama ingenieros su
periores, ingenieros técnicos, 
licenciados en ciencias quími
cas, licenciados en adminis
tración y dirección de empre
sas, licenciados en Económi
cas, diplomados en empresa
rial~s e informáticos. 

La empresa Philips reclamó 
titulados superiores en empre
sariales, económicas, en inge
niería de telecomunicaciones y 
en ingeniería industrial, así 
como en marketing. La empre-
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sa Deloitte & Touche, con im
plantación nacional a través 
de 19 oficinas y con implanta
ción internacional en 150 paí
ses ofreció trabajo a titulados 
del área económica (Adminis
tración y Dirección de Empre
sas, Empresariales, etc) y a ti
tulados en ingenierías de Tele
comunicaciones, Informática, 
Industriales así como a titula
dos en Derecho. 

La farmacéutica Roche ofre
ció trabajo a licenciados en 
Económicas, Empresariales, 
Derecho, Farmacia, Químicas, 
Biológicas y Medicina, así 
como en Informática y en In
genierías de Telecomunicacio
nes e Industrial. 

La Caja de Guadalajara, 
también presente en el foro, 
ofreció trabajo a licenciados o 
diplomados en Ciencias Eco
nómicas y Empresariales así 
como en Derecho. 

Indra, con más de un cente
nar de puestos de trabajo ofer
tados, reclamó titulados uni
versitarios técnicos/superio
res con capacidades tecnológi
cas en el área de sistemas de 
información y nuevas tecnolo
gías, así como profesionales 
del ámbito de la simulación y 
la electrónica. 

Banesto ofreció trabajo a li
cenciados en Económicas, 
Empresariales y Derecho; 
Qualitas, Sistemas de Infor-

mación, reclamó en el foro in
genieros técnicos informáticos 
e ingenieros técnicos de tele
comunicaciones con buenos 
conocimientos en programa
ción. 

La empresa de moda femeni
na Pimkie también participó 
en el foro reclamando licencia
dos en Administración y Di
rección de Empresas, en Eco
nómicas, en Derecho, en Tra
ducción e Interpretación (fran
cés), en filología francesa, di
plomados en comercio inter
nacional, en turismo, así como 
titulados de ciclo medio o de 
grado superior en Comercio, 
Administración, Secretariado, 
Contabilidad y Finanzas. 

La compañía farmacéutica 
Wyeth reclamó técnicos de la -
boratorio, técnico de validacio
nes, visitadores médicos, in
formáticos e ingenieros técni
cos. 

Eslabón entre 
el mundo académico 
y el mundo profesional 

El vicerrector adjunto de Es
tudiantes y Promoción explicó 
que "lo más importante no son 
los puestos de trabajo que se 
oferten, sino que precisamente 
estamos estableciendo ese es
labón entre el mundo acadé
mico y el mundo profesional. 

La pregunta que muchas ve
ces se hace el alumno es qué 
va a ocurrir cuando acabe su 
carrera. En este foro estamos 
poniendo un eslabón entre el 
mundo académico y profesio
nal, de forma que con todas 
las actividades y las acciones 
que lleva a cabo el servicio de 
orientación profesional, los 
alumnos pueden tener conoci
miento de cuáles son los perfi
les que la sociedad demanda 
como puesto profesional para 
nuevos titulados. También nos 
permite saber cómo es la in
serción de nuestros titulados 
en su primer puesto de traba
jo para ver si la universidad 
tiene que corregir algo o no tie
ne que hacerlo". 

También José Luis Lázaro 
explicó que "este foro de em
pleo permite a los alumnos 
orientarse en la búsqueda de 
su primer empleo, descubrir
les las posibilidades de alto 
empleo, o aspectos como la 
manera de afrontar entrevis
tas de trabajo, el funciona
miento de los departamentos 
de personal de las diferentes 
empresas, o cómo hacer un 
currículum vitae. El foro tam
bién permite también dar a co
nocer las prácticas en empre
sas, que relacionan a los estu
diantes con la que posible
mente se queden a trabajar. 
No sólo hay que pensar en los 
puestos de trabajo que se ofre
cen en este foro, sino en otros 
muchos aspectos que facilitan 
la inserción laboral". 

El vicerrector Lázaro añadió 
que "el objetivo es que el alum
no se lleve de aquí la sensa
ción de que sabe por dónde se
guir adelante una vez que aca
be su carrera. De este foro yo 
me quedaria con esta parte. 
Las prácticas en empresas es
tán muy bien establecidas y 
tenemos una bolsa de empleo 
y de aquí van a salir bastantes 
más, pero vamos a quedarnos 
con el eslabón entre lo que es 
la parte académica y la parte 
profesional". 
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Algunos llegan a cobrar hasta 1.000 euros al mes 

1.200 alumnos de la universidad al año 
realizan prácticas en empresas 
Una de las iniciativas que la universidad de Alcalá tiene para favorecer la formación laboral de 
sus estudiantes y facilitarles la posterior inserción en el trabajo una vez que estén licenciados, 
son las prácticas profesionales en empresas. El vicerrector adjunto de Estudiantes y Promoción, 
José Luis Lázaro Galilea, explicó a PUERTA DE MADRID que "este es un aspecto fundamental que 
tiene la universidad puesto que a lo largo del curso unos 1.200 alumnos realizan prácticas en em
presas. Hay que tener en cuenta que hay prácticas de seis meses, de nueve y hasta de doce me
ses. Simultáneamente están realizando prácticas entre 400 y 500 alumnos". El vicerrector Láza
ro añadió que estas prácticas van desde las cuatro hasta las ocho horas de trabajo y hay becas 
que oscilan desde los 300 euros al mes, hasta los 1.000 euros mensuales en algún caso. 

Las prácticas que los alum
nos de la Universidad de Alca
lá pueden realizar en empre
sas y organismos son de diver
sa índole, y cada una de ellas 
está regulada por una norma
tiva legal específica. Una pri
mera clasificación de los tipos 
de prácticas existentes, dife
renciaria entre aquellas de 
corte académico, y las de corte 
profesional: 

Las de corte académico son 
aquellas cuya realización es 
necesaria para que el alumno 
obtenga su titulación universi
taria (por ejemplo, las prácti
cas de los alumnos de Medici
na o Magisterio o las prácticas 
tuteladas de Farmacia). Las de 
corte profesional, se gestionan 

a través de Convenios de Coo
peración Educativa. 

Las prácticas profesionales 
en empresas van destinadas a 
alumnos que hayan finalizado 
el 50 por ciento de los créditos 
de su titulación. También pue
den acceder a estas prácticas 
los alumnos del Programa Só
crates que realicen sus estu -
dios en la Universidad de Alca
lá. 

Estas prácticas son de reali
zación voluntaria por parte de 
los alumnos, y se las conside
ra profesionales porque, aún 
cuando pueden tener validez 
académica como asignatura 
de libre elección, su objetivo 
principal consiste en conse
guir una formación integral 

PRIMER ANIVERSARIO 

EL SEÑOR 

Don Plácido 
González Martín 

FALLECIÓ EN SALAMANCA 
EL DÍA 4 DE OCTUBRE DE 2002 

del alumno universitario a tra
vés de un programa paralelo 
entre la universidad y la em
presa, que combine conoci
mientos teóricos del sistema 
educativo con aspectos prácti
cos de la realidad laboral y 
profesional. 

Ventajas 
Las prácticas están plena

mente integradas en los pla
nes de estudio como asignatu
ra de libre elección, teniendo 
por lo tanto validez académica 
para el alumno. Por una parte 
el alumno se beneficia al ad
quirir un conocimiento prácti
co de las caracteristicas y ne
cesidades del mundo laboral. 

Para las empresas y organis
mos supone un procedimiento 
ventajoso de selección y for
mación de posibles colabora
dores en las más variadas es
pecialidades, sin compromiso 
contractual alguno. 

Tanto la universidad y como 
las empresas establecen unos 
contactos que pueden derivar 
posteriormente en otros tipos 
de colaboración conjunta, 
como por ejemplo el desarrollo 
de planes de investigación. 

Las prácticas no pueden te
ner una duración, por curso 
académico, superior a 6 meses 
si se realizan a jornada com
pleta, o de 9 meses si la jorna
da es a tiempo parcial. A estos 
efectos, se entiende por jorna
da parcial aquella que no ex-

José Luis Lázaro, 
vicerrector adjunto 

de Estudiantes y Promoción 

cede de 5 horas diarias, y por 
jornada completa aquella que 
va de 6 a 8 horas diarias. 

El alumno estará sujeto en 
todo momento al régimen y ho
rario que se haya estipulado. 
La empresa u organismo podrá 
aportar una cantidad económi
ca en concepto de bolsa o ayu
da al estudio. En ningún caso 
se derivan obligaciones pro
pias de un contrato laboral. 

Finalizado el programa, la 
empresa u organismo expiden 
junto con la universidad, cer
tificación de que el alumno ha 
realizado las prácticas. 

El alumno quedará acogido 
a un régimen especial del se
guro escolar, complementado 
por una póliza de responsabi
lidad civil, otra de vida y otra 
de accidentes. 

D. E. P. 
La Unidad de Formación 

y Empleo de la Universidad 
Su esposa, Mª Teresa Lorente Toledano, 

y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma. 

La Misa de Aniversario por su eterno 
descanso se celebrará hoy viernes día 10 
de Octubre a las 20'30 horas, en la 
Iglesia Parroquial de Santiago Apóstol 
(calle Torrelaguna) de Alcalá de Henares. 
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La unidad de Formación 
y Empleo es otra de las ini
ciativas de la universidad 
contra el paro y a favor de 
la inserción laboral de sus 
licenciados. La unidad lle
va a cabo acciones de for
mación y empleo destina
das a la mejora de la inser
ción laboral de los futuros 
titulados de la universi
dad. 

De estas acciones desta
can las de orientación y 

asesoramiento individuali
zado para la búsqueda del 
primer empleo. El trabajo 
se centra en tres ámbitos: 
el perfil profesional, el pro
yecto profesional y el itine
rario profesional. 

Estas acciones van diri
gidas a los alumnos de los 
últimos cursos universita
rios y se realizan durante 
los meses de octubre a di
ciembre en colaboración 
con los distintos centros. 

PUERTA de Madrid 



los nuevos vacimientos de empleo son las nuevas tecnologías, el ocio, 
la cunura v los servicios sociales 

Según el OADE, las empresas de Alcalá 
demandan personal poco cualificado 
El OADE, la concejalía de la Mujer y la de Turismo participaron en el foro de empleo 
de la universidad de Alcalá como representación del ayuntamiento. El gerente del OA
DE, Juan Antonio Pérez, participó en la inauguración del foro representando al conce
jal de Economia, Rodolfo Gómez de Vargas. Con ello, el ayuntamiento de Alcalá se unió 
a este foro de empleo con sus iniciativas de inserción laboral para mostrar que ambas 
instituciones dedican esfuerzos para reducir el desempleo. Juan Antonio Pérez asegu
ró que "procuramos apoyar la inserción laboral de la población activa en e l ámbito mu
nicipal y por eso estamos en este foro de empleo. Desde hace mucho tiempo el OADE 
lleva trabajando en este ámbito, desde los servicios de orientación, desde e l observa 
torio de empleo, desde la intermediación laboral y desde la formación". 

En el último estudio de po- Alcalá siguen demandando sus perspectivas de futuro en 
blación activa realizado por el personal poco cualificado: "Las cuanto a la contratación de 
OADE se ha llegado a la con- empresas expresan una cierta personas. En cualquier caso 
clusión de que las empresas de cautela a la hora de manifestar siguen demandando personal 

poco cualificado. Hay que te
ner en cuenta que como Alcalá 
tiene un sector empresarial de 
base productiva muy grande 
es normal que se siga deman
dando personal poco cualifica
do, es decir, peones, oficiales, 
etc, sin determinar categorí
as", explicó Juan Antonio Pé
rez que añadió que "sí piden 
que, aun siendo personal poco 
cualificado, tengan una cierta 
base de eso que se llama la for
mación horizontal, es decir, in
formática, idiomas, etc". 

El OADE también ha detec
tado que se están generando 
oportunidades de empleo rela
cionadas con la transforma
ción aeroportuaria que está 
habiendo con respecto al sec
tor servicios. 

En cuanto a los nuevos yaci
mientos de empleo, el OADE. a 
través de su observatorio local 
de empleo, cree que puede ha
ber demanda de puestos de 
trabajo en profesiones relacio
nadas con los servicios socia
les, tercera edad, servicios de 
apoyos familiares, como lo ad
ministrativo, el mantenimiento 
de la vivienda y las labores do
mésticas, etc, así como en las 
áreas de cultura, turismo y 
ocio, especialmente en la ciu
dad complutense por sus ca
racterísticas. Otro de los yaci
mientos de empleo son los re
lacionados con las nuevas tec
nologías, como la informática, 
las telecomunicaciones, etc , 
incorporadas a la producción 
industrial. 

Por tanto, hay posibilidad de 
encontrar empleo en Alcalá, 
según el OADE: "La economia 
de Alcalá se está mostrando en 
buena situación. Los datos 
que tenemos de crecimiento de 
la ocupación hablan de que lo 
está haciendo de manera muy 
importante", manifestó Juan 
Antonio Pérez que añadió que 
"lo que ocurre es que los em
presarios son cautos y no nos 
manifiestan mucho optimismo 
en cuanto a la creación de em
pleo de cara al futuro , pero 
hasta ahora los datos son muy 
esperanzadores". 
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Fermín Pulido señala el trozo de mármol de su joyería que le han roto durante las obras. 

El levantamiento de la acera de la calle del Mercado provoca 
gran malestar entre los comerciantes 

"¡Queremos que sean eticacesl 
¡Estamos hasta las naricesl" 
El levantamiento de la acera de la calle del Mercado está suscitando un gran malestar entre 
los comerciantes y clientes de los establecimientos del mercado. La obra empezó hace tres 
semanas y todavía está sin terminar. Varias señoras se han caído por culpa de los boquetes 
en la acera y a la Joyería Pulido le derribaron un mármol de su fachada durante las obras. 

ciudadano que pasa por 
aquí? Que digan quién es y 
que lo sepamos los afecta
dos", comenta enojado Fer
mín Pulido. 

Pulido afirma tajante: "Si 
el comercio ya estaba mal, 
ahora el mercado está caóti
co. Cuando no está de obras 
hay baldosas levantadas. 
Es inaudito que se manten
ga esta postura". Este joye
ro aflrma además que la 
situación que se vive ahora 
se agrava por la reinciden
cia: "Esta acera la han 
levantado ya cinco veces en 
cuatro años. Esta vez pare
ce ser que la han levantado 
para meter cables de luces. 
Aquí hay desidia cuando 
hacen una obra. En otra 
obra dejaron dos centíme
tros de barro en la acera y 
tuvimos que quitarlos los 
comercios con espátula. 
Esto es inadmisible". 

El propio Pulido no duda 
en responsabilizar a la 
administración local de los 
problemas del mercado: 
"Esto no es un mercado, es 
un corral de vacas. Los 
comercios exteriores segui
mos aqui porque tenemos 
buenos clientes de toda la 
vida y los de dentro del mer
cado porque tienen las mer
cancías más baratas, pero 
el lugar está ya muy obsole
to. No se ponen de acuerdo. 
Ahora dicen que esto es 
para tirarlo y que lo van a 
hacer nuevo. ¿En qué cabe
za cabe que tiren esto con la 
gente todavía dentro? Lo 
lógico es que hagan el sitio 
nuevo y luego que derriben 
esto. Si les damos el voto y 
contribuimos con nuestros 
impuestos, lo que queremos 
es que sean eflcaces. Esta
mos hasta las narices". 

"¿Es posible que nunca 
haya responsables ni profe
sionales?", se pregunta Fer
mín Pulido, propietario de 
la joyería situada en la 
esquina de la calle -del Mer
cado con la calle Cerrajeros. 
Este comerciante se mues
tra hastiado de la situación 
que viven los comercios del 
mercado: "En esta calle lle
vamos tres semanas con la 
acera levantada, se han 
caído ya cuatro o cinco 
mujeres, una de ellas se ha 
lesionado la rodilla y otra 
citó, no con piropos, a toda 
la corporación municipal. 
Esto que empieza lo hacen 
cuando quieren y no lo ter
mínan. A mí me han derri
bado un mármol haciendo 
la perforación de la calle y 
he tenido que hacer yo una 
chapuza porque no hay 
nadie para hacerlo. ¿Quién 
es el encargado que tiene 
tan poca profesionalidad y 
tan poco miramiento por el Las señoras tienen dificultades con sus carritos de la compra a causa de las obras. 
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IU se traerá a llamazares v el PSOE cree que vendrá Rodríguez 
Zapatero para la campaña electoral 

El PP premia los resultados electorales 
de Bartolomé González travendo a Azoar 
La campaña para las elecciones al parlamento autonómico de Madrid que se celebran el 
domingo 26 de octubre comenzó a las doce de la noche del viernes 10 de octubre con la tra
dicional pegada de carteles y despliegue de pancartas pidiendo el voto. La peculiaridad de 
esta campaña electoral hace que se produzca en Alcalá un completo desfile de politicos de 
las tres principales fuerzas que están en liza. El PP ha confirmado la presencia del presi
dente del gobierno, José Maria Aznar, mientras que el PSOE estaba pendiente de confirmar 
a la hora de cerrar esta edición la presencia de su secretario general, José Luis Rodriguez 
Zapatero. Por su parte, el coordinador general de Izquierda Unida, Gaspar Llamazares, par
ticipará en un mitin en el auditorio municipal de Alcalá el domingo 12 de octubre. 

El domingo 26 de octubre se 
celebrarán en la r egión madri
leña unas elecciones muy 
especiales puesto que no hay 
más cita electoral en todo el 
pais que ésta. La convocatoria 
anticipa da de elecciones por la 
crisis institucional que desen
cadenaron los diputados 
Eduardo Tamayo y María 
Teresa Sáez ha hecho que por 
primera vez unas elecciones al 
parlamento madrileño no 
coincidan con una convocato
ria de elecciones municipales 
en todo el pais. Quiere ello 
decir que por primera las elec
ciones autonómicas en Madrid 
van a estar en el centro de 
atención de todo el pais. 

Esta circunstancia es la que 
hace que los principales líde
res políticos nacionales con
centren sus esfuerzos exclusi
vamente en el territorio regio
nal madrileño, es decir, en 
convencer a 4.428.000 perso
nas que forman el censo elec
toral. De los casi 180 munici
pios de la región, los 'primeros 
espadas' de la política nacio
nal tienen fijada su atención 
en unos pocos, y entre ellos 
está Alcalá. 

José Maria Aznar en Alcalá 
La principal atracción en 

Alcalá durante esta campaña 
electoral será el presidente del 
gobierno. José Maria Aznar. El 
Partido Popular no ha dudado 
en fijar Alcalá como un muni
cipio estratégico para conse
guir la victoria en la Asamblea 
de Madrid y por eso ha decidi
do enviar a su líder más caris
mático, el presidente del parti
do y primer ministro español, 
José Maria Aznar. 

Pero además, con ello tam
bién se premia desde la sede 
nacional del PP en Madrid, en 
la calle Génova, a Bartolomé 
González por sus resultados 
electorales en las elecciones 
municipales del día 25 de 
mayo. González le dio al PP 
una de las más dulces victo
rias aquella noche electoral de 
primavera. Su mayoría abso
luta en Alcalá fue celebrada 
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José Maria Aznar, muy sonriente, junto a Bartolomé González, 
en Alcalá, durante la última entrega del Premio Cervantes. 

José Luis Rodriguez Zapatero 

por todo lo alto y puesta como 
ejemplo a nivel nacional por 
los principales dirigentes del 
PP. 

Por eso no hay dudas acerca 
de que la presencia de Aznar 
en Alcalá para participar en 
un mitin del PP con Esperanza 
Aguirre es también un premio 
a Bartolomé González. 

El mitin, para el cual el PP 
ha reservado ya el pabellón 
polideportivo municipal del 
Val , se celebrará el domingo 
19 a las doce del mediodía y 
además de Esperanza Aguirre 
como candidata a la presiden
cia del gobierno en Madrid, 
estarán algunos de los princi
pales dirigentes del PP a nivel 
nacional y regional. 

Gaspar Llamazares 

Rodríguez Zapatero 
y Simancas en un mitin 
del PSOE 
¡Qué lejos está aquella cam

paña electoral de mayo de este 
año, en la que el candidato 
socialista no vino a celebrar 
un mitin en Alcalá por temor a 
la aparición de miembros de la 
Plataforma Complutense! 

En efecto, Rafael Simancas 
se tuvo que conformar con 
venir a Alcalá la penúltima 
noche electoral a celebrar una 
cena con militantes socialistas 
de toda la comarca . No quiso 
organizar un mitin como el 
que celebró en las principales 

ciudades madrileñas porque 
sabía que la presencia d e 
miembros de la Plataforma 
Complutense con pancartas 
contra Manuel Peinado conci
tarla la atención de los princi
pales medios informativos en 
un momento clave en el que, 
como se pudo comprobar des
pués, las diferencias entre un 
gobierno del PP y uno de la 
izquierda dependería de muy 
pocos votos. 

El PSOE perdió las eleccio
nes municipales en Alcalá y 
ganó con IU las autonómicas 
aquel 25 de mayo. Simancas 
obtuvo muchos más votos en 
Alcalá que Manuel Peinado y 
éste se encuentra con cada vez 
menos apoyos y prácticamente 
desaparecido de la política 
municipal salvo en contadas 
ocasiones. La Plataforma 
Complutense celebró la derro
ta de Peinado por su plan de 
peatonalización y aunque no 
se ha disuelto sigue de cerca 
lo que ocurre en la ciud ad 
mucho menos activa que hace 
unos meses. Ante esta situ a
ción, Rafael Simancas sí está 
dispuesto a celebrar un mitin 
en Alcalá. Según el secretario 
general del PSOE compluten
se, Miguel Buenestado, este 
mitin será el día 22 de ocfub re 
en el auditorio municipal de la 
Juventud. Pero el propio Bue
nestado apuntó la posibilidad 
de que a este acto asista el 
secretario general del PSOE , 
José Luis Rodríguez Zapatero. 

Miguel Buenestado manifes
tó: "Aunque falta confirmación 
por parte de la dirección del 
PSOE". Con todo y con ello el 
secretario general del PSOE 
complutense aseguró que "yo 
creo que José Luis Rodríguez 
Zapatero estará finalmente en 
Alcalá porque me consta que 
está muy interesado". 

Gaspar Llamazares 
en un mitin de IU 
El primer líder que aparece

rá por Alcalá será Gaspar Lla
mazares, que el domingo 12 de 
octubre, a las 12 de la maña
na, participará en un mitin en 
el auditorio municipal. 

A diferencia de Aznar y de 
Rodríguez Zapatero, Gaspar 
Llamazares no es la primera 
vez que asiste a un acto políti
co en Alcalá. Ya ha venido en 
varias ocasiones y ahora, 
cuando IU se juega mucho en 
la comunidad de Madrid y la 
izquierda en general va a 
echar el resto, Gaspar Llama
zares no ha dudado en venir a 
la ciudad complutense a pedir 
el voto para Izquierda Unida. 

Con Gaspar Llamazares 
estará el candidado de IU a la 
presidencia de la Asamblea de 
Madrid , Fausto Fernández, así 
como el portavoz municipal de 
IU en el ayuntamiento de Alca
lá, Francisco Calles. 
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Magdalena Moreno y Beatriz de Miguel dicen que el PP pone poco interés en las comisiones. 

las ediles socialistas se queian del "escaso interés 
que ponen en las comisiones informativas" 

"Los conceiales del PP trabaian poco" 
Las ediles socialist as Magdalena Moreno y Beat riz de Miguel, se quejaron a t ravés de PUER
TA DE MADRID de lo que califican como mal funcionamient o de las comisiones informati
vas del ayuntamiento, y especialmente de la comisión social: "Nosotras entendemos que 
esta comisión funciona mal desde su misma constitución. Teniendo en cuenta que se cons
t ituyó el día 3 de j ulio y a la concejala presidenta se le olvidó dar cuenta de que al día 
siguiente tomaba posesión la n ueva directora del centro asesor de la mujer". Magdalena 
Moreno y Beatriz de Miguel aseguraron que "el PP pone escaso interés en las comisiones 
informa~vas", para añadir que "los con cejales del PP trabajan poco". 

Magdalena Moreno afirmó 
que "a los quince días de cons
tituirse la comisión social, a la 
presidenta -la concejala del PP 
Amparo Moriche- se le olvidó 
dar cuenta de un convenio que 
iba a llevar al pleno". La edil 
socialista dijo también a 
PUERTA DE MADRID que "los 
concejales del PP dicen que 
trabajaron mucho en el mes 
de agosto pero la verdad es 
que en ese mes no se convocó 
la comisión social. Si han tra
bajado tanto nosotros no se lo 
agradecemos mayormente ; 
hay que tener en cuenta que 
cualquier trabajador tiene 
derecho a su periodo vacacio
nal , pero lo cierto es que en 
agosto no se convocó esa 
comisión social". 

La concejal socialista añadió 
que "en el mes de septiembre 
volvimos a retomar las comi
siones. En la primera la presi
denta tenía mucha prisa y a la 
media hora se tuvo que mar
char. El concejal de Juventud 
asumió la presidencia pero se 
les olvidó dar cuenta de todo 
lo que iban a llevar al pleno. 
No sabemos si es que se les 
olvida o es que no quieren 
entrar en polémica. En la últi-
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ma comisión informativa no 
vino la presidenta. Nunca 
había ocurrido que en una 
comisión de estas caracteristi
cas el presidente delegue en 
un técnico, pero en esta oca
sión fue la directora del Centro 
Asesor de la Mujer quien vino 
a dar cuenta de los asuntos 
que había". Según Magdalena 
Moreno, la directora dio cuen
ta "en un cuarto de hora y se 
marchó. La presidencia volvió 
a tenerla el concejal de Juven
tud, Marcelo Isoldi, y durante 
el tiempo que duró la comisión 
estuvo durante todo el tiempo 
recibiendo llamadas telefóni
cas. Esto es algo insólito por
que no son formas de tratar a 
la oposición; creemos que 

-Instalador autorizado 
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debemos ser atendidos con el 
tiempo que nos merecemos y 
sin que continuamente el pre
sidente esté atendiendo el telé
fono móvil" . 

Beatriz de Miguel aseguró 
que "en estos primeros cien 
días los concejales del PP han 
trabajado muy poco. La infor
mación que han dado en la 
comisión social ha sido muy 
escasa. Esto es algo que 
denunciamos al constituirse la 
comisión en pleno; dijimos 
que era una comisión muy 
amplia como para que se cele
brara una vez cada quince 
dias. Creemos que es imposi
ble que cada quince días se dé 
información de todas las áreas 
que tiene esta comisión social. 
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O nos tirábamos toda la 
mañana hablando de los 
temas que hay, o no iba a dar 
tiempo. El resultado es que no 
se nos informa y nos tenemos 
que enterar en los plenos o por 
los medios de comunicación 
de los asuntos que hay" . 

Beatriz de Miguel añadió que 
"hasta ahora lo que nos han 
demostrado los concejales del 
PP es que tratan de que las 
reuniones de la comisión 
social duren lo menos posible, 
una hora u hora y media como 
máximo. Siempre van con pri
sas para responder a nuestras 
preguntas y lo que es más 
grave, el concejal de Juventud 
se pasa gran parte de las reu
niones hablando por teléfono". 

La propuesta que hacen las 
concejalas socialistas es que 
"la comisión social se celebre 
una vez a la semana, que se 
divida en dos comisiones o que 
se celebren comisiones 
extraordinarias cada vez que 
haya que informar de algo 
urgente. Se ha dado el caso de 
vernos obligados a abstener
nos en el pleno a propuestas 
de los concejales del PP por
que no hemos sido informados 
previamente de esas propues
tas y no hemos podido estu
diar a fondo esos asuntos". 

Beatriz de Miguel dijo que "lo 
que nosotros queremos es que 
el PP se tome en serio las 
comisiones, que nos informen 
porque tenemos derecho a 
estar informados. Lo que ocu
rrió en la última comisión fue 
escandaloso porque la conc~
jala no vino debido a temas 
personales. Delegó en el con
cejal de Juventud y Deportes, 
quien convocó una rueda de 
prensa a las diez de la maña
na sabiendo que la comisión 
empezaba a las nueve y cuar
to. La concejala de Educación 
llegó tarde y cuando dio su 
información se marchó sin 
más". 

Por otra parte, Magdalena 
Moreno dijo que "esperamos 
que la concejala de Asuntos 
Sociales nos dé cuenta del 
nombramiento de la nueva 
directora de Servicios Socia
les. Hemos tenido conocimien
to de que se ha incorporado 
esta persona, pero no se nos 
ha informado oficialmente. 
Nos han dado datos hasta har
tarnos de la escuela de verano 
pero queremos saber algo del 
nombramiento de esta perso
na como directora de Servicios 
Sociales, que es lo que nos 
interesa". 

INSTALACIÓN Y MANTENIMIENTO 
DE FONTANERÍA, CALEFACCIÓN 
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IU analizó en asamblea las elecciones autonómicas v el caso Tamavo v Sáez 

"El 10 de iunio la derecha dio un golpe de estado" 
El martes día 7 de octubre IU celebró una asamble a para hablar de las eleccion es a u ton ó
micas y de la comisión de investigación del caso Tamay o y Sáez. La secre t aria de Organi
zación, Teresa Galeot e , presentó la reunión e intervinieron Fran Pérez, Luis Suárez Machot a 
y Gerardo del Val, del comit é regional de IU, en sustitución de Miguel Ren eses, al que surgió 
un compromiso en Cataluña. También se concedió la palabra a los afiliados que la pidieron. 

El coordinador local de IU, dossier a Beteta o Esperanza que ya lo hace en varias regio
Fran Pérez, dijo: "En la fiesta Aguirre y se ha hecho circular nes y lo hizo en España 13 
del PCE una pancarta decía: en prensa de ultraderecha con años. Pero sí teme a IU. Tama
'Si no tenemos esperanza lle- una campaña bastante dura. yo pasó por un loco idiota pero 
gará Esperanza'. Con Espe- El objetivo no era tanto dañar dijo verdades como puños: dio 
ranza Aguirre será mucho a Luis como dañar a IU, la un golpe de estado contra lo 
peor y pese al penoso espectá- única fuerza que salió limpia que ellos llaman 'comunistas', 
culo de la asamblea de Madrid de la comisión de investiga- es decir, IU. Dio un golpe para 
todos debemos votar para evi- ción. Nadie en esta asamblea evitar una política progresista 
tar un gobierno de derechas, ni en el consejo regional ha en educación, vivienda y sani
que es lo que quieren los dudado de Suárez. Engels fue dad. Ya se sabe que el golpe 
tránsfugas. No todo está per- multimillonario y financió la fue por la vivienda, pero no 
dicto y las encuestas indican internacional comunista y a sólo por eso. Tamayo también 
que es posible un gobierno de Marx. El rico marqués Lafa- habló de la educación, que 
izquierdas, pero debemos tra- yette apoyó la revolución fran- supone un billón de pesetas 
bajar y hacer campaña. Tras cesa. Al PP le gustarla que fué- de subvención e inculcar ideo
las anteriores elecciones no ramos todos pobres. Creo que logia a los jóvenes. En sanidad 
tenemos mucho dinero para el patrimonio de Esperanza el PP planea subastar los hos
esta campaña y queda algo de Aguirre es mucho mayor que pitales Arturo Soria y Gómez 
deuda, aunque no tanta como lo que se publica y también se Ulla a las grandes multinacio
se dice. Lo mismo les pasa a dice que el AVE pasará por nales. Tampoco quieren ecolo
los otros partidos". terrenos de su familia para gía y la R-2 y las otras cinco 

Pérez también habló de Luis recalificarlos" . radiales de pago machacarán 
Suárez: 'Ya en 1999 alguien el mapa medioambiental y 
trató de difundir un dossier "Nos llaman comunistas" recalificarán los terrenos". 
con el patrimonio de Luis, El portavoz de IU en la comi-
conseguido tras 35 años de Suárez Machota dijo: "El 10 sión de investigación siguió: 
trabajo honrado. Para nos- de junio hubo un golpe de "El PCI fue el primer partido 
otros es evidente que el PP de estado para evitar que IU de Italia pero nunca gobernó 
Alcalá y Bartolomé González, gobernara. La derecha no por las presiones de EEUU y el 
el bueno, han enviado este teme que gobierne el PSOE, Vaticano. Se ha cuestionado la 
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legitimidad de IU para gober
nar y ni PP ni PSOE querian la 
com1s1on de investigación, 
pero IU la propuso y tuvieron 
que aceptar. La comisión de 
investigación no podía llegar a 
buen puerto por la mayoría 
ilegítima que tenía el PP con 
Tamayo y Sáez. El PP negó la 
documentación pedida por IU 
y PSOE e hizo un cordón pro
tector contra cargos públicos 
del PP que aparecían relacio
nados en la prensa. Hay 
muchos en la cárcel con 
menos pruebas que l~re1 de 
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llamadas telefónicas que se 
dio en la comisión de investi
gación". 

Tamayo, el PP y Alcalá 
Suárez añadió: "La relación 

de Tamayo con los intereses 
inmobiliarios del PP es larga, 
está acreditada y se ha publi
cado alguna operación suya 
en Alcalá. IU era la única que 
no sabía lo que ocurriría el 1 O 
de junio. Simancas y gente de 
esta propia ciudad sabían algo 
de la rebeldía de Tamayo. Y en 
el PP no se menea una mosca 
importante sin que lo sepa su 
presidenta. El fiscal general 
del estado no ha hecho nada y 
el PP es responsable de que la 
comisión no llegase a nada. El 
10 de junio no se puede enten
der sin su gran beneficiario: el 
PP. El PSOE también es res
ponsable por meter a Tamayo 
y Sáez y por sus pactos de 
gobierno. Simancas no estuvo 
a la altura de las circunstan
cias. Pero eso es quedarse en 
la superficie. ¿Quién provocó 
a Tamayo para que cambiara 
su voto?" 

Después hablaron Gerardo 
del Val , Joaquín Arias, Fran
cisco Calles y Salvador Guar
diá. Narciso Valle cerró la reu
nión dirigiéndose al sector de 
IU próximo a Ángel Pérez: 
"Esta asamblea ha sido muy 
fría y quiero calentarla. Ha 
sido una noticia muy desagra
dable ver en el PUERTA a 
unos compañeros criticando a 
la dirección local de IU. Es 
una canallada y creo que la 
asamblea se merece una expli
cación. ¿Hay una mano 
negra?" 

SE NECESITAN 

TÉCNICOS DE 
ANTENAS Y PORTEROS 
Enviar curriculum vitae al apartado de 
Correos 1312 - 28800 Alcalá de Henares 
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Gran parte de los miembros de IU rechazaron las acusaciones de Emilio Martín y apoyaron a Suárez 

Respuesta al Sr. Emilio Martín Ramos 
En el último PUERTA DE 

MADRID el señor Martín Ra
mos hace una serie de acusa
ciones contra la dirección local 
de su organización desde todo 
punto de vista falsas e infun
dadas. Callarse podría signifi
car una grave confusión de la 
opinión pública. 

1) Resulta en primer lugar 
lamentable que a cinco días de 
comienzo de la campaña elec
toral y cuando deberían estar 
pensando de qué manera cola
boran en ella para favorecer el 
futuro político de IU, siempre 
las mismas personas (se auto
definen miembros del sector 
de Ángel Pérez en Alcalá) y 
como el Guadiana, ocasión 
tras ocasión, aparezcan en 
medios de comunicación criti
cando públicamente a su or
ganización. 

2) Resulta rechazable en se
gundo lugar porque ya llueve 
sobre mojado, porque en los 
últimos tres años siempre que 
han aparecido públicamente 
como corriente ha sjdo para 
criticar a su propia organiza
ción, nunca al Partido Popu
lar. 

3) Resulta lamentable en ter
cer lugar porque IU tiene sus 
órganos de dirección, la Presi
dencia Local y el Consejo Polí
tico, donde este grupo puede 
perfectamente plantear sus 
criticas, de forma interna, sin 
dañar constantemente la ima
gen publica de su organiza
ción. 

4) Resulta políticamente gra
ve además, porque las perso
nas que representan a este 
sector en IU son también dí
rección de IU, puesto que fue
ron elegidos para ello en febre
ro de 2001 por la Asamblea 
Local, aunque tristemente de
cidíeron hace un año no acu
dir a los Consejos Políticos Lo-
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cales ni a las reuniones de la 
Presidencia Local. Concreta
mente el señor Martín Ramos 
bate el récord de inasistencias 
a su responsabilidad de parti
cipación en dicho Consejo. No 
acude, no dimite, no plantea 
en la dirección sus dudas o 
problemas, no se siente direc
ción y después critica pública
mente en la prensa a su orga
nización. 

5) Las acusaciones que ha
cen son, una tras otra, graves 
y mentirosas: las Secretarías 
de Organización y Finanzas 
cumple sencillamente con su 
deber de saber si las afiliacio
nes que se hacen cumplen los 
estatutos o no, para darles de 
alta. ¿Por qué? Nuestros esta
tutos dícen que para poder dar 
de alta en Alcalá a un militan
te, éste debe residir en Alcalá, 
y por tanto, estar empadrona
do, o bien trabajar o estudíar 
en nuestra ciudad. Vuestro 
sector, como bien sabes, Emi
lio Martín, ha afiliado en los 
últimos meses al menos 50 fi
chas que no cumplen esos re-

quisitos. Obligación de estas 
Secretarías es velar por que se 
cumplan estas condiciones. 
No se les ha dado de alta y he
mos planteado la objeción es
tatutaria correspondiente 
como es nuestra obligación, 
poniendo la situación en cono
cimiento del Secretario de Or
ganización y de la Comisión de 
Organización Regional. No se 
puede afiliar en Alcalá a gente 
que vive en Azuqueca, Meco, 
Guadalajara u otros munici
pios con el único objetivo de 
hinchar un censo para dar un 
golpe de mano a la dirección 
local. Es así en todos los parti
dos. 

6) Por tanto, aquí no se está 
persiguiendo a nadie, menos a 
jóvenes que trabajen con con
tratos basuras (esto es quizás 
lo más mezquino, por mentiro
so, de tus declaraciones) , la 
mayor parte de las afiliaciones 
que habéis presentado última
mente son adultos que traba
jan en sus empresas, y se les 
ha enviado como es nuestra 
obligación, una carta señalan-
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do que la cuota que señalan 
los estatutos para la gente que 
trabaja es de 36 euros, no de 9 
euros como han pagado esas 
afiliaciones, incumpliendo los 
estatutos. 

7) Especialmente miserables 
resultan los comentarios so
bre el compañero Suárez Ma
chota, porque vienen a sumar-' 
se a la campaña organizada 
por el PP utilizando a las re
vistas de ultraderecha Época y 
La Razón, contra el diputado 
que mejor trabajo ha desarro
llado en la Comisión de Inves
tigación Tamayo y Sáez. Espe
cialmente miserables porque 
tú conoces que toda la infor
mación que se ha dado sobre 
el patrimonio de Luis Suárez 
ya circuló en mayo de 1999 y 
no se publicó nada entonces 
porque no había nada ilegal, 
era un dossier sobre el patri
monio de una persona. Espe
cialmente miserables resultan 
además, porque ni un solo 
miembro del Consejo Político 
Regional el día que se trató 
esta operación de acoso, ha 
salido a criticar a Luis Suárez 
en este sentido. También el 
compañero Gaspar Llamaza
res defendió a Suárez, que 
tampoco ha sido cuestionado 
por el Federal. 

8) Por responsabilidad políti
ca, y porque nuestra obliga
ción es concentrarnos en la 
campaña electoral que ya ha 
empezado, no respondemos 
con más contundencia al se
ñor Martín Ramos. Callarnos 
también pudiera interpretarse 
como que asentimos o consen
timos. El señor Martín Ramos 
acusa y se victimiza porque es 
culpable, o responsable. De no 
aparecer por IU en los órganos 
de dirección para los que se 
presentó porque su sector per
dió y está en minoría. Respon
sable de no trabajar en las 
campañas electorales, como 
en la última donde no se le vio 
el pelo, y de dañar la imagen 
de su organización sin pudor y 
con falsedades, constante
mente, incluso en los días pre
vios a las batallas electorales. 
Responsable de que no se le 
conozca una sola declaración 
crítica con las políticas del PP. 
sólo contra su organización. 
Responsable de pretender que 
se incumplan los estatutos de 
IU y en Alcalá se afilie gente 
que ni vive, ni trabaja. ni estu
día en esta ciudad, con el úni
co objetivo que persigue este 
grupo desde el año 97: recupe
rar el control de la organiza
ción. El fin no justifica los me
dios, y esta dirección cumplirá 
los estatutos. 

Francisco PÉREZ ESTEBAN 
Coordinador IU 

Rosa HERNÁNDEZ 
Secretaria Finanzas 

Teresa GALEOTE 
Secret. Organización 
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IZQUIERDA UNJQA 
ALCALÁ DE HE lfA~tS 

Acto Público de 
Izquierda Unida 

Presenta 

Francisco Calles 
Portavoz del Qrupo Municipal 
de IU-ALCALA 

Intervienen 

Fausto Fernández 
Candidato a la Presidencia 
de la Comunidad de Madrid 

Gaspar Llamazares 
Coordinador General 
de Izquierda Unida 

Lugar: Auditorio Municipal Paco de Lucía 
(Ntra. Sra. del Pilar, s/n, al final de Ronda Fiscal) 

Día: Domingo, 12 de Octubre 
Hora: 12:30 horas 



El alcalde dedicó la clausura a los presidentes v direcuvos de los clubes de la tercera edad 

6.000 personas clausuraron con Manolo 
Escobar la semana de las personas mavores 
6.000 personas clausuraron con el cantante Manolo Escobar la semana de las personas ma
yores en una fiesta que se celebró por todo lo alto en el parque O'Donnell el sábado 4 de oc
tubre. Los asistentes disfrutaron con el cantante de Almeria, que ya es un clásico en esta 
fiesta de despedida, puesto que es la segunda vez que el artista asiste a la misma. 

Mientras tanto, el alcalde, 
Bartolomé González, prome
tió a los asistentes que la se
mana volverá a celebrarse 
después de las ferias, puesto 
que el mal tiempo de estos 
días terminó por influir en el 
programa de actos y la incer
tidumbre sobre la celebra
ción o no del concierto de 
Manolo Escobar se prolongó 
durante varios días en los 
que las lluvias cayeron sobre 
la ciudad complutense. 

Al final hizo buen tiempo, 
pero el alcalde se comprome
tió con los 6.000 espectado
res que llenaron por comple
to las sillas dispuestas en la 
plazoleta central del parque 
O'Donnell a que el próximo 
año la semana se celebrará 
justo un mes antes que este 
año, a primeros de septiem
bre. 

Por otra parte, Bartolomé 
González dedicó esta sema
na a los presidentes y juntas 
directivas de todos los clu
bes de personas mayores de 
Alcalá. Antes del concierto 
de Manolo Escobar y acom
pañado por el concejal de 
Tercera Edad, Ramón Alonso 
Masera, el alcalde subió al 
escenario con los presiden
tes, a quienes dedicó esta 
clausura: "Gracias a ellos, 
muchos días y muchas se
manas se puede decir que en 
Alcalá se hacen cosas para 
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"Pensando en Ellos" 
CARE MECO, edificio de nueva construcción, abre sus puertas 
en Marzo de 2003. 
CARE MECO acogerá a 140 personas en su Centro de Mayores 
y 30 personas en su Centro de Día, en un edificio con habitaciones 
individuales y dobles con todos los servicios residenciales. 
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El humorista y cantante 
"Míster Proper" , acompaña 

en su gira a Manolo Escobar 

la tercera edad. Yo quiero 
que hoy, antes de iniciar la 
clausu ra d e esta s emana, 
demos un fuerte a plauso a 
los presidentes y juntas di
rectivas d e los club es muni
cipales de Alcalá. S e lo da
m os porque s e lo merecen" . 

El alcalde prometió tam
bién volver a ins taurar la 
m edalla de la Tercera Edad , 
una insignia que en años an
teriores h a premiado los mé
ritos de algunas p ersonas 
que trabajan en la ciudad 
complutense por las perso
nas mayores. S on los pro
pios clubes quienes elegirán 
al condecorado cada año, 
como ya venía siendo tradi
cional. 

Porompompero 
Después de las palabras 

del alcalde emp ezó el recital 
de Manolo Escobar, un enor
me profesional sobre el esce
nario, quien ya se ha resta-
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Manolo Escobar con el alcalde y el concejal de Tercera Edad 

blecido de sus problemas de 
salud y ha vuelto a cantar 
con fuerza y ganas. Manolo 
Escobar entró en el mismo 
cantando una de sus cancio
nes más clásicas e importan
tes, el 'Porompompero'. 

El cantante de Almeria 
hizo una primera parte en la 
que interpretó sus últimas 
canciones. Acompañado de 
coro y bailarinas y de una 
excelente orquesta, consi
guió grandes aplausos, pero 
lo mejor estaba por llegar. 
En la segunda parte actuó el 
humorista y cantante 'Míster 
Proper', quien acompaña en 
su gira a Manolo Escobar. 

En la tercera parte del con
cierto Manolo Escobar reali
zó lo que él denomina su es
tilo más 'escobarista' . Ahí sí 
se produjo el delirio de los 
asistentes al concierto , 
6 .000 personas que aplau
dieron con fuerza al escu
char del cantante temas tan 
importantes en su discogra
fia como 'Mi carro', 'Madreci
ta', el mismo 'Porompompe
ro' y 'La minifalda' , cancio
nes que ya forman parte de 
la historia de la canción es
pañola. 

PUERTA de Madrid 

El 19 de octubre Manolo Escobar cumplirá 70 años y lleva 46 de carrera artística. 
Recientemente ha sufrido una enfermedad que lo ha alejado temporalmente de los escenarios 
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Ramón Alonso Masera, concejal de la Tercera Edad: 

"Estov muv feliz; la semana de las 
personas mavores ha sido un éxito" 
El concejal de la Tercera Edad. Ramón Alonso Masero. 
manifestó su alegria por el desarrollo de la semana de 
las personas mayores. clausurada el sábado 4 de octu
bre con el concierto de Manolo Escobar: "Estoy muy fe
liz; la semana ha sido un éxito. Todo ha salido perfec
tamente y la mejor muestra es esta clausura con Ma
nolo Escobar''. dijo Alonso Masero. 

El edil de Tercera Edad personas que merezcan tal 
afirmó: "Esta clausura ha distinción. El alcalde lo ha 
sido impresionante, ya que dicho y lo que nos hemos 
son más de 6.000 personas dado cuenta es de que las 
las que han asistido; la ima- personas mayores estaban 
gen que hemos visto de la ansiosas de recuperar ese 
enorme cantidad de gente protagonismo al que tantas 
que ha venido es la evidencia veces hemos aludido. Esto se 
de una afluencia impresio- va a poner en marcha y va a 
nante. Estamos muy com- ser una realidad para el pró
placidos porque verdadera- ximo año". 
mente esta semana ha sido Algo muy significativo para 
todo un éxito"· el edil del PP es el hecho de 

Ramón Alonso Masera aña- que junto al alcalde y junto a 
dió: "Es muy importante lo él mismo en la clausura de la 
que ha dicho el alcalde en semana estuvieran los presi
esta clausura sobre la cele-
bración de la semana des- dentes de los clubes de jubi-

lados y pensionistas de Alca
pués de las ferias y sobre la lá: "El alcalde les ha dedica
imposición de la medalla de 
la tercera edad a aquellas do palabras de elogio por su 

trabajo y eso es algo que hay 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
-LOS HUEROS (VILLALBILLA}-
A 4 minutos de Alcalá de Henares 

• Familiar • Económica 
• Personal especializado 
• Asistencia médica 
• Terapia ocupacional 

Teléf.: 91 879 24 73 
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que poner en evidencia por
que todos ellos realizan un 
trabajo altruista que merece 
la pena ser aplaudido". 

Ramón Alonso Masera re
conoció también el buen 
tiempo que hizo para la clau
sura y que permitió que más 
de 6.000 personas se acerca
ran al parque O'Donnell a 
ver el concierto de Manolo 
Escobar: "Ha sido un día so
leado y hermoso como colo
fón para esta extraordinaria 
semana de la tercera edad". 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 20 de Octubre de 2003 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en el Servicio de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la li
citación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
la Realización de un Estudio para el Desarrollo de un Plan 
Estratégico del Turismo de Alcalá de Henares. (Expedien
te. nº 3.131 ). 

Precio tipo: 29.500.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 21 de 
Octubre de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consistorial 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 7 de octubre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 28 de Octubre de 2003 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en el Servicio de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la li
citación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
las Obras de Alumbrado Público y Saneamiento del Apar
camiento de Residentes de la Calle Violeta. (Expediente. 
nº 3.102). 

Precio tipo: 29.986'35.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar el día 29 de 
Octubre de 2003 a las 12'00 horas en la Casa Consistorial 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 7 de octubre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 
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Teresa Obiol, concejal de Familia, Salud, Servicios Sociales y Consumo Ramón Alonso, concejal de Participación Ciudadana y Tercera Edad 

Se sanearán 50 estancias de siete días en una estación termal en pensión completa 

los alcalaínos mavores de 65 años 
va pueden inscribirse para 
participar en el programa 'Balneario' 
El programa de 'termalismo terapéutico' del Ayuntamiento de Alcalá ya está en marcha. Te
resa Obiol, concejal de Familia, Salud, Servicios Sociales y Consumo, y Ramón Alonso, con
cejal de Participación ciudadana y Tercera edad, presentaron el 2 de octubre un proyecto 
que pretende beneficiar a los mayores de 65 años y que consiste en la subvención de un via
je y estancia en un balneario durante siete dias. Los beneficiarios serán elegidos por sorteo. 

El plan 'balneario' ofrece la 
posibilidad , a las personas de 
la tercera edad que residen en 
Alcalá de Henares, de disfru
tar de estancias de siete días 
en un balneario en régimen de 
pensión completa y con des
plazamiento incluido. Para 
ello, el ayuntamiento subven
ciona y costea el 75 por ciento 
del importe del precio total, 
por lo que los usuarios del 
programa deberán abonar 
únicamente el 25 por ciento 
restante, que equivale a unos 
80 euros, unas 13.000 pese
tas, a proximadamente por 
persona y estancia. 

Teresa Obiol, concejal de Fa
milia, Salud, Servicios Socia
les y Con sumo, explica: 'Va di
rigido a un colectivo muy im
portante de nuestra sociedad, 
a la tercera edad. Pueden par
ticipar en él todas las perso
nas mayores de 65 años que 
lleven empadronados en nues
tra ciudad , al menos, un año. 
Consiste en una instancia de 
siete noches en el balneario 
Cervantes de Santa Cruz de 
Mudela, en Ciudad Real". 

De momento, se ofertan las 
50 primeras plazas de un pro
yecto que pretende ser des-
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arrollado a lo largo de toda la 
legislatura y llegar a 1.000 
personas. Esas 50 plazas se 
darán por medio de sorteo en
tre las personas inscritas. La 

inscripción puede hacerse a 
partir de la semana que viene 
en la concejalía de Famila, Sa
lud, Servicios Sociales y Con
sumo, en la calle Santiago nú-

Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 
Atención médica y religiosa 

VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

el Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 

El anntamlento 
subvenciona el 
15 por ciento 
del impone 

del precio total 
mero 13, y el sorteo se cele
brará el próximo 27 de octu
bre. Teresa Obiol afirma: "Los 
viajes están previstos hacerlos 
en dos turnos de 25 personas, 
puesto que en esta ocasión 
ofertamos 50 plazas. Si bien, 
pretendemos que a lo largo de 
la legislatura puedan disfrutar 
de este proyecto unas 1.000 
personas. Para esas 50 prime
ras instancias se celebrará un 
sorteo el 27 de octubre. El año 
que viene se hará de nuevo 
para alrededor de 350 perso
nas y el resto se realizará su
cesivamente en los próximos 
años". 

Requisitos 
para la inscripción 
Se podrán apuntar al pro

grama todos aquellos que sean 
mayores de 65 años, los que 
estén empadronados en Alcalá 
de Henares con al menos un 
año de antigüedad a 30 de 
septiembre de 2003. Para rea
lizar la inscripción son nece
sarios los datos personales: 
nombre, apellidos. dirección, 
teléfono y DNI. una declara
ción jurada asegurando estar 
capacitado para realizar las 
actividades básicas de la vida 
diaria de manera independien
te. Y los matrimonios deberán 
inscribirse de forma conjunta 
al igual que las parejas de he
cho que tengan un año de an
tigüedad a fecha de 30 de sep
tiembre de 2003. 
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Bartolomé González, alcalde de la ciudad y Marta Viñuelas, concejala de Turismo presentaron 
"Las Conferencias del Círculo" 

El alcalde presentó el programa de conferencias históricas organizado 
por el Círculo de Contribuventes 

"Todos tenemos que ser oficinas 
ambulantes de turismo·· 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, inauguró el viernes 3 de octubre "Las conferencias 
del Círculo", un amplio programa de charlas destinado a facilitar a los ciudadanos el cono
cimiento del patrimonio de la ciudad, de modo que arraigue en los complutense el concep
to de Alcalá como enclave turistico. 

En su intervención, el alcal
de complutense destacó "el be
neficio de esta iniciativa. De 
poco sirve que fuera de Alcalá 
reconozcan el valor histórico, 
patrimonial y cultural de 
nuestra ciudad si nosotros, los 
que día a día vivimos· en este 
entorno privilegiado, no somos 
conscientes de lo que tenemos 
y debemos proteger. Cuanto 
mejor conozcamos nuestra 
historia y nuestros rincones, 
mejor podremos mostrársela a 
quienes nos visitan". 

Bartolomé González llegó a 
pedir a los asistentes que "vo
sotros mejor que nadie, y to
dos en general, tenemos que 
ser oficinas ambulantes de tu
rismo. Hay que tener en cuen
ta que ante cualquier duda 
que le surja al turista a quien 
primero va a consultar es al 
ciudadano con el que se en
cuentra en la calle. Por eso di
go que todos nosotros tenemos 
que ser los primeros guías tu
rísticos". 

Bartolomé González animó a 
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los asistentes a la presenta
ción a concluir el ciclo de con
ferencias en 2005 para poder 
entregarles el diploma. La pri-

mera cita fue al día siguiente, 
el sábado, 4 de octubre. Bajo 
el título "Hospitales de Cari
dad", la ponencia fue impartí-
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da por Jesús Fernández Majo
lero, prioste del Hospital de 
Antezana. 

Según Bartolomé González, 
"este ciclo de conferencias es 
un gran instrumento para que 
conozcamos nuestra casa y 
después podamos conservarla, 
tanto por convicción propia, 
como en cumplimiento del 
mandato que nos hizo la 
UNESCO al declarar Alcalá 
'Ciudad Patrimonio de la Hu
manidad' hace cinco años". 

Esta campaña de sensibili
zación se va a desarrollar has
ta octubre de 2005, a razón de 
dos conferencias al mes que se 
celebrarán en Salón Noble o de 
Tapices del Círculo de Contri
buyentes, en la Plaza de Cer
vantes. Después de cada colo
quio, los asistentes visitarán el 
lugar sobre el que se ha diser
tado y en el que se sellará el 
"cuaderno de visitas" que reci
birá cada participante. 
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Será recibida el 14 de Octubre en Alcalá con honores de Santa v Doctora de la Iglesia 

Visita oficial de las Reliquias 
de Santa Teresa del Niño Jesús 
Durante los días 14 y 15 de Octubre serán recibidas en Alcalá de Henares las reliquias de 
Santa Teresa del Niño Jesús. Se trata de un viaj~ que comenzó en 1994 pasando por Euro
pa, América, Asia y quedando parte de Europa, Aúica y Oceanía. Las reliquias permanece
rán en el convento carmelitano del Corpus Chrlsti, en la Catedral Magistral y en el conven
to de carmelitas de la Imagen. Habrá, durante su estancia en Alcalá, encuentro con perso
nas de vida consagrada, familias, niños, jóvenes y personas mayores. 

Desde 1994 las reliquias de Santa Teresa del 
Niño Jesús están recorriendo el mundo entero. 
En Alcalá, el próximo día 14 de Octubre serán 
recibidas con honores de Santa y Doctora de la 
Iglesia. Al acto asistirán el obispo complutense, 
Jesús E. Catalá lbañez, el alcalde Bartolomé 
González y diferentes autoridades civiles y mi
litares de Alcalá y de aquellos pueblos y ciuda
des del corredor del Henares por donde no pa
san las reliquias. Escoltada por miembros de la 
Guardia Civil, los restos de Teresa del Niño Je
sús llegaran a la Puerta de Madrid donde serán 
recibidos por miembros de la Policía Municipal 
de Alcalá. Las reliquias serán llevadas hasta la 
plaza de Cervantes, concretamente en las rui
nas de Santa Maria, en el ábside central, don
de serán recibidas oficialmente. 

A continuación se llevarán hasta el convento 
de Carmelitas Descalzas del Corpus Christi (de 
afuera) donde permanecerán hasta las cuatro 
de la tarde. Durante su estancia en la iglesia 
de este convento, el obispo se reunírá con los 
sacerdotes y personas consagradas. Después 
serán llevadas hasta la Catedral-Magistral, 
donde habrá una misa de las familias a las sie
te de la tarde y una vigilia con los jóvenes a las 
21 :30. Al finalizar esta vigilia serán traslada
dos los restos, si el tiempo lo permite, en una 
procesión de antorchas hasta el convento de 
Carmelitas Descalzas de la Purísima Concep
ción. A las 23:30 habrá una vigilia abierta a to
dos los que lo deseen. 

El miércoles 15 de Octubre habrá una misa 
Solemne en el convento de la Imagen a las 
11 :00 de la mañana, a cuya finalización habrá 
un encuentro con personas mayores en la igle
sia del convento. Las reliquias serán llevadas 
hasta Loeches, al convento de carmelitas des
calzas existente en dicha localidad. 

Teresa Martín nació el 2 de enero de 1873. 
Quedó huérfana de madre a los cuatro años y 
es cuando su familia se traslada a Lisieux. Allí 
entra en el carmelo descalzo a los quince años. 
Escribió su doctrina y su vida en unos cuader
nos que fueron publicados después de su 
muerte con el titulo "Historia de un alma", lle
gando a ser el libro cristiano más editado des
pués de la Biblia. Murió a los 24 años, el 30 de 
septiembre de 1897. Fue canonizada por Pío XI 

ALCALÁ DE HENARES 

14-15 OCTUBRE 2003 
en 1925 y proclamada Doctora de la Iglesia por 
Juan Pablo II en 1997 (la tercera mujer procla
mada Doctora de la Iglesia junto a Santa Tere
sa de Jesús y Santa Catalina de Siena) y Co
patrona de las misiones junto a San Francisco 
Javier. 
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Andrés Saborit, 10- Fax: 91 881 50 45 

PROGRAMA 
MARTES 14 

9'30 h.: Recepción de las 
Reliquias en la Plaza de Cer
vantes, junto a la capilla del 
Oidor. Saludo del Obispo de 
Alcalá de Henares y del Alcal
de de la ciudad. Autoridades 
civiles y militares. 

Procesión hacia el Carme
lo de Santa Maria del Corpus 
Christi (de "Afuera") 

10'00 h.: Encuentro de 
oración con los sacerdotes y 
personas consagradas presi
dido por el Obispo de Alcalá. 

Veneración de las Reli
quias en el templo. 

12'00 h.: Santa Misa. 
Veneración de las Reli

quias en el templo hasta las 
14'00 horas. 

16'00 h.: Procesión hacia 
la Catedral, recorrido: Cole
gios, Escritorios, Carmen 
Calzado, Mayor y Plaza de los 
Santos Niños. 

17'00 h.: Encuentro de 
oración con los niños. 

Veneración de las Reli
quias en la Catedral. 

19'00 h.: Misa con las fa
milias presidida por el señor 
Obispo de Alcalá. 

Veneración de las Reli
quias en la Catedral. 

21'30 h.: Vigilia con los jó
venes. 
· 22'30 h.: Procesión con 

antorchas hasta las Carmeli
tas Descalzas de la Purísima 
Concepción (de la "Imagen"). 
Recorrido: San Juan, Plaza 
de Palacio, Santiago, Imagen. 

23'00 h.: Acogida de las 
Reliquias en la Iglesia del Mo
nasterio. 

23'30 h.: Vigilia de Adora
ción Nocturna (abierta a to
dos los fieles). 

Veneración de las Reli
quias hasta la l '00 h. 

MIÉRCOLES 15 
8'30 h.: Santa Misa en el 

Convento de Carmelitas Des
calzas de la Imagen. 

Veneración de las Reli
quias en el templo. 

11'00 h.: Misa Solemne de 
Santa Teresita del Niño Je
sús. (Orquesta y cantos a 
cargo del Coro de los Heral
dos del Evangelio). 

Veneración de las Reli
quias en el templo. 

12'30 h.: Encuentro con 
las personas mayores. 

Veneración de las Reli
quias en el templo. 

16'00 h.: Traslado al Semi
nario Diocesano. Recorrido: 
Imagen, Mayor, Empecinado, 
Santa Maria la Rica. 

17'00 h.: Despedida de las 
Reliquias en la Catedral y 
partida hacia Loeches. 

(Allí donde se encuentren 
las Reliquias habrá sacerdo
tes disponibles para confe
sar) 
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El Trío Assai, en el Casino de Madrid 
El miércoles día 1 O de sep

tiembre, el alcalaíno Trío Assai 
inauguró el IX Ciclo Musical 
del Casino de Madrid. Esta 
prestigiosa institución, fundada 
en 1836, viene ofreciendo a 
sus socios una serie de recitales 
vespertinos en uno de sus salo
nes más emblemáticos y repre
sentativos, el Salón Real. Tam
bién llamado "Salón de Baile'', 
la rehabilitación que se realizó 
en él, respeta todo el esplendor 
arquitectónico del siglo XIX. 
U na verdadera obra de arte. 

Por segunda vez se pudo es
cuchar la música del trío com
plutense que ya había actuado 
en 1999 dentro del IV Ciclo 
Musical. Como viene siendo 
habitual el trío basó su concier
to en obras de compositores es
pañoles, ofreciendo en esta 
ocasióri "Seis Hojas de álbum" 
de Isaac Albéniz, "Valses Poé
ticos" de Enrique Granados y el 
"Triángulo Manriqueño" de 
José Luis Martínez; obra escri
ta originalmente para bandu
rria, laúd y guitarra y de clara 
influencia renacentista, inspira
da en el insigne Jorge Manri-

los días 11 v 12 de óctubre 

que. A lo largo de una hora, to
dos los presentes (aproximada
mente doscientas personas) 
disfrutaron del concierto, des
tacando la calurosa aceptación 
que tuvo el "Triángulo Manri
queño", de J.L. Martínez, des
tacado concertista de guitarra, 
compositor y amigo personal 
del grupo. El Trío ofreció fuera 
de programa la Danzanº 5, An
daluza, de Granados, que sirvió 
como broche a un magnífico 
concierto en un marco maravi
lloso. 

En fechas recientes el trío ha 
ofrecido diversos recitales en 
Madrid, como el e.e Galileo 
(3 de octubre), así como en lo
calidades próximas a nuestra 
ciudad, como Cobeña (20 de 
septiembre) o Torres de la Ala
meda (25 de septiembre). Cabe 
destacar su participación en el 
Festival Internacional de Ins
trumentos de Plectro de La Ha
bana (Cuba) que tendrá lugar 
en el mes de noviembre y al 
que acudirá en representación 
española y alcalaína junto a 
otros músicos de gran presti
gio. 

N lncuenuo Coral Cervantino Ciudad de mcalá de Henares 
Organizado por la Schola Cantorum de Alcalá de Henares, y con 

la colaboración del ayuntamiento complutense, la Fundación Cole
gio del Rey, la Comunidad de Madrid, la Universidad de Alcalá y la 
Federación Coral de Madrid, los días 11 y 12 de octubre tendrá lu
gar el IV Encuentro Coral Cervantino Ciudad Alcalá de Henares. En 
dicho encuentro participarán los siguientes coros: Cantores de San
to Tomás (MadriCl), Coral Castilla (Burgos), Sociedad Lírica Com
plutense (Alcalá de Henares) y la Schola Cantorum de Alcalá de 
Henares. 

El sábado día 11 de octubre, a las 20'30 horas se celebrará el con
cierto inaugural en la capilla de San Ildefonso (Universidad Cisne
riana), con la intervención de la Scholla Cantorum de Alcalá de He
nares y Cantores de Santo Tomás, de Madrid. 

El domingo día 12 a las 12'00 horas se celebrará el Concierto del 
Encuentro, en el Patio de Santo Tomás de Villanueva (Universidad 
Cisneriana) con la intervención de la Schola Cantorum, Cantores de 
Santo Tomás, de Madrid, Sociedad Lírica Complutense, y la Coral 
Castilla, de Burgos. La entrada será libre 
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11Novos Aires" de Nigrán v la PolUónica Complutense 

Encuentro de corales en San Hdetonso 
El pasado sábado, día 4, en el 

marco incomparable de la Capilla 
de San Ildefonso se celebró un en
cuentro entre las corales "Novos 
Aires" de Nigrán (Pontevedra) y 
Polifónica Complutense de esta 
ciudad. 

Ante el numeroso público asis
tente, en la primera parte del con
cierto intervino la Coral Polifóni
ca Complutense que interpretó 
canciones populares como "Can
ción de siega", "Maite" y las ha
baneras "Con sabor tropical" y 
"La golondrina", todo ello bajo la 
dirección de su fundador, Luis 
Díaz Martín. 

En la segunda parte la Coral No
vos Aires, que con varias cancio
nes, entre las que se escucharon la 
habanera de "Don Gil de Alcalá", 
"Rice vete padrocina" de Las bo
das de Fígaro y la Ronda de ena
morados de "La del soto del pa
rral", bajo la dirección de X osé 
Alfredo Oliveira, nos deleitó con 
su buen hacer. 

Para terminar ambas corales in
terpretaron tres canciones, "Sig
nare delle Cime" de G. Di Marzi, 

"O voso galo comadre" y el Him
no de la amistad de la zarzuela 
"Los Gavilanes". 

La actuación de ambas corales 
fue premiada con grandes aplau
sos. 

Si la música hermana, el herma
namiento fue por partida doble, 
por una parte el concierto y por 
otra la cena de confraternidad que 
se celebró en un restaurante de 
nuestra ciudad. Allí, con buena 
carne y buen vino volvieron a bro
tar las canciones y permitió agra
dables conversaciones entre los 
componentes de ambos coros. Al 
final un brindis regado con una 
queimada y entre el sonido de gai
tas se finalizó a altas horas de la 
noche con una despedida hasta 
mayo en que la Coral Polifónica 
Complutense viajará a Nigrán. 

El domingo por la mañana los 
miembros de la Coral Novos Aires 
cantaron la misa en la Iglesia de 
San Felipe Neri y después con sus 
acompañantes realizaron una visi
ta turística por Alcalá, quedando 
encantados de su belleza. 

R.M.M . 

Presencia complutense en la polnonía religiosa de Madrid 

la Schola Cantorum se clasiticí para la tinal 
El pasado sábado la Schola Cantoruñt de Alcalá de Henares lograba cla
sificarse para la finalísima -pendiente aún de determinar el día y el lugar
del "Primer Concurso de Polifonía Religiosa de la Academia de Arte e 
Historia de San Dámaso", organizado por el Arzobispado de Madrid. 

Después de un laborioso proceso 
de selección entre corales de la 
CAM, del que fueron seleccionadas 
11 corales, el día 4 de octubre se 
celebró en el salón de actos de la 
Iglesia Nuestra Señora de los Dolo
res de Madrid una prueba elimina
toria de la que, tras larga delibera
ción del jurado, fueron elegidas las 
agrupaciones musicales Coro de 
Cámara "Mater Saule" , Octeto "In 
hora Sexta", Coro de Cámara "Ca
pilla Renacentista'', y Coral "Scho
la Cantorum". 

Una vez más, en dura competi
ción con grupos corales de corte 
pratesional o semiprofesional, la 
Coral decana complutense hizo 

gala de su saber estar y dio mues
tras de su capacidad de trabajo para 
preparar un difícil repertorio de 
obligada interpretación. Quiero, 
pues, felicitar desde estas líneas a 
todos sus componentes, ya que, si 
gratificante es la recompensa de pa
sar a la final, lo es aún más la satis
facción del deber cumplido, pues 
no hemos de olvidar que al mismo 
tiempo la Scbola Cantorum ha esta
do preparando los conciertos que 
dará los días 11 y 12 de octubre en 
el IV ENCUENTRO CORAL 
CERVANTINO CIUDAD ALCA
LA DE HENARES que la propia 
Schola organiza anualmente. 

D.G.A. 
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Habló del Hospital de Antezana, que luego visitó con el público 

Jesús Fernández Maiolero impartió la primera 
Conferencia del Círculo de Contribuventes 
El sábado día 4 de octubre el historiador alcalaíno Jesús Fernández Majolero dio la primera 
de las Conferencias del Círculo de Contribuyentes, una serie ideada por la concejalía de 
Turismo para difundir la historia de Alcalá. Los espectadores desbordaron el aforo disponi
ble para oír a Fernández Majolero, que habló de la historia del Hospital de Antezana y lo 
visitó con el público después de la conferencia. El Hospital de Antezana u Hospitalillo, sito 
en la calle Mayor, tiene más de 500 años y acoge desinteresadamente a los pobres. 

Fernández Majolero empezó 
por los origenes de los hospi
tales caritativos: "Entre el año 
800 y el 400 antes de Cristo el 
culto a Apolo, que convivió con 
el incipiente cristianismo, dio 
lugar a hospitales en Grecia, 
así que el hospital está basado 
en un culto pagano griego que 
influyó en el cristianismo: 
Cristo se presenta como médi
co y los pecadores como enfer
mos. Hasta el siglo XII los 
médicos eran judíos, curande
ros árabes o charlatanes. Des
pués monjes, que confiaban 
en lo sobrenatural y en los 
milagros. S u medicina era 
muy inferior a su filosofia y 
literatura, pero lo suplían con 
buen sentido. Tenían un santo 
para remediar cualquier dolor 
o enfermedad". 

Pobreza y caridad, 
virtudes sagradas 
El historiador alcalaíno dio 

la clave para entender el 
mundo católico: "Se sacralizan 
la pobreza y la caridad, dos 
virtudes cristianas para la sal
vación. La caridad estimulaba 
la mendicidad, pero ésta no se 
pudo prohibir porque imposi
bilitaría la existencia de 
muchos. Así, la iglesia no 
pudo retener el monopolio de 
la caridad y surgieron otras 
instituciones con concepto de 
autonorrúa del hombre, al que 
consideraron medida de todas 
las cosas, como Protágoras. 
Con la revolución urbana apa
rece el individualismo y la 
relación directa con Dios. 
Surge el hospital caritativo de 
fundaciones con bienes raí
ces". 

Alcalá fue una ciudad muy 
hospitalaria: "En el siglo XVI 
llega el florecirrúento hospita
lario y Alcalá es pionera con el 
hospital de Santa Maria La 
Rica, de 1322, que quedó 
arruinado en el siglo XIX y hoy 
es el cuartel de Policía Munici
pal y el museo José Caballero. 
Alcalá también tuvo el hospi
tal de San Julián, pero hoy 
sólo pervive el de la Misericor
dia u Hospitalillo. Lo fundaron 
Luis de Antezana y su esposa 
Isabel de Guzmán "para que 
Dios sea mejor servido y los 
pobres mejor atendidos". Luis 
de Antezana tuvo el máximo 

PUERTA de Madrid 

Jesús Fernández Majolero durante su brillante disertación. 

titulo nobiliario (don) y fue 
regidor de Guadalajara en 
1463. Isabel de Guzmán tam
bién era de ilustre familia. En 
ellos se apoyó el belicoso arzo
bispo Carrillo, que intervino 

en todas las intrigas de la 
época, apoyó a Isabel la Cató
lica contra la Beltraneja en el 
reinado de Enrique N y facili
tó la boda de Isabel y Fernan
do". 
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Matar el gusanillo 
literalmente 
Fernández Majolero conti

nuó: "Hoy el Hospitalillo man
tiene sus doce camas. Los 
pobres que acogían recibían 
comida, asistencia médica, 
higiene y muchos otros servi
cios. El papa concedió bula al 
Hospitalillo y para mantenerlo 
se creó una cofradía con 
nueve miembros en homenaje 
a los nueve meses que pasó 
Jesús en el vientre de María. 
En aquella época había un 
catálogo de enfermedades con 
sus causas y remedios. Se 
atribuía ~ sarro de los dientes 
muchas enfermedades y el 
remedio era tomar una copita 
de cazalla. De ahí viene lo de 
matar el gusanillo. Pero los 
remedios comunes a todas las 
enfermedades eran las sangri
as y purgas, que eran distin
tas para hombres y mujeres. 
Las sangrias no sólo se hacían 
con cortes en las venas, sino 
también con sanguijuelas 
hasta bien entrado el siglo 
XVIII". 

Los jesuitas tuvieron una 
gran relación con el Hospitali
llo: "San Ignacio de Loyola 
llegó de Barcelona a Alcalá en 
tal estado que la gente se reía 
al verlo por la calle. Cambió 
sus estudios por la caridad y 
la inquisición lo persiguió 
desde 1526 con tres procesos. 
Lo absolvió de herejía pero le 
prohibió predicar. En el siglo 
XVII el papa Gregario V cano
nizó a Ignacio. Para legalizar la 
capilla hubo en 1667 gestio
nes entre el cabildo y la com
pañía de Jesús. Algunos poe
mas y dichos de la época atri
buyen conductas depravadas 
a las enfermeras, pero supo
nemos que las hospitaleras no 
serian así. O si lo eran las con
vertirían''. 

"Pionero de la 
Seguridad Social" 
El Hospitalillo tiene muchas 

facetas: "Arquitectura, obras 
de arte, pleitos históricos, des
amortización de Mendizábal ... 
Podriamos hablar muchas 
horas del Hospitalillo, así que 
acabo. Luis de Antezana e Isa
bel de Guzmán fueron pione
ros de lo social, sentando las 
bases de lo que 500 años des
pués seria la Seguridad Social. 
Hoy sólo atiende a ancianas 
con la inestimable ayuda de 
las siervas. Además de alimen
tos y medicinas, les dan cari
ño, que a veces vale más. Ya se 
sabe que la soledad es la gran 
enfermedad del anciano. El 
Hospitalillo, ayer rico y hoy 
pobre en bienes materiales, 
sigue cumpliendo su función 
en la materialista sociedad 
actual". 
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FUNDACION 

La Fundación Colegio del Rey· 
Excmo. Ayuntamiento de 1 N FORMA 
!ALCALAdeHENARES~~~~~~~~~~~~~~~~--

COLEGIO 
DEL REY 

Por motivos técnicos y de seguridad 
el Teatro Salón Cervantes ha sido cerrado; 

todos los actos que en él estaban programados 
se celebrarán en otros locales de los que se irá informando. 

Disculpen las molestias 

Casa de la Entrevista. C/ San Juan 
DISPARATES DE FUENDETODOS 

Obras galardonadas con el Premio Nacional de Grabado 
(entre 1993 y 2000) 
Del 2 al 26 de octubre 

Mañanas de 12'00 a 14'00 horas 
Tardes de 18'00 a 21 '00 horas (lunes cerrado) 

Capilla del Oidor (Plaza de Cervantes) 
MAURIZIO LANZILLOTTA 
"Itinerario de un paisaje" 

De la abstracción a la encina. 
PINTURAS 

Del 25 de septiembre al 26 de octubre 
Mañanas de 12'00 a 14'00 horas 

Tardes de 18'00 a 21 '00 horas (lunes cerrado) 



TORRES DE LA ALAMEDA 

los torresanos no supieron quién iba a ser el pregonero hasta el último momento 

El ex torero Rati Camino fue el encargado 
de abrir las tiestas de Torres de la Alameda 
El pasado viernes 3 dieron comienzo las fiestas patronales de Torres de la Alameda en ho
nor de la Virgen del Rosario. Tras un desfile de peñas desde el recinto ferial hasta la plaza 
del Sol cargado de pólvora y diversión, los torresanos recibieron la sorpresa de quién iba a 
ser su pregonero: el ex torero Rafi Camino. Después de la coronación de las reinas y de las 
palabras del alcalde de Torres, Valentin Márquez, Rafa Camino procedió a dar un escueto 
pregón. Para terminar la fiesta del viernes, las peñas volvieron al recinto ferial con el es
pectáculo de los "correfox", al más puro estilo valenciano. 

A pocas horas de que die
ran comienzo las fiestas en 
honor a la Virgen del Rosario, 
pocos eran en Torres los que 
conocían quién era el prego
nero de esta ocasión. El alcal
de, Valentin Márquez, prefirió 
mantener la incógnita hasta 
última hora, según él para 
darle un "aliciente" más a la 
fiesta. No obstante, por el 
pueblo sí se había corrido el 
rumor de que iba a ser un to
rero. No andaban desencami
nados. 

A las peñas, entretenidas 
en pasárselo bien en sus ca
setas del recinto ferial , no pa -
recía importarles demasiado 
el nombre del pregonero, 
prestando más atención a 
sus fiestas particulares. En 
un ambiente festivo y carga
das de pólvora, ya que los pe
tardos fueron una constante 
durante toda la velada, las 
peñas comenzaron su recorri
do a través de las calles de 
Torres hasta desembocar en 
la plaza del Sol, acompaña
dos en todo momento por la 
música de la Charanga Com
plutense. 

PUERTA de Madrid 

En el ayuntamiento de la 
localidad fueron las reinas las 
que pusieron la elegancia. 
Llegaron media hora antes 
del comienzo del pregón ata-

viadas con bonitos trajes de 
noche con escote de palabra 
de honor, muy apropiados 
para la ocasión. Las reinas 
salientes, Natalia Puebla, Ana 

López y Cristina Ropero, lucí
an en sus trajes un predomi
nante azul, mientras que en 
los vestidos de las reinas en
trantes, Encarna Ropero, rei
na de la fiesta, Elena Sáez, 
reina de la juventud, y Mireia 
Valentín, reina de las peñas, 
triunfaba el rojo. Ellas, ade
más del pregonero, fueron las 
protagonistas en el balcón del 
ayuntamiento, donde se pro
dujo su coronación ante los 
ojos de medio Torres concen
trado en la plaza del Sol, flan
queada por su hermosa igle
sia y por su, ahora, moderno 
ayuntamiento. 

Esperando la llegada de Ra
fael Camino, en el ayunta
miento se iban dando cita 
miembros de la corporación 
municipal. Así, el concejal de 
Festejos, Carlos Sáez, comen
taba a algunos torresanos allí 
congregados que para él es
tas fiestas iban a ser muy "es
tresantes, debido al gran nú
mero de actividades caneen-

11 de octubre de 2003 



~ TORRES DE LA ALAMEDA 

tradas en muy pocos días", 
señalando como lo más nove
doso los "correfox" de des
pués del pregón y el encierro 
nocturno del lunes. 

Rafi Camino llegó puntual y 
acompañado del torero torre
sano José Maria Plaza, quien 
fue el que se puso en contac
to con Camino para que diera 
el pregón en su pueblo. Rafa 
Camino ha sido padre recien
temente y además el pasado 
domingo 28 de septiembre 
decidió retirarse del mundo 
de los toros. Aunque el dies
tro apuntó que "no ha sido 
por el niño", en alusión a 
aquellos que pudieran pensar 
que su decisión se ha visto 
afectada por su reciente pa
ternidad, parece que, tras 
largos años apareciendo en 
las revistas y programas del 
corazón por sus constantes 
idilios con multitud de muje
res, la mayoría de ellas de ex
trema belleza, Camino ha ter
minado casándose y teniendo 
un hijo, además de retirarse, 
no se sabe si momentánea o 
definitivamente, del toreo, 
por lo que parece que ha sen
tado la cabeza. Camino, que 
nunca había toreado en To
rres, comentó que le parecía 

Valentín Márquez, alcalde; Rafi Camino, Juan Manuel Cercas, concejal de Urbanismo, y José María Plaza 

t t de octubre de 2003 

que "en Torres hay mucha 
marcha". Demasiada, tal vez 
pensara después, cuando en 
medio de su pregón le impac-

tó un corcho de cava en la ca
beza. 

Cuando llegó el mom ento 
de salir al balcón del ayunta-

miento, el ambien te era ple
namente festivo. La plaza del 
Sol estaba a barrotada de gen
te que se arremolinaba alre-

PUERTA de Madrid 



TORRES DE LA ALAMEDA 

El alcalde de Torres, Valentín Márquez; José María Plaza y Rafi Camino, con tres de las guapas reinas de las fiestas 

dedor de las peñas, en el cen
tro de la plaza, que se lo pa
saban en grande mojándose 
unos a otros con botellas de 
cava o de sidra. En el balcón, 
alcalde y pregonero estaban 
exultantes, incluso botando 
sin dudar un instante cuando 

PUERTA de Madrid 

se lo pidieron los torresanos. 
El pregón del torero fue bre
ve, como él había apuntado 
ya antes al definirse como 
"hombre de pocas palabras", 
aunque ya tiene costumbre 
en esto de los pregones. Tras 
los discursos llegó el típico 

chupinazo con el que comen
zaron las fiestas de Torres 
bajo la única luz de los fuegos 
artificiales. 

Para volver al recinto ferial, 
la 28 peñas del municipio 
fueron acompañadas por la 
pólvora de los "correfox", jó-

venes, convenientemente pro
tegidos, que condujeron con 
sus petardos, casi a modo de 
encierro, a la peñas al recinto 
ferial. La velada terminaria fi
nalmente a altas horas de la 
madrugada con la discoteca 
situada en el recinto ferial. 
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iiiVAMOS A CONSEGUIR EL RECORD MUNDIAL 
DE LA RISA 

111 ••• 
PARA INTEGRAR A LA JUVENTUD , 

EN LA DINAMICA DE LA RISA 

Viernes 10 de octubre a las 18:00 horas 
en la Casa de Cultura 
Sábado 11 de octubre desde las 11 :00 

Organiza: 
Concejalía de Cultura 

Ayuntamiento de Daganzo 

hasta las 23:00 h. En el Polideportivo Municipal 
PROGRAMA DE ACTIVIDADES 

Horario - VIERNES 1 O de Octubre 

• 18:00 horas. INAUGURACIÓN 
- Charla de bienvenida a cargo de 

organizadores, autoridades 
del Ayuntamiento 
y Salud Inteligente. 

- Presentación Clel programa del encuentro en 
Daganzo de Arriba (Madrid). 

- 19 ,30 horas. DINÁMICA DE LA RISA 
- Sesión ~ráctica vivencia!, abierta para todas 

las edaCles. 

- 23:00 horas. ACTUACIONES Y CONCIERTOS. 
- Two Moons (Afro-blues) desde Tenerife. 
- Tras-Niño del Bosgue, banda de gaiteros 

(música celta y folk) desde Galicia. 
- Esther Martínez (soprano) desde Barcelona. 
- Humor y risas compartidas con la actuación 

de Katy García y Pepa Marianas. 

Horario - SÁBADO 11 de Octubre 

• 10:00 horas. CHARLA-COLOQUIO 
- Charla a cargo de María Cruz García Rodera 

y José V. Soldevila (psicólogo). 
- Encuentro con monitores, trainers y 

formadores de Dinámica de la Risa, con 
simpatizantes para compartir experiencias. 

• 11 :30 horas. TALLER DE CLOWN 
- Experimenta tu payaso interior, a cargo de 

lnma lbáñez (Valencia), Pilar Hemández 
(Madrid) y Aurea Arroyo (Barcelona). 

• 13:00 horas. DINÁMICA DE LA RISA 
- Sesión ~ráctica vivencia! abierta para todas 

las edades con la participación de monitores 
y trainers nacionales e internacionales. 

• 16:00 horas !convocatorio) CHARLA-COLOQUIO 
- Charla a cargo de María Cruz García Rodera 
(fundadora de la Organización Mundial de la 
Risa) 

• 16:30 horas. DANZAS, BAILES Y JUEGOS 
- Dirigidos y amenizados par monitores, 

simpatizantes y colaboradores de 
la Organización Mundial de la Risa. 

18:00 horas. RECORD DE DINÁMICA 
DE LA RISA 

- Convocatoria de jóvenes, adultos¡ tercera 
juventud para conseguir un recor de 
dinámica de la risa en Daganzo de Arriba 
(Madrid). 

22:00 horas. ACTUACIONES Y DIVERSIÓN 
- A cargo de Wemer Herzog (Alemania) y 

simpatizantes de la risa. 
- Canciones, emociones y risas aseguradas. 
- Fusionaremos a Ana Gámez, 

David Goodi (grupa Two Moons) 
y Esther Martinez, con guitarras, gaitas, etc. 
par unir la música y 
la risa; la juventud y la noche, con la risa. 



El sábado 11 de octubre se imentará badr el récord Guinness de gente riendo 

oauanzo se quiere convertir 
en la capital mundial de la risa 
Daganzo quiere convertirse en la capital mundial de la risa y lo conseguirá si se logra batir 
el récord Guinness de gente riendo siguiendo las técnicas de la dinámica de la risa. Si los 
vecinos de la villa y los visitantes que acudan logran ser al menos 501 personas partici
pando en la actividad que se celebrará a las seis de la tarde del sábado 11 de octubre, Da
ganzo estará en el libro Guinness de los récords. La concejala de Cultura en el gobierno mu
nicipal que preside el socialista Nicolás Pinedo, Miriam Ruiz, explicó que "el récord del mun
do está en estos momentos en 500. Sé que la semana pasada lo intentaron batir en Ponfe
rrada (León) con personas de la tercera edad, pero en total fueron 350 personas". 

res y actividades compar
tiéndolas con los vecinos de 
Daganzo: "Nosotros les dota
mos de las infraestructuras 
necesarias y les damos el 
alojamiento y la comida de 
los dos días. El resto corre 
de su gente. Son gente vo
luntaria que viene a hacer 
las labores de monitores, 
psicólogos, etc". 

Miriam Ruiz añadió que 
"en principio la idea era ha
cer un encuentro internacio
nal pero se nos iba el presu
puesto. Para ser la primera 
vez vamos a hacerlo a nivel 
nacional y a ver qué resulta
do tiene. Yo espero que sea 
muy buen resultado porque 
esperamos que no solamente 
participen los vecinos de Da
ganzo sino también los de 

los municipios de la comar
ca. Yo creo que puede ser al
go muy divertido y en los 
tiempos que corren eso hace 
mucha falta". 

La concejala de Cultura ex
plicó que el récord mundial 
se intentará batir utilizando 
las técnicas de la dinámica 
de la risa: "Al final se trata 
de que todo el mundo esté 
tumbado en el suelo riéndo
se. Se trata de unas técnicas 
que provocan una risa con
tagiosa". 

El viernes 10 de octubre 
las sesiones se desarrollarán 
a partir de las 18'30 horas 
en la casa de la cultura; el 
sábado 11 será desde las on
ce de la mañana hasta las 
once de la noche en el poli
deportivo municipal. 

Nicolás Pinedo, alcalde 
de Daganzo. Bajo estas líneas, 

Miriam Ruiz, 
concejala de Cultura 

Miriam Ruiz explicó que 
"nuestro principal objetivo 
es convertir a Daganzo en la 
capital de la risa, para ello 
hemos organizado un pro
grama de actividades en el 
que intentaremos batir el ré
cord mundial". La concejal 
de Cultura añadió que la or
ganización de estas jorna
das, el viernes 10 y el sába
do 11 de octubre corre a car
go del propio ayuntamiento, 
del equipo de Salud Inteli
gente, que tiene sede en Bar
celona, todo en colaboración 
con la Organización Mundial 
de la Risa: ''Yo entré en con
tacto con el equipo de Salud 
Inteligente a través de su pá
gina web. Aquello me pareció 
una idea interesantísima y 
muy novedosa. A partir de 
ahí nos pusimos a trabajar 
con María Cruz García Rode
ra, que es la presidenta de la 
Organización Mundial de la 
Risa". 

El ayuntamiento dotará de 
infraestructuras al equipo de 
Salud Inteligente y a la Orga
nización Mundial de la Risa 
para que realicen sus talle-

Actividades extraescolares en Villalbilla 

CONSULTA 
MÉDICO-PSICOANALÍTICA 

GRUPO CERO 
Depresión - Ansiedad - Fobias 

Anorexia - Obsesiones 
Disfunciones sexuales 
Problemas familiares 
Trastornos infantiles 

Afecciones Psicosomáticas 

PSICOANÁLISIS 
Pedir hora: 91 880 80 O 1 
24 horas: 639 13 29 57 

e/. Gallegos, 9 - 1 º C 
ALCALÁ DE HENARES 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.M.L. 

PUERTA de Madrid 

El comienzo del curso esco
lar se ha visto empañado por 
la desorganización y descoor
dinación que se ha manifesta
do a la hora de ofertar y co
menzar las actividades extra
escolares por parte del ayun
tamiento. A día 30 de septiem
bre los padres de los alumnos 
no tenían conocimiento de 
ellas, teniendo en cuenta el 
caos que ello produce; puesto 
que, al comenzar la jornada 
escolar ampliada el 1 de octu
bre, las familias no habían po
dido organizar el puzzle que en 
la mayoria de los casos supo
ne integrar las actividades ex
traescolares en la vida cotidia
na. 

Si bien es cierto que el 1 de 
octubre se les comunicó a los 
padres la existencia de las 
mismas, también lo es que nos 
llama poderosamente la aten
ción la tardanza de las notifi
caciones. Nos consta que son 
las mismas actividades y con 
los mismos horarios e incluso 
las mismas fotocopias que el 
año anterior. Dichas activida
des han comenzado en algu
nos centros y en otros no. 

Somos conscientes del ver
dadero esfuerzo que el ayunta
miento hace para paliar las 

necesidades del mumc1p10, y 
buena muestra de ello es la li
beración de la alcaldía y de 
cuatro concejalias, que según 
palabras del alcalde en el ple
no de investidura, eran nece
sarias para la efectiva realiza
ción de las necesidades de 
nuestro complejo municipio y 
que en contrapartida esperaba 
mayores exigencias por parte 
de éste; por ello no entende
mos que no sea prioritaria la 
educación y desarrollo de los 
escolares, puesto que enten
demos que su educación no se 
basa sólo en dotarles de bue
nos edificios, sino de la utili
dad y el uso que de ellos se ha
ga. Para ello, no sólo es nece
saria una gran planificación, 
sino además y fundamental
mente una correcta coordina
ción entre el ayuntamiento 
(que es quien cuenta con ma
yores medios personales y téc
nicos) con los Centros Educa
tivos en su conjunto en aras a 
una mejor educación y desa
rrollo de los menores, que al 
fin y al cabo son nuestro pro
yecto de futuro. 

Otro de los aspectos que nos 
preocupa en materia escolar, 
es el transporte de los es tu -
diantes de Zulema y Peñas Al-

bas hasta el nuevo instituto 
que ha abierto sus puertas en 
el mes de septiembre, como 
todos sabemos por ley el 
transporte es gratuito hasta 4 º 
de la E.S.0. pero sólo corres
ponde a aquellos alumnos cu
yas viviendas disten más de 
tres kilómetros del instituto, y 
puesto que ésta no es la cir
cunstancia de estas urbaniza
ciones (excepto quizá algún 
punto de la urbanización Zu
lema) el Partido Popular ha 
propuesto a este equipo de go
bierno municipal, que se haga 
cargo de la subvención y con
tratación de este transporte 
para todos los alumnos de es
tas urbanizaciones, con cargo 
a los presupuestos municipa
les. 

Para finalizar como habitan
tes del municipio de Villalbilla, 
nos alegramos enormemente . 
del éxito de las fiestas de este -i-· 
año. Éxito al que ha contribui
do el Partido Popular, cuya 
concejalia de Festejos, ha os
tentado Carmen Gª Urias, du
rante cuatro años, siendo es
tas fiestas una continuidad 
del trabajo realizado por esta 
concejala. 
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Tauromaquia 

Reapareció doce días después de la cogida sin que le hubieran aunado los puntos 

Paquiro Chico quiere tomar la 
alternativa en la primavera de 2004 
"La cogida que sufrí el dia 15 de agosto me partió el mes de agosto", manifestó el novillero 
complutense Paquiro Chico que se lamentaba de haber perdido una docena de festejos y las 
esperanzas de haber tomado la alternativa este año. Por eso, prácticamente recién recupe
rado se puso en marcha para seguir toreando porque su máxima aspiración es tomar la al
ternativa. "Mi apoderado me ha dicho que esperemos a la primavera, concretamente hacia 
mayo o junio para tomar la alternativa, actuando antes como novillero en Madrid". 

El fin de la temporada para 
Paquiro Chico está siendo 
muy intenso. El novillero de 
Alcalá ha torerado en once 
festejos taurinos desde la co
gida que sufrió el día 15 de 
agosto: "Ha sido mi tercera 
cornada pero eso son gajes 
del oficio", dijo Paquiro Chico 
que reconoció que estando 
todavía ingresado en el hos
pital sólo pensaba en seguir 
toreando. 

más torea. Además tenía es
peranzas de haber tomado la 
alternativa en el mes de sep
tiembre y de haber podido ir 
a Madrid en la feria de oto-
ño". 

El novillero explicó que "yo 
contaba con haber toreado 
en Alcalá pero no sé qué ocu
rrió que primero me dijeron 
que en ferias y luego me ase
guraron que para la Virgen 
del Val iban a organizar una 
novillada. Pues al final ní 
una cosa ní otra. Espero que 

Peña Tercio de Quites 

al año que viene se acuerden 
de mi". 

Ahora Paquiro Chico quiere 
prepararse durante el invier
no en una finca. Torearé mu
chas vacas e incluso quiero 
matar algún toro. Es posible 
que también vaya a Perú an
tes o después de Navidad. 
Allí tenía mi tio mucho cartel 
y es posible que vaya a hacer 
unas cuantas novilladas". 

A partir de ahi en primave
ra aspira Paquiro Chico a en
trar en alguna novillada en 

Madrid antes de San Isidro. 
Después procuraré tomar la 
alternativa como matador de 
toros, concretamente hacia 
mayo o junio. 

De hecho lo hizo y reapare
ció doce días después en la 
localidad de Chillueva 
(Jaén): 'Todavía no nie habí
an quitado los puntos de la 
cornada pero yo me encon
traba bien. A los diez días me 
dieron el alta y fui a torear a 
ese pueblo". 

Desde entonces Paquiro 
Chico ha toreado en Torija 
(Guadalajara), en Andosilla 
(Navarra) , en Arroyo de la 
Luz (Cáceres), en Fregenal de 
la Sierra (Badajoz) , en Rebo
llosa de Hita (Guadalajara), 
Ledanca (Guadalajara) y Las 
Navas de Asunción (Segovía), 
entre otros. 

Triunfadores de nuestra Feria Taurina 

Paquiro Chico explicó que 
"la cogida me hizo perder al
gunas novilladas muy bue
nas que tenía, como por 
ejemplo Fuengirola, Benal
mádena y Hervás. Agosto es 
el mes en el que un torero 
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La peña taurina Tercio 
de Quites, y en su nombre 
su presidente, Francisco 
Herrera Moreno, comuni
ca que los triunfadores en 
la Feria Taurina 2003 han 
sido los siguientes: 

XIX Trofeo Tercio de 
Quites para el matador de 
toros Juan Diego. 

XV Trofeo "Feria Tauri-

na Alcalaína" 
Triunfador de la Feria: 

Matador de toros Matias 
Tejela. 

Faena para el recuerdo: 
Matador de Toros Juan 
Diego. 

Mejor estocada: Matador 
de toros Luis Miguel En
cabo. 

Faena más vibrante: Ma-

tador de toros Matias Te
jela. 

Mejor toreo de capa: Ma
tador de toros Matias Te
jela. 

Mejor par de banderillas: 
Banderillero Juan Hidal
go. 

El trofeo a la ganaderia 
más completa ha quedado 
desierto. 

PUERTA de Madrid 



Pilar Hernández, naturópata y monitora de dinámica de la risa 

la Asociación Sociocultural "Eras de San Isidro" impulsa acUvidades 
beneftciosas para la salud 

Gimnasia Energética, una 
actividad pionera en Alcalá 
Dentro de las actividades que la Asociación Sociocultural del Distrito VII, Eras de San Isidro, 
pone a disposición de todos los vecinos, se encuentra un taller de Gimnasia Energética. La me
dicina tradicional china, Qi-Gong, donde se trabaja concentración, respiración y movimiento uni
do a la rlsoterapia es, en palabras de Rosa Moreno, Presidenta de la Asociación, "la actividad más 
beneficiosa de las que ofrecemos". Pilar Hemández, monitora de esta actividad, invita a todos a 
probar porque "disminuye el estrés y el mal humor y favorece la relajación y la respiración." 

La Asociación Sociocultural 
"Eras de San Isidro" del distri
to VII sigue promoviendo una 
activid a d tan ben eficiosa 
como <:la gimnasia energética. 
Rosa Moreno, presidenta des
de hace seis años y socia fun
dadora, comentó que el taller 
más beneficioso, y que así lo 
describ en los alumnos, es la 
rísoterapia o gimnasia en er
gética. En este taller se inte
gra el Qi-Gong junto a la riso
terapia. Pilar Hernández, mo
nitora de Qi-Gong, naturópa
ta y risoterapeuta explicó a 
PUERTA DE MADRID esta ac
tividad : "El Qi-Gong es medi
cina china en la que trabaja
mos concentración, respira
ción y .m ovimiento. Indirecta
mente vamos a trabajar el es
trés, ya qu e al relajarte y 
aprender todo tipo de respira
ción, vas a relajarte." Para Pi
lar Hernández el taller "es 
toda una experiencia benefi-
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ciosa . Además se cubren las 
necesidades de los alumnos, 
por lo qu e la actividad no es 
nada rígida. Trabajamos la 
autorrealización personal. 

Sólo con el Qi-Gong puedes 
trabajar el stress, pero aparte 
hay otras actividades comple
mentarías dentro del taller, 
igualmente beneficiosas." 
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Pilar expresó que "la rísote
rapia, dentro del taller, poten 
cia el s istema inmunológico, 
reafirma el tono muscular, 
disminuye el estrés, el insom
nio y el mal humor, el asma, 
las migrañas y favorece la to
lerancia al dolor físico , la di
gestión, la respiración y la re
lajación corporal y mental. La 
alegría es muy necesaria, por
que la alegría es necesaria. La 
alegría en una persona nos 
habla de su alma, de su equi
librio psíquico y biológico." 

Pero el taller de Gimnasia 
Energética que Pilar imparte 
tiene m ás. Y es que ayuda a 
prevenir enfermedades, ya 
que "la enfermedad es un des
equilibrio de lo que decimos , 
pensamos y hacemos. Traba
jamos con puntos en ergéti
cos, que son ni más ni menos 
puntos de acupuntura. En 
Vietnam tienen el problema 
de que la sanidad es demasia
do cara, y con este tratamien 
to de medicina natural van 
curándose ellos mismos. S i 
allí funciona, aquí también. 
Sin embargo todo lo que hace
mos es siempre de la mano de 
la medicina tradicional. Hay 
un ejercicio para trabajar el 
hígado, otro para trabajar el 
bazo, otro para trabajar el co
razón, etc. .. vas a potenciar . 
mucho más tu salud traba
jando ese ejercicio específico." 
Pilar Hernández, junto a su 
esposo, Sebastián, han im
partido cursos de Risoterapia 
y Qi-Gong a colectivos como a 
los médicos sonrisa o a pa
dres de niños con problemas 
e imparten cursos por toda 
España. Se ha creado una 
Asociación Internacional del 
Humor y tendrá unas confe
rencias en Daganzo los próxi
mos días 9, 10 y 11 de Octu
bre. Para ínformación de esta 
actividad pueden dirigirse a la 
dirección web: larísa@eres
mas.com ó en el teléfono 918 
82 47 74. 

Pilar Hernández desea dar 
las gracias a Rosa Moreno, 
Presidenta de la Asociación 
Sociocultural "Eras de San 
Isidro" por el apoyo a esta ac
tividad. 

PUERTA de Madrid 
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Cinco jugadores alcalaínos incluidos en la 
nueva lista de clasiticación Elo Internacional 

A principios del presente 
mes de octubre la Federación 
Internacional de Ajedrez (FI
DE) ha publicado la lista a fe
cha 30 de septiembre la clasi
ficación ELO internacional. 

Esta clasificación ELO, que 
debe su denominación a un 
profesor holandés del mismo 
nombre, funciona en términos 
parecidos al ranking ATP de 

D Monton, V 
• Pastor, V 
VII Pablo Gorbea 

los jugadores profesionales de 
tenis, es decir, se acumulan o 
pierden puntos en razón de los 
resultados obtenidos en los 
torneos de ajedrez que están 
homologados para dicha clasi
ficación. 

A nivel mundial, la lista la 
encabeza Gany Kasparov con 
2.830 puntos, con el ruso na
cionalizado español Alexei 

807 
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1.e4 d6 defensa Pire 2.d4 Cf6 3.es 
un avance prematuro [ 3.Cc3 g6 4.Cf3 Ag7 
S.Ae2 0-0 6.0-0= ] 3 ... dxeS 4.dxeS Dxd1 +1; 
5.Rxd1 Cg4 6.Re1 CxeS 7 .Af4 Cbc6 
8.Ab5 Ad7 9.Axe5 CxeS 10.Axd7+ Cxd7 
11.Cf3 g6 ( o11 ... e6 12.Re2 0-0-0 
13.Cbd2 Ae7+] 12.Re2 Ag7 13.c3 0-0 
en una partida sin damas el enroque no 
resulta esencial [ 13 ... CcS 14.Ca3 es 
15.Thd1 e4+] 14.Te1 e6 15.Rf1 esto no es 
más .que una pérdida de tiempo, había que 
desarrollar el CD Ces 16.Cbd2 Cd3 17.Te3 
Cxb2 18.Tb1 Ca4 19.Txb7 Cxc3 
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20.Txc7? un error que precipita la derrota 
[ o20.Td3 Cxa2 21.Td7 aS 22.Tdxc7 Cc3 
23.CgS] 20 ... CdS 
0-1 
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Shirov con 2. 737 puntos. 
En nuestra ciudad, se man

tiene el mismo número de ju
gadores que en la última lista 
publicada en el mes de julio, 
aunque incorpora una impor
tante novedad con el cambio 
de orden de los dos primeros 
clasificados: 1 º Javier Ruano 
2.148 puntos; 2º Javier Gó
mez 2.137 puntos; 3° Fran
cisco Serrano 2.085 puntos; 
4° Jorge Franco 2.028 puntos 
y 5º Francisco J . Cuadrado 
2.002 puntos. 

El primer clasificado com
plutense, Javier Ruano, juga
dor del equipo de primera ca
tegoria del Club Municipal de 
Ajedrez Alcalá, ha obtenido 
una importante subida de 
puntos (67 ), reflejo de la bue
na actuación realizada en el 
torneo de Galapagar, 8° pues
to, disputado durante el mes 
de julio. 

Tanto Javier Gómez, que 
pierde el primer puesto con 
una bajada de 39 puntos, co
mo Francisco Javier Cuadra
do, con 12 puntos de menos, 
han sufrido en propias carnes 
la falta de actividad y concen
tración en los torneos de vera
no disputados. 

Los otros dos jugadores no 
han variado su puntuación al 
haber permanecido inactivos 
durante el periodo estival. 

A nivel autonómico, la Fede
ración Madrileña de Ajedrez 
ha publicado el ELO Madrile
ño, incluyendo a 69 jugadores 
del Club Municipal de Ajedrez, 
lo que implica, teniendo en 
cuenta que el número de so
cios es aproximadamente de 
100 jugadores, el incremento 
del nivel de juego que están al
canzado los aficionados com
plutenses. 

En esta clasificación madri
leña se ha reflejado la progre
sión de varios jugadores alca
lainos, con muy buenos resul
. tados en los últimos torneos 
que han participado: Juan 
Carlos Peñaranda con 1. 949 
puntos, gracias sobre todo a 
su 6º puesto en el Torneo "B" 
de Collado Villalba, y Víctor 
Pastor con 1.886 puntos, de
bido a una actuación global 
excelente en todos los torneos 
de verano que ha participado. 

Destaca también la subida 
hasta 1.949 puntos de David 
García, merced a sus inmejo
rables resultados de la pasada 
liga madrileña. 

Cadetes del Club 
Ciclista 
ID lacea-Pi basa 
Los cadetes del Club Ciclista 

Iplacea-Pihasa ponen el broche 
de oro al final de la temporada, 
en la prueba ciclista celebrada 
en Torrejón de Ardoz el pasado 
día 5 de octubre, denominada 
XXIII Trofeo Virgen del Rosario. 
Con una participación de 58 co
rredores y un recorrido de 60 ki
lómetros entre las localidades 
de Torrejón, Ajalvir, Daganzo, 
Cobeña, Loeches, Torres de la 
Alameda, Loeches y Torrejón. 
Consiguiendo el corredor del 
C.C. !placea, Héctor Romera, un 
merecido primer puesto, en se
gundo lugar entró Francisco Pé
rez del C.C. 5 Poste, en tercero 
Adrián Luna del C.C. Palma y 
David Martinez, del C.C. Ipla
cea-Pihasa fue 16º. 

Los premios de la montaña 
fueron en primer lugar para 
Francisco Pérez del C.C. 5 Pos
tes y el segundo para Héctor Ro
mera del C.C. Iplacea-Pihasa. 
Por equipos el primer puesto fue 
para el C.C. San Sebastián de 
los Reyes y el segundo para el 
C.C. Iplacea-Pihasa. 

la cateuaría de 
Escuelas también 
nnalizó su temperada_ 
La categoria de escuelas del 

e.e. !placea también cierra su 
temporada con la prueba cele
brada en Madrid en la Casa del 
Reloj dentro de la modalidad de 
Gynkana celebrada el sábado 
día 4 de octubre. 

En la categoria de prebenja
mines, con una participación de 
12 corredores el primer puesto 
fue para Gonzalo Serrano del 
Veloclub Portillo, el segundo 
puesto para Marco Graciano del 
e.e. Galapagar y el cuarto para 
el corredor del e.e. !placea, Jor

-ge González. 
En la categoria de prealevines, 

con una participación de 14 co
rredores, el primer puesto fue 
para Adrián Yubero del C.C. 
!placea, el segundo para Alejan
dro Martínez del C.C. Fuenla
brada, y Cristina González del 
e.e. !placea consiguió la octava 
posición. 

En la categoria de alevines de 
primer año, el primer puesto lo 
consiguió Jorge Gamero del 
e.e. Getafe, el segundo fue para 
Álvaro Hernández del C.C. Gala
pagar y el tercero para Álvaro 
Sebastián del C.C. !placea. 

En infantiles de segundo año, 
Javier Plata, del C.C. !placea 
consiguió el primer puesto, el 
segundo fue para Víctor Puerta 
del C.C. Getafe, José Luis Díaz 
del e.e. !placea fue 8º. 
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Recibió a sus primeros bañistas después de casi 4 años cerrada 

4.000 alcalaínos disfrutan va 
de la piscina cubierta del Val 
El miércoles día 1 de octubre a las diez de la mañana abrió la piscina municipal cubierta de 
la ciudad deportiva El Val. La piscina llevaba cerrada 3 años y once meses por distintas ave
rias y desperfectos. Recientemente el concejal de Deportes, Marcelo Isoldí, consiguió solu
cionar definitivamente estos problemas y la piscina recibió ya el miércoles a varias decenas 
de niños que disfrutaron de un agua a 25 grados en compañía de sus monitores. 4.000 usua
rios disfrutan ya de la piscina desde las nueve de la mañana hasta las diez de la noche. 

El concejal de Deportes y Ju
ventud, Marcelo Isoldi, heredó 
una política deportiva de cien
millonarias subvenciones a clu
bes y sociedades supuestrup.en
te deportivas mientras los alca
laínos permanecían privados de 
las instalaciones que pagaban 
con sus impuestos. El 25 de 
mayo los alcalaínos decidieron 
cambiar esto e Isoldi les hizo 
caso. El nuevo edil de Deportes 
cambió las prioridades de la 
concejalía trasladando los fon
dos presupuestarios a la repa
ración y mantenimiento de in
fraestructuras deportivas, como 
la piscina y otras que sirven a 
miles de alcalaínos. 

Impotencia eléctrica 

Hace apenas cien días la pis
cina cubierta del Val estaba 
inutilizada. La potencia requeri
da por toda la maquinaria (lu
ces, calefacción, aire acondicio
nado, depuradora, calentadores 
del agua ... ) sobrepasaba la po
tencia contratada, por lo que el 
generador saltaba cada dos por 
tres. Para solucionar el proble
ma Marcelo Isoldi recurrió a 
una nueva acometida eléctrica 
que soportara todos los vatios 
necesarios y aportara la poten
cia que faltaba. La acometida 
eléctrica, contratada por con
curso, se hizo por todo el paseo 
hasta la misma piscina y costó 
24.000 euros adicionales. 
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Por si fuera poco, en julio se 
cayeron de la pared central va
rias baldosas que se acababan 
de poner. No estaban bien fija
das y se cayeron por la conden
sación y el calor. Afortunada
mente la piscina seguía cerrada 
y no había nadie en ese mo
mento. Isoldi habló con la em
presa para reponer las baldosas 
caídas y comprobar toda la pa
red, de modo que todas las de
más baldosas peligrosas han si
do también sustituidas. 

Otros problemas menores 
fueron los de las conexiones de 
las canalizaciones de agua, que 
hacían emplear agua caliente 
en los retretes. Por otra parte, 
los skimers (aspersores que 
conducen el agua de la piscina 
hacia la depuradora) tenían ta
pas nuevas pero oxidadas por
que eran metálicas. Ahora las 
han repuesto por material de 
plástico o PVC no dañino capa
ces de aguantar el trajín que 
tendrá la piscina. 

Piscina con ascensor 

De todas formas, Marcelo 
Isoldi piensa introducir aún 
más mejoras: "No se entiende 
que el proyecto originario no 
contemplara ni ascensor ni sal
vaescaleras para minusválidos, 
que tienen el mismo derecho 
que todos a acceder a la piscina 
o la cafetería. Ahora sólo pue
den subir si los ayuda un ama-

ble funcionario. No han dejado 
hueco para un ascensor, pero 
ya estamos consultando con ex
pertos para encontrar el modo 
de instalar uno. Por otro lado, el 
servicio médico de la piscina se 
queja con razón de que les han 
dejado un cuarto pequeño y no 
pueden trabajar en condicio
nes. Muchos niños de los cole
gios van a pasar el reconoci
miento médico a la piscina cu
bierta del Val y la sala debe te
ner las condiciones necesarias. 
Para solucionarlo se ha encar
gado un proyecto al aparejador 
municipal y vamos a prestar los 
servicios médicos en otro edifi
cio adyacente, lo que supondrá 
otro coste adicional" 

No obstante, Isoldi reconoció 
que la reapertura de la piscina 
había generado una gran ilu
sión: "Ha habido muchísima de
manda y expectación para 
apuntarse a la piscina. Antes 
sólo estaba la piscina del Jun
cal para toda Alcalá, con una 
gran aglomeración y mucha 
gente a la que se le tuvo que su
primir el servicio. En la piscina 
del Val se ha dado preferencia a 
quienes hace cuatro años ya es
taban inscritos y en agosto les 
mandamos una carta personali
zada para darles opción a reno
var, cosa que hicieron 400. En 
septiembre se abrieron las de
más plazas al público y ya he
mos adjudicado 480. En reali
dad serán más que esos 880 

porque habrá también conve
nios con colegios y escuelas". 

Natación, 
fitness y sauna 

La piscina ofrece ya más ser
vicios que antes: "El aula de na
tación tiene 936 plazas para las 
escuelas. Natación - garden, un 
nuevo servicio, ofrece 80 plazas 
para guarderías y las escuelas 
de natación tienen 1.325. Tam
bién tenemos el grupo de com
petición (Alkala Nahar), el de 
natación para adultos (944 pla
zas) y el de natación para la ter
cera edad. Ésta consiste en 
convenios con los clubes de ju
bilados y ofrecerá 640 plazas. 
En total daremos servicio a 
unas 4.000 personas" . 

También habrá otros servi
cios aparte de la natación: "La 
entrada individual cuesta 2,5 
euros para abonados y 4 para 
no abonados. Con bonos de 20 
utilizaciones sale más barato 
(40 y 64). Una novedad es la 
tarjeta multiusos, que permite 
30 utilizaciones en distintas 
modalidades, porque además 
de la piscina vamos a dar servi
cio de sauna y de sala de fit
ness. La tarjeta multiusos cues
ta 60 euros para abonados y 75 
para no abonados. Con ella se 
podrá utilizar cualquiera de los 
tres servicios". 

Isoldi asumió hace tiempo el 
compromiso de abrir la piscina 
ya el 1 de octubre: "Somos un 
gobierno serio, cumplimos 
nuestras promesas y tratamos 
de ser efectivos y resolver pro
blemas. Estamos satisfechos 
por cumplir el compromiso, pe
ro dos piscinas son aún insufi
cientes para Alcalá. Lo lógico es 
tener una piscina por cada 
50.000 habitantes, así que en 
Alcalá deberíamos tener al me
nos tres y lo óptimo serían cua
tro. Veremos cómo podemos ha
cer alguna piscina más". 
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'Fútbol segunda •a•¡ 
la Deponiva consiguió su primer triunfo a domicilio de la temporada 
trente al Zaragoza B v vuelve al medio de la tabla 

1-2, El cierzo despertó al Alcalá 
RESULTADO: ZARAGOZA B 1 (Toledo, m.761); R.S.D. ALCALÁ 2 (Quini, m.45; Dani Calvo, m.78) 
ZARAGOZA B: Zaparaín, Sergio, Guena, Dorado, Capi, Generelo, Juanjo, Longas (Lolo, m.82), Jo
sé (Toledo, m.~5), Richard y Carlos Rubén. 
R.S.D. ALCALA: Tello, Tito, Núñez, Diego, ~oselu, Toñín, Joyce, Javi López, Nico (Roberto, m.69), 
Dani Calvo (Javi Vicente, m.93) y Quini (Alvaro, m.84). 
ÁRBITRO: el colegiado catalán Fuentes Marin amonestó a los zaragozanos Capi y Juanjo, a este 
último en dos ocasiones, y a los rojillos Joselu, Javi López, Joyce Moreno y al entrenador David 
Gordo. Por parte del Zaragoza B expulsó también a Capi. 
INCIDENCIAS: 300 espectadores presenciaron el encuentro en la Ciudad Deportiva del Zaragoza. 

estado del terreno de juego, un 
simple campo de entrenamiento 
de la Ciudad Deportiva del Real 
Zaragoza, agravado además por el 
fuerte viento que azotó durante 
todo el encuentro. 

Aunque el partido no fue propi- · 
cío para palpar una mejoria en el 
juego rojillo, porque hubo poco 
fútbol, sí valió para observar un 
notable cambio en la actitud del 
equipo con respecto al nefasto en
cuentro contra el Tornelloso. El 

Alcalá se mostró corno un bloque 
compacto y jugó con bastante in
tensidad, más acorde con lo que 
nos tiene acostumbrados. 

Lo mejor de la primera parte, 
sin duda alguna, fue el golazo que 
Quiní marcó al filo del descanso. 
Empalmó de volea un balón y és
te se introdujo por la escuadra de 
la porteña zaragocista. El gol fue 
además un duro golpe para el 
conjunto local, que vío cómo su 
trabajo de la primera parte no va-

lía para nada y dio alas a los al
calaínos que vieron cómo el en
cuentro se ponía de cara para que 
pudiesen controlar el balón y así 
el resultado. 

En la segunda parte ambos 
equipos se animaron y buscaron 
con más afán la porteña contra
ria. En el Zaragoza B se notó so
bre todo la salida al campo, del 
francés Toledo, un luchador y 
aguerrido delantero que puso en 
muchos problemas a la zaga roji
lla. Fue este jugador el que empa
tó el partido en el minuto 61 apro
vechándose de una salida en falso 
de Tello. El partido se complicaba 
para los de David Gordo, pero fi
nalmente lograron reponerse de 
las ofensivas locales, espoleados 
con el empate, y Daní Calvo mar
có de cabeza el que seria el gol del 
triunfo para la Deportiva. La tar
de no fue feliz para Calvo a pesar 
de su gol, ya que en un lance con 
un contrario el pie se le quedó tra
bado y sufrió una rotura en el pe
roné, lo que lo mantendrá alejado 
de los terrenos de juego por lo me
nos un mes y medio. 

Tras la derrota en casa contra 
el Tornelloso al Alcalá lo urgía una 
victoria para no hundirse en el 
fondo de la clasificación y para 
romper la racha negativa de cua
tro partidos sin saber lo que es 
llevarse los tres puntos. Los de 
David Gordo cumplieron y volvie
ron de Zaragoza con un resultado 
muy positivo que los vuelve a si
tuar en la mitad de la tabla, aún
que lejos todavía de las aspiracio
nes de las que se hablaba antes 
de que comenzara la temporada: 
jugar la liguilla de ascenso (algo 
poco probable, salvo sorpresas), o 
por lo menos obtener la plaza que 
permite disputar la Copa del Rey. 

El Alcalá busca un nuevo retuerzo para la delamera que se incorporaría en diciembre 

La Deportiva no lo pasó bien al 
comienzo del partido. El filial ma
ño salió dispuesto a llevarse el 
partido e impuso un ritmo frenéti
co, dominando al Alcalá. Los roji
llos aguantaron el arreón inicial 
del Zaragoza, con susto incluido 
en el remate de Longas a la cru
ceta de la porteña de Tello. Toñin 
y Joyce Moreno, el doble pivote 
del centro del campo alcalaíno, lo
gró, pasado el primer cuarto de 
hora, controlar la situación e im
pusieron un ritmo más sosegado 
al partido que favoreciera al Alca
lá. No obstante, el encuentro no 
ofreció demasiado fútbol en la pri
mera parte, tal vez por el pésimo 

CLASIFICACIÓN 
JGEPFCPt. 

l. R.MadridB 7 · 6. O 115 5 18 
2. Atlético& 7 4 1 2 11 4 13 
~'~ 74 1 2U 613 
4. Cdtural Leon. 7 4 1 . 2 12 6 13 
5. Zamora 7 4 1 2 10 6 13 
6. .~randés . 7 4 1 . vo . 7 l~ 
7. Ponferradina 7 4 1 2 8 6 13 
8. Alcon:6n 7 3 2 2 7 5 11 
9. SS.Reyes 7 3 1 3 9 9 10 

10. Burgos 7 2 4 1 5 6 10 
11. Talavera 7 3 1 3 6 8 10 
12. ALCALÁ 7 2 3 2 8 . 6 9 
13. Tomeloso 7 2 3 2 4 4 9 
14. ZaraQ9lil8 7 2 2 3 . 7 7 8 
15, Casetas 7 2 2 3 5 10 8 
16. Palencia 7 2 1 . 4 4 8 7 
17. Fuenlabrada 1 2 O 5 1 12 6 
18. Compostela 7 1 2 4 6 13 5 
19. Toledo 7 1 2 4 5 12 5 
20, t.4ajadahonda 7 o 1 6 4 15 1 
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Dani Calvo estará dos meses de baia por una fractura en el peroné 
El pasado domingo, en el encuentro frente al Zaragoza B, Dani Calvo, autor del gol de la 
victoria rojilla, sufrió en un lance desafortunado del partido una fractura en el peroné 
que le mantendrá dos meses como mínimo alejado de los terrenos de juego. La lesión le 
llega en mal momento al ariete de la Deportiva, ya que tras varios encuentros cuestio
nado, al igual que el resto de los delanteros de la plantilla, por su poca efectividad de c_a
ra al gol, había vuelto a marcar y a ver la portería contraria con claridad. El cuerpo téc
nico del Alcalá busca ya un nuevo refuerzo para la delantera para incorporarlo en di
ciembre, .cuando se abre de nuevo la posibilidad de inscri~ir jugadores en la liga. 

La desafortunada lesión de 
Daní Calvo se produjo en el últi
mo minuto del partido contra el 
Zaragoza B, en el que el Alcalá 
ganó por 1-2 gracias a un gol de 
Calvo. En una disputa por el ba
lón, el delantero rojillo pisó mal 
con el pie y al cargar el cuerpo en 
la extremidad se produjo la frac
tura del peroné. Tras evaluar la 
lesión, a Daní Calvo le han fijado 
un plazo de recuperación de 
aproximadamente dos meses, 
mes y medio con la escayola y 
quince días de recuperación, si 
todo va bien. 

La lesión le llega en un mo
mento en el que el delantero de 
la Deportiva había vuelto a afi
nar de cara a la portería contra
ría, trás un comienzo de liga en 
el que los atacantes rojillos han 
sido muy cuestionados por la 
gran cantidad de oportunidades 
que fallan durante los partidos. 

"Las lesiones siempre vienen 
mal, pero me ha venido peor en 
este momento en el que yo me 
encontraba muy bien fisicamen
te y teniendo ocasiones. No obs
tante, no se puede lamentar uno. 
hay que intentar ponerse a dis
posición del míster lo antes posi
ble". 

Refuerzo para diciembre 
La lesión de Daní Calvo ha 

vuelto a poner sobre la mesa de 
Ricardo Flores, director deporti
vo del Alcalá, el asunto de traer a 
un goleador a la plantilla rojilla. 
Tras hablar mucho durante el 
mercado de verano de posibles 
incorporaciones de delanteros, 
corno Riki, del Madrid B, que es
tá cuajando una magnifica tem
porada con el líder de la liga, el 
goleador que le prometieron a 
David Gordo quedó corno una 
asignatura pendiente. No obs-

tante, el Alcalá tiene en plantilla 
un gran número de delanteros, 
ya que, además de Daní Calvo, 
cuenta con Quini, Javí Vicente, 
Roberto y Cristian, pero estos 
delanteros o no parecen contar 
para Gordo o bien están cuestio
nados por su poco acierto de ca
ra al gol. 

La ruptura del convenio con el 
Madrid dejó a Flores sin la posi
bilidad de sacar a su hombre-gol 
de las disciplinas blancas. Aho
ra, en el mercado de diciembre 
será más complicado traer a un 
delantero de calidad y sin un 
coste elevado para las precarias 
arcas alcalaínas. Sin embargo, 
Flores y el cuerpo técnico del Al
calá ya contaban con la posibili
dad de tener que reforzar alguna 
línea en invierno, pues dejaron 
una ficha federativa en blanco 
pensando en diciembre, y ade
más, queda aún mucho tiempo 
para la nueva apertura del mer
cado, lo que aumenta las posibi
lidades de que en la segunda 
vuelta el Alcalá pueda contar con 
ese "crack" que resuelva de una 
vez por todas los problemas del 
ataque de la Deportiva, que ya 
viene arrastrando desde hace 
más de una temporada. 
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IFOtllol Regional Pre•erente 1 

El Complutense, tras cuatro ¡ornadas disputadas, sigue sin conseguir la 
que sería su pñmera Victoña en la categoría Preterente 

del área que entró por la es
cuadra de la portería defen
dida por Roberto, poniendo 
el empate en el marcador del 
Recinto Ferial. 2-2, El Complu deió escaparse 

vivo del Recinto Ferial al Boadilla 
El Complutense respondió 

en el minuto 74 con el penal
ti transformado por Alonso. 
El colegiado Corraliza Rodrí
guez sancionó con la pena 
máxima un dudoso lance 
dentro del área protagoniza
do por Javi Hernández, pro
testado además por los juga
dores del Boadilla que argüí
an que había sido simple
mente un contrabalón. 

RESULTADO: A.D. COMPLUTENSE 2 (Javi Hernández, m.27; Alonso (p), m.64); BQADILLA 2 
(Lolo, m.46; Carvajal, m.88) · · 
COMPLUTENSE: Roberto, Díaz, Rulo, Mata, Alonso, Javi Hernández, Chino (Ramón, m. 79), 
Mon, Joaquín, Raposo y Luismi (Chele, m.74) 
BOADILLA: Viü, Jaime, Fredo (Rafa, m.31), Dani, Bragado, Lolo, Carvajal, Josete (Gonzalo, 
m.28), Vita (Carlos Agudo, m.64), Dani Fernández, Alex. 
ÁRBITRO: Corraliza Rodríguez. 
INCIDENCIAS: 60 espectadores presenciaron un nuevo partido sin conseguir la victoria del 
Complu en el Recinto Ferial. 

Tras el penalti, el Complu
tense tuvo un reguero de 
oportunidades para resolver 
definitivamente el partido, 
pero marró todas y cada una 
de ellas, lo que terminó pa
gando al final del partido 
cuando el Boadilla consiguió 
el tanto del empate. 

Tal vez al Complutense lo 
pudo la presión por conse
guir su primera victoria, pero 
lo cierto es que los de Tena 
cuajaron un buen encuen
tro, pero como viene siendo 
habitual en lo que va de liga, 
perdonan muchas oportuni
dades y conceden goles ino
centes a sus rivales. No obs
tante, lo que no se le puede 
reprochar al Complu es falta 
de actitud, ya que pusieron 
todo lo que tenían durante 
los noventa minutos, ofre
ciendo además un bonito 
partido a su afición. 

El Complu salió desde un 
principio decidido a llevarse 
la victoria, teniendo ya en el 
minuto 7 de partido una cla
ra ocasión que no supieron 
materializar. El Boadilla se 
vio dominado en todo mo
mento por el conjunto local, 
que movía mejor la pelota y 
tenía más claridad de ideas, 
en especial Javi Hernández, 
el mejor del partido, quien 
además de marcar un gol 
provocó el penalti que daría 
lugar al segundo tanto del 
Complutense. Su primer tan
to, que adelantaba a su equi-

CLASIFICACIÓN 

Pl. J G E p F e 
l~ u 4 4 o o 8 1 
2 COimenar 10 4 3 1 o 10 2 
3 Pegaso B 9 4 3 o 1 9 7 
4B.~ 9 4 3 o 1 6 4 
5 .l\lcobendas 8 4 2 2 o 5 2 
6 B.Plar 7 4 2 1 1 9 6 
1 Alcalie 7 4 2 1 1'5 3 ª San Feclerico 7 4 2 1 1 5 3 
9. Majad¡lhorida 6 4 2 o 2 4 3 

10 Sta. Eugenia 5 4 1 2 1 4 4 
11 Vlillba 5 4 1 2 1 5 6 
12 .Pcµuelo . 4 4 1 1 2 4 5 
13 Leones cast. 3 4 1 o 3 7 11 
14 Comptdense 2 4 o 2 2 4 8 
15 .~ 2 4 o 2 2 2 .. 8 
16 EfMO Boadilil 1 4 o 1 3 4 7 
1 iAraVaca .... 1 4 o 1 3 3 6 
18 Mejorefto 1 4 o 1 3 1 9 
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po en la primera parte, llegó 
tras una espléndida interna
da suya por la banda, con 
autopase incluido, dejando 
atrás a dos defensas del Bo
adilla y batiendo a Viti con 

un disparo cruzado. 
Si bp'níto fue el tanto de Ja

vi Hérnández, no lo fue me
nos el de Lolo al comienzo de 
la segunda pafle, con un dis
paro duro desde la frontal 

El nHal roiillo sólo sacó un punto contra el Villalba en un pésimo partido 
en el aueapenas se vio lútbol 

o 1-1, El Alcalá B le puso ganas, 
pero le faltaron ideas v frescura 
RESULTADO: R.S.D. ALCALÁ 1 (David, m.90); u.e.u. VILLALBA 1 (Chema, m.65) 
R.S.D. ALCALÁ: Juan, Ángel (Raulillo, m. 70), Sergito, David, Gerardo (Alfonso, m.60), Sergio, 
Fuentenebro, Alex (Raúl Ortiz, m.60), Miguel, Chiqui e Ignacio. 
U.C.U. VILLALBA: Javi, Toni, Arteaga, Rodri, Peña, Calvo (Aspron, m.75), Pedro, Guillermo 
(Rodrigo, m.90), Mario (Chema, m.55), Campesino (!Jarcia, m.65) y Comerge. 
ÁRBITRO: el colegiado Rubio de Losa amonestó a Angel, Sergito, Gerardo, Alex, Miguel e Ig
nacio por parte de la Deportiva y a Toni, Arteaga, Rodri y Calvo del Villalba. 
INCIDENCIAS: 200 aficionados presenciaron en el Municipal del Val el empate del filial roji-

El Alcalá B se enfrentó el pa
sado domingo al Collado Vi
llalba en un partido para olvi
dar. Los rojillos le pusieron 
más ganas que fútbol y el con
junto visitante llevó el partido 
por el camino de la brusque
dad, lo que les interesaba, 

rompiendo con faltas el ritmo 
del partido, una circunstancia 
a la que los de Luis Díaz no 
supieron hacer frente . 

El Collado Villalba no hizo 
mérito ninguno para adelan
tarse en el marcador, pero un 
fallo de la zaga rojilla permitió 

la próxima ¡ornada los equipos 
alcalaínos tendrán interesantes 

enfrentamientos 
Tanto el Alcalá B como el Complutense tendrían que estar 

finos en sus próximos desplazamientos. El Alcalá B visitará 
el estadio de La Foresta donde se enfrentará al Pegaso, ter
cer clasificado, pero sólo con dos puntos de diferencia sobre 
el equipo rojillo, por lo que sería importante que los alcala
ínos arañaran algún punto en este desplazamiento. 

Por parte del Complutense, la situación es parecida pero 
a la baja, en la clasificación, ya que se enfrentará al Mora
talaz que se encuentra con los mismos puntos, dos en el ca
sillero, si el Complutense consiguiera una victoria se situa
ría casi en los puestos intermedios de la tabla, lo que le da
ría algo de tranquilidad. 

que el equipo visitante se ade
lantara en el marcador en el 
minuto 65 de la segunda par
te. Esto puso más dificil toda
vía el partido para el filial al
calaíno, ya que el Villalba es
taba más cómodo defendien
do, y más porque a los rojillos 
les faltaban ideas. Tal vez se 
notó en demasía la ausencia 
de Mena, lesionado, quien con 
sus internadas por la banda 
es una de las bazas principa
les en el ataque del Alcalá B. 

Al final del partido, ya con 
los aficionados rojillos temién
dose la derrota, David consi
guió, gracias a una falta ine
xistente y a la mala defensa vi
sitante, el empate que permite 
al Alcalá mantenerse en lo al
to de la tabla. Como en el fút
bol de vez en cuando hay com
pensaciones, en esta ocasión 
les tocó a los de Luis Díaz, ya 
que aunque la falta del gol ro
jillo no existió, el colegiado se 
comió anteriormente un pe
nalti favorable al Alcalá B. 

11 de octubre de 200:1 



Gran éxito de panicipación en la 111 carrera Ciudad de Alcalá 

Más de 1.300 corredores tomaron 
la salida del Trofeo Hinercor 
El pasado domingo 5 de octubre se celebró el m Trofeo Hipercor. Carrera Ciudad de Alcalá, 
en la que los alcalaínos participaron en gran número. Mil doscientos dorsales en las cate
gorías senior y veteranos y alrededor de cien en las categorías de cadete y junior son el re
flejo del tirón que las carreras populares tienen en Alcalá. El recorrido para los mayores era 
de 11 kilómetros y de 5,5 para los niños, ambos circuitos con salida en el Centro Comercial 
Alcalá de Henares, en la Garena, y con llegada en la Plaza Cervantes. 

El recorrido era largo y el 
tiempo, muy inestable du
rante la semana anterior, 
no era predecible, pero aun 
así multitud de alcalaínos 
se animaron a correr la dis
tancia considerable de esta 
III Carrera Ciudad de Alca
lá. Esto demuestra la gran 
aceptación y el gran tirón 
de las carreras populares 
en esta ciudad, lo que se 
viene apreciando en el gran 
número de alcalaínos, cada 
día más, que se suman a 
hacer deporte en cuanto les 
brindan la ocasión con un 
cross o una carrera. Ade
más, la gran participación 
ha hecho que cada vez sean 
más numerosas las carre-

11 de octubre de 200J 

ras que se celebran al año, 
ya que eso anima a los pa
trocinadores. La 111 Carrera 
de Alcalá dio buena mues
tra de ello. 

La salida del recorrido se 
efectuó en el Centro Comer
cial Alcalá de Henares, en 
la Garena. Tras atravesar 
por el Chorrillo, los corre
dores se dividieron en la ca
lle Caballería Española. Los 
menores fueron de allí di
rectamente hacia la plaza 
Cervantes para cumplir así 
una distancia de 5,5 kiló
metros, mientras que los 
mayores tuvieron que ir to
davía hasta la calle Ávila 
para desde allí enfilar por la 
Avenida del Val hasta el 
centro de la ciudad, cum
pliendo su recorrido de 11 
kilómetros. A pesar de la 
distancia, el circuito sólo 
presentaba como parte du
ra la Garena, con desnive
les que pudieron acusar las 
piernas de los corredores, 
ya que el resto era bastante 
llano. 

Además de los trofeos pa
ra los primeros clasificados, 
se puso una meta volante. 
Los cuatro primeros corre
dores de cada categoría en 
pasar por esta meta recibie-

/, . -----. 
¿n¡aron 
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ron un radiocasete. No obs
tante, en este premio hubo 
polémica, pues no se hizo 
distinción entre hombres y 
mujeres, lo que algunas co
rredoras lo tornaron corno 
un agravio, pues lo lógico es 
que estos premios se los lle
varan sólo, corno así ocu
rrió, los varones. 

La entrega de trofeos, in
cluidos los de la meta vo
lante, se produjo en el kios
ko de la música de la plaza 
Ceivantes. Allí estuvieron 
Don Emilio Miragaya Bur
gos, Director del Centro Co
mercial Hipercor de Alcalá 
de Henares, Luis Fuentes, 
teniente de alcalde, Marcelo 
Isoldi, concejal de Deportes, 
Beatriz de Miguel, concejala 
del PSOE, y Fernando Ma
rín, también edil socialista. 

Corno anécdota de la ca
rrera quedará la desapari
ción del coche cargado de 
trofeos. El vehículo trans
portaba los trofeos de la ca
rrera desde el centro co
mercial Hipercor hasta la 
plaza Cervantes, donde se 
iba a efectuar la entrega de 
premios. Una vez en la pla
za, cortada al tráfico, lapo
licía lo retiró debido a que 
no llevaba ningún distintivo 

que les hiciera pensar que 
se trataba de un coche de la 
organización de la carrera. 

Finalmente el vehículo fue 
rescatado del depósito mu -
nicipal y llegó a tiempo pa-

ra la entrega de los premios 
que se entregaron después 
de la carrera. 

Marcelo lsoldi, concejal de Festejos, Emilio Miragaya Burgos, director del centro comercial Hiper
cor, y Luis Fuentes, teniente de alcalde, estuvieron presentes en la prueba 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario fonnado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfenneria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alanna. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
•Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

-------------- ------------ • Toma de 1V • Detector automático de incendios. - Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. -........ - • Hilo musical opcional 
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~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
'lltf' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Aspecto de los salones de la nueva residencia geriátrica Reyes Católicos 

Tiene un gran ianlín v otrece multbud de servicios 

la residencia geriátrica neves 
Católicos va ha abierto sus puertas 
El 1 de octubre se inauguró la nueva residencia geriátrica Reyes Católicos, situada en Al
calá de Henares, en Espartales Sur, calle Gustavo Adolfo Bécquer, 27. Telf.: 902 252 252 
- 91 416 83 81. Tiene capacidad para 150 personas y promete dar los mejores servicios 
para todos sus usuarios. Natividad Toledano, directora del centro, afirma: "Está concebi
da como un hotel de cuatro estrellas, ya que nuestro objetivo es ofrecer la mayor cali
dad". Algunas de sus grandes ventajas es que posee un gran jardin apto para sillas de rue
das, y que su ubicación permite llegar en tan sólo unos minutos al hospital de Alcalá. 
Además, cuenta con servicios médicos, fisioterapeutas, capilla, peluquería y rehabilita
ción, entre otros. De momento, la residencia Reyes Católicos tiene cuarenta plazas re
servadas, aunque a11i ya están viviendo 12 personas. Tiene capacidad para 150 personas. 

La directora del centro, 
NatiVidad Toledano Villa
nueva, afirma: "Nuestra ma
yore expectativa es ofrecer 
calidad, queremos que sea 
una residencia de referen
cia. De hecho, está concebi
da como un hotel de cuatro 
estrellas y cuenta con 2.000 
metros de jardín aptos para 
sillas de ruedas, con lo que 
todos los ancianos podrían 
salir sin ningún tipo de pro-
blema". · 

Allí ofrecen multitud de 
servicios: médicos, fisiotera
pia y rehabilitación, pelu
quería, masaje. capilla ... In
cluso cuentan con un equi
po médico, externo a la resi
dencia, formado por un of
talmólogo. un otorrino y un 
dentista que van puntual
mente para tratar a aquellos 
que lo necesiten. Además, 
cuentan con animadores so
ciales. asistente social, lim
piadoras y cocineras. Y. por 
supuesto, tienen unos servi
cios centrales: "Hay una ca
fetería, cuarto de estar, co
medor y en cada planta hay 
una enfermería de planta, 
una pequeña cocina con un 
montaplatos para servir la 
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Natividad Toledano, directora de la residencia Reyes Católicos 

comida a aquellos que no 
quieran bajar a comer al co
medor central, un cuarto de 
estar de planta y un come
dor de planta". 

Los residentes tienen ac
ceso a todos los servicios y 
pueden salir del recinto sin 
ningún tipo de limitaciones: 

"Lo único que tienen que 
respetar son las horas de 
las comidas y la hora de cie
rre del centro. Pueden salir 
siempre y cuando tengan 
autorización de las perso
nas que les hayan traído o, 
si son válidos y responsa
bles de sí mismos, son ellos 

los que firman un documen-
to". . 

Cuando decidan quedarse 
en la residencia podrán dis
frutar del jardín que ésta po
see: "Muy pocas residencias 
tienen jardín dentro del pro
pio centro. Además, nos
otros contamos con la ven
taja de que al lado tenemos 
un jardín municipal al que 
también pueden acudir". 

La residencia Reyes Católi
cos está situada en Esparta
les Sur, en la calle Gustavo 
Adolfo Bécquer, 27. La razón 
por la que sus fundadores 
eligieron esta zona es, entre 
otras. por el fácil acceso que 
tiene al hospital de Alcalá: 
"Está lejos del centro de la 
ciudad, pero es una zona ur
banizada y está muy cerca 
del hospital. Además, en el 
centro hubiese sido imposi
ble tener un jardín". 

Es una residencia mixta, 
es decir, pueden estar tanto 
personas válidas como asis
tidas. Cuenta con un total 
de 60 trabajadores. Uno de 
los dueños explica: 'Vimos 
las necesidades que existían 
en el corredor del Henares y 
comprobamos que, concre
tamente en Alcalá de Hena
res, prácticamente no había 
residencias. Así que cuatro 
amigos decidimos reunirnos 
y montar ésta". 

Y no sólo eso, uno de sus 
proyectos es organizar cur
sos para la formación de au
xiliares de clínica, auxiliares 
dentales y auxiliares en 
enenteologia: "Llegaremos a 
conciertos con el Fondo So
cial Europeo, con la Univer
sidad de Alcalá y con la Uni
versidad Complutense para 
que nos faciliten profesores 
y planes de estudio. La idea 
es que los alumnos de estos 
cursos hagan las prácticas 
en la propia residencia". 
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• Joaquín lacón, medallista en los Mundiales de Transplantados de Nañcv, 
podría no participar en los de Canadá 2005 por taita de apovo económico' 

"Quiero ir al mundial para que la gente vea 
que un transplantado no es una planta" 
J oaquín Lacón es un alcalaíno de 45 años, transplantado de hígado, que obtuvo dos 
medallas en los Mundiales de Atletismo para transplantados celebrados en la ciudad 
francesa de Nancy el pasado mes de julio. Joaquín, tras vencer una hepatitis B deriva
da en cirrosis que casi le cuesta la vida, ha logrado sobreponerse a sus problemas de 
salud con mucha fuerza de voluntad y , sobre todo, practicando mucho deporte. Joa
quín quiere dar a conocer a todos los transplantados los beneficios que el deporte pro
porciona. No obstante, uno de los medios por los que Joaquín quería lograr su objeti
vo, los próximos mundiales que tendrán lugar en Canadá en el 2005, está bastante 
complicado, pues los gastos que supondría la participación los tendría que asumir él 
íntegramente, ya que no hay ningún organismo que financie a estos deportistas. 

Joaquín Lacón enfermó de 
hepatitis B con sólo 20 años. 
La enfermedad se agravó y de
vino en una cirros is crónica. 
Con plazo para el final de su 
vida, a Joaquín le fue trans
plantado un hígado hace cin
co años y gracias a ello ha si
do capaz de sobrevivir a una 
enfermedad que parecía desti
nada a acabar con su vida. La 
salud de un transplantado, 
sea del tipo que sea, es bas
tante frágil debido a que tie
nen qu e tomar ínmunodepre
sores, fármacos que les bajan 
las defensas para evitar que 
su cu erpo rechace el nuevo 
órgano, considerado por el 
propio organismo como un 
cuerpo extraño. Esto h ace que 
una pequeña infección le pu e
da costar un serio problema, 
pues en respu esta a una in
fección el organismo aumenta 
las defensas, lo que aumenta 
el riesgo de rechazo. Por es ta 
razón , entre la rutina de Joa
quín se encuentra el mante
ner una higiene extremada
mente meticulosa, evitando en 
lo posible cualquier riesgo de 
contagio. "La gente tiene una 
pequeña infección y o la pasa 
en casa o se va al ambulato
rio, yo, si cojo algo fuerte, me 
tengo que ir directamente al 
hospital para recibir un trata
miento especial. Con 38 de 
fiebre no m e puedo permitir el 
lujo de quedarme en casa, me 
tengo que ir al hospital". co
menta Joaquín. 

Tras su transplante, a Joa
quín le recomendaron que hi
ciera deporte para una mejor 
recuperación. Desde ese mo
mento, Joaquín Lacón no ha 
parado de practicar deporte y 
asegura que su salud está 
mucho mejor que la de otros 
transplantados que llevan 
una vida sedentaria: "Es con
veniente que se sepa que el 
deporte es muy beneficioso 
para el transplantado. Conoz
co a gente que no practica de
porte después de haber tenido 
un transplante y andan a 
trancas y barrancas. Llevan 
una vida sedentaria y no pue-
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Joaquín Lacón 

des engordar, ni adelgazar 
mucho, tienes que tener un 
peso estable. Además, llevan 
la enfermedad en la mente y 
no quieren hacer deporte por
que piensan que no pueden 
por tener un transplante. Mu
chas veces cuando haces de
porte lo que intentas es ganar 
el contrario, pero lo que hace 
un transplantado cuando 
practica deporte es ganar sa
lud. Además se te olvida el te
ma del transplante, te libera 
la cabeza de la preocupación 
de la enfermedad." 

Fomentar el deporte 
entre los 
transplantados 

Después de su buena expe
riencia con el deporte y de ha
ber comprobado los beneficios 
que su práctica le ha aportado 
a su salud, Joaquín desea 
contribuir en fomentar la sen
sibilización hacia el tema de 
los transplantes. Entre sus 

objetivos está el que la gente 
"sepa que una vez que nos ha
cen el transplante no somos 
plantas, somos personas nor
males, lo único que tienes que 
hacer es cuidarte mucho y ha
cer deporte". Para ello partici
pó en los Mundiales de Nancy, 
donde además ganó dos me
dallas, aunque según Joaquín 
"a mí las medallas me tienen 
sín cuidado, mi medalla la 
conseguí el día que me hicie
ron el transplante". Ahora 
quiere ir a los mundiales de 
Canadá del 2005, pero ha en
contrado en la falta de apoyo 
financiero un escollo práctica
mente insalvable: "Fuimos a 
Nancy de novatos a ver lo que 
era. Cuando hemos visto lo 
que podía representar para 
una persona que se estaba 
muriendo el poder estar ahí 
compitiendo, gente mayor, ni
ños, gente de todas las eda
des, dices ¡hay que ir Cana
dá! , pero no puedes seguir ha
ciéndolo por tu cuenta, sin 
ayuda. Nuestra intención es 

ªAndaluces, vasces, 
catalanes 

v valenclann han 
encentrada apoya 
ecanímlca en las 
administraciones 

lacalesa 
aut1nímlcas, pere In 
de Madñd na tenemas 

ninguna anda" 
que el pueblo vea lo que hace 
la gente que está transplanta
da y que así aumenten los do
nantes, pero para ello no que
remos ir pidiendo de puerta 
en puerta. Esta vez me lo he 
podido costear porque valla 
medio millón irme allí, pero a 
Canadá me supondría un mi
llón de pesetas, por lo que no 
iré seguramente", explica ape
nado J oaquín. Teóricamente, 
la financiación de su partici
pación en los mundiales de 
atletismo dependería de la 
Asociación Nacional de Trans
plantados, pero ésta ha retira
do las subvenciones. Por este 
motivo, los españoles que con
currieron en Nancy tuvieron 
que buscarse la vida por su 
cuenta. Sin embargo, hubo di
ferentes situaciones según su 
procedencia, pues a los anda
luces, vascos, catalanes, va
lencianos. extremeños o ara
goneses les ayudaron las ad
ministraciones local o autonó
mica para costear sus gastos, 
pero los madrileños no encon
traron ningún tipo de ayuda. 
Por este motivo, los españoles 
que fueron a Nancy no lleva
ban si quiera la bandera del 
país ni todos el mismo chán-
dal. ' 

Joaquín ve dificil ir a Cana
dá, lo que según él evidencia 
la carencia de concienciación 
que existe en Madrid y Alcalá 
hacia el tema de los trans
plantes: Aquí en Madrid y en 
Alcalá el sentimiento de soli
daridad y sensibilidad hacia el 
transplante y el transplantado 
no existe. Quiero que el tema 
del transplante se difunda. Es 
además una forma de mostrar 
a los que han perdido unos 
seres queridos y que han do
nado sus órganos cómo su só
lidaridad se ve refltjada en 
gente que ahora está viviendo 
e incluso compitiendo. No 
busco el viaje a Canadá, lo 
que persigo es ayudar para 
que haya más donaciones. Lo 
que pido un poco es el apoyo 
social y el apoyo moral , y de 
ahí viene el apoyo económico", 
comenta Joaquín Lacón. 
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En estas fotografías, la dueña del bar señala el lugar donde escondió la botella y el lugar desde donde se tiró la botella (derecha) 

Mientras unas 20 personas veían el partido Real Madrid- Español 

un iardinero perturbado lanza una botella 
de gasolina v prende fuego al bar Osmv's 
Hubo un herido grave con quemaduras en los otos v la cara. 
v otras cinco personas sufrieron quemaduras de carácter leve 
Los dueños y clientes del bar Osmy's , situado en la plaza del Romance, se llevaron el domingo 5 
de octubre una gran desgracia. Estaban viendo el partido del Real Madrid- Español cuando Clau
dio, jardinero del barrio y cliente habitual del bar, arrojó gasolina dentro del establecimiento y le 
prendió fuego. Nadie se explica qué ha llevado a Claudio a querer hacer daño a los vecinos, aun
que todos coinciden en que hacía tiempo que sufría trastornos mentales: "A veces decía que veía 
marcianos. Aún así, esto lo tenía bien pensado porque antes de encender el fuego él pasó al la
vabo y se mojó de arriba a abajo". cuenta la dueña del bar. El peor perjudicado del desgraciado 
suceso fue Agustin Matías García, un vecino que estaba sentado justo al lado de la puerta, por lo 
que la gasolina y el fuego le alcanzaron de lleno. Ahora está ingresado en La Paz y , aunque toda
vía es pronto para determinar el alcance de las lesiones, podría llegar a quedar ciego de un ojo y 
perder al audición de un oído. De momento, el juez ha decretado el ingreso en un psiquiátrico 
del j ardinero por considerar que t iene las facultades mentales perturbadas. 

Hace seis meses que Osma
ra Zayas y su marido tienen el 
bar Osmy's, en la plaza del Ro
mance, cerca del Paseo del 
Val. Nunca habían tenido nin
gún problema. La dueña ase
gura que el negocio funciona 
muy bien. Y afirma que no sa
ben qué pudo llevar a Claudio, 
el jardinero del barrio, a pro
vocar un incendio. De hecho, 
Claudio era cliente habitual 
del bar: "Dos horas antes nos 
había dicho que nos guardaba 
en un bar que tiene cerrado 
las sillas y las mesas que tene
mos fuera. Y esa tarde había 
estado jugando la partid_a 
como cualquier cliente. El 
siempre ha sido muy educado 
y nunca habíamos tenido nin
gún problema con él". 

Nada les hacía sospechar 
que tan sólo un rato después 
Claudio iba intentar quemar el 
bar con los vecinos dentro. Si 
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bien, todos sabían que desde 
hacía tiempo el jardinero su
fría problemas: "Se le había 
metido en la cabeza que los ve
cinos iban contra él, que habí
an ftlmado una película donde 
estaba él con otra mujer. Pero 
todo eso es mentira. Incluso 
los vecinos cuentan que lleva
ba días diciendo que los mar
cianos le perseguían. Y su fa
milia dice que ya tenían pues
tas varias denuncias contra él 
por su locura, pero que la po
licía les había dicho que hasta 
que hiciera algo ellos no podi
an hacer nada". 

La tarde del domingo 5 de 
octubre jugaba el Real Madrid 
contra el Español, por lo que 
el bar estaba lleno de clientes, 
unas 20 personas, que habían 
acudido a ver el partido. Du
rante un rato Claudio estuvo 
allí. Pedía fuego insistente-

mente a las personas que se 
encontraban en el local y, de 
repente, salió mojado del 
baño. La dueña del bar afir
ma: "Creemos que lo tenia 
todo planeado. Yo le vi salir 
mojado y pensé que me habría 
ensuciado todo el baño, así 
que fui a limpiarlo y de repen
te vi las llamas del fuego". 

Y es que, según un vecino 
que se encontraba fuera del 
establecimiento, el jardinero 
salió del bar y cogió una bote
lla de tónica llena de gasolina 
que había escondido en las si
llas y mesas que estaban fue
ra del bar. Osmara Zayas 
cuenta: "Abrió la puerta, arro
jó la gasolina que tenia dentro 
la botella y prendió fuego con 
un mechero que había cogido 
de una mesa del bar. Entonces 
cerró la puerta y la aguantó 
para que nadie pudiera salir. Y 
un hombre que estaba fuera 
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intentó retirarle de la puerta , 
pero el jardinero le dio una pa
tada y le tiró al suelo. Aun así, 
el hombre se volvió a incorpo
rar y logró retirarle de la puer
ta y abrirla". Pero ahí no aca
bó todo, la dueña del bar ase
gura que, cuando ya estaba 
extinguido el fuego, Claudio 
cogió una maza y rompió el 
cristal del local: "Entonces mi 
marido salió a pedirle explica
ciones y él cogió un hacha y le 
dio con la parte de atrás en el 
h ombro" . 

El más perjudicado fue 
Agustín Matias García, puesto 
que se encontraba justo al 
lado de la puerta. Una testigo 
asegura que se le incendió la 
cabeza, los brazos y el tronco y 
que aunque él mismo se inten
taba apagar las llamas no po
día: "Un homb re que estaba a 
su lado le arropó con el polo 
que llevaba puesto. Luego se 
lo llevaron en coche al hospital 
Príncipe de Asturias, y de ahí 
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le trasladaron a Madrid". 
De momento no se conoce el 

alcance de las lesiones. aun
que Osmara Zayas cuenta: "La 
familia nos ha dicho que están 
esperando a que se le baje la 
hinchazón para determinar 
los daños. No saben si perderá 
la visión de un ojo y la audi
ción en un oído''. 

Los demás clientes sufrieron 
quemaduras leves, a muchos 
se les prendió el pelo y la ropa. 

Tras el suceso Claudio se 
quedó alli, diciendo frases in
coherentes. Osmara Zayas 
cuenta: "Se puso a decir tonte
rías. A mi marido le decía 'tú 
no eres tú, quítate la careta y 
la peluca'. le decía que era otra 
persona''. Cuando vino la poli
cía se lo llevaron detenido 
pero, Osmara Zayas señala: 
"Por lo visto luego le traslada
ron al Príncipe de Asturias. Y 
su familia dice que luego le lle
varon a un psiquiátrico en Ma
drid". 

Ahora nadie sabe qué va a 
pasar. pero todos tienen miedo 
de que dejen salir a Claudia en 
poco tiempo y que vuelva a ha
cer alguna fechoría: "Nos da 
miedo pensar lo que podía ha
ber sucedido. Si en lugar de 
echar la poca gasolina que 
cabe en la botella de un re
fresco, arroja una garrafa en
tera salimos todos ardiendo. 
no sólo nosotros, también se 
podían haber incendiado los 
pisos que hay arriba. Además, 
él era el jardinero y utilizaba 
herramientas peligrosas. Ima
gina que está con la motosie
rra y piensa que alguien es un 
marciano, podría haberle cor
tado la cabeza". 
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La encargada de la estación de servicio 
comentó que al empleado lo amenazaron con pistolas 

Los atracadores golpearon con mazas el cierre 
metálico que protege a los empleados 

Atracaron con pistola en 
una gasolinera de la Garena 
Una decena de atracadores, que llegaron a bordo de dos automóvi
les de gran cilindrada, cometieron un atraco en la gasolinera que 
la empresa Shell tiene en el polígono La Garena, concretamente en 
la antigua carretera de Ajalvir. El suceso ocurrió sobre las tres y 
veinte de la madrugada del martes 7 de octubre. Los atracadores, 
que ocultaban sus rostros y llevaban gorras, según los testimonios 
del personal de la gasolinera, emplearon mazas para romper las 
verjas que les protegen en la tienda de la estación de servicio por 
la noche. Además, alguno de ellos iba armado con pistola. 

Según comentó a PUERTA pezaron a golpear las verjas 
DE MADRID la encargada de la que protegen los cristales. Al 
estación, los atracadores ame- no conseguir nada empezaron 
nazaron al empleado que esa a golpear los propios cristales. 
noche se encontraba en la ga- Al no poder romper los mismos 
salinera con pistolas después puesto que están blindados, se 
de golpear con mazas las ver- fueron hacia la caja del traba
jas que protegen por la noche jador y sacaron pistolas, ame
la tienda, en cuyo interior esta- nazando al empleado." Aunque 
ba el trabajador. Fue así como el cristal es antibalas la sola 
le intimidaron para que les en- presencia de unas pistolas in
tregara el dinero que en esos timida. Se llevaron el dinero 
momentos tenía en la caja. Se que en ese momento se encon
trata del segundo atraco de traba en la caja y se marcha
este tipo que se produce en ron rápidamente. 
esta gasolinera. que demues- Es el segundo atraco que su -
tra el incremento de este tipo fre esta estación. El anterior 
de delitos en estaciones de ser- fue de la misma forma. En 
vicio de toda la Comunidad de aquella ocasión los atracado
Madrid. res sí lograron entrar en la 

Los delincuentes llegaron a tienda e hicieron tumbarse al 
la gasolinera en dos vehículos trabajador poniéndole la maza 
de la marca BMW que detuvie- en la cabeza. Esa vez. además 
ron junto a la puerta de la tien- del dinero. se llevaron tabaco. 
da de la estación de servicio. La estación de servicio Shell 
Parece ser que en total se situada en la antigua carretera 
aproxímaron tres personas de Ajalvir, ha tenido que poner 
que fueron descritas por per- verjas y cristales blindados 
sonal de la estación como jóve- para poder defenderse de este 
nes de unos 20 años. Según tipo de atracos. La estación de 
comentó la encargada de la es- servicio Total. que se encuen
tación a PUERTA DE MADRID, tra en las inmediaciones, tam
"estos individuos se bajaron de bién ha sufrido atracos de cir
ios vehículos con mazas y em- cunstancias parecidas. 
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vecino de Alcalá ti 
detenido por robar • 
en la ll!rmacia ~ .... 
de Galapagos 4-~t;;,-~ 

Agentes de la Guardia Civil 
detuvieron en la tarde del pa
sado lunes. día 29 de septiem
bre a un hombre de 30 años 

· identificado como Pedro Anto
nio P.Z. vecino de Alcalá de 
Henares. como presunto autor 
de un robo con violencia e in
timidación cometido en la far
macia de la localidad de Galá
pagos (Guadalajara). Este in
dividuo amenazó con arma 
blanca a la empleada. apode
rándose de un teléfono móvil y 
de las llaves de su vehículo. 
cuya sustracción no pudo lle
var a cabo al estar dotado de 
un sistema antirrobo. 

La detención se llevó a cabo 
en el camino que une esta lo
calidad con la urbanización 
Las Castillas. 

Robo de herramientas 
por valor de 58.000 € 

Durante la madrugada del 
pasado domingo día 5 de octu
bre se llevó a cabo un robo en 
el interior de una nave indus
trial situada en la calle Prima
vera de la localidad de Argan
da del Rey. 

Los autores del robo apalan
caron la puerta y arrancaron 
el sistema de alarma de segu
ridad, sustrayeron del interior 
diversas herramientas de tra
bajo; motosierras eléctricas. 
taladros, radiales y otros efec
tos por un valor total de 
58.000 euros. 

Detenido por amenazar 
asuexnovia 
teniendo prohibido 
acercarse a ella a 
menos de 500 metros 

Sobre las 21 '45 horas del 
pasado domingo día 5 de octu
bre agentes de la Guardia Civil 
detuvieron a E. N.E. de 28 
años de edad y de nacionali
dad rumana. con domicilio en 
la calle Virgen de las Angus
tias de la localidad de Mejora
da del Campo. ocurriendo los 
hechos del modo siguiente: 

Los agentes de servicio reci
bieron aviso de un altercado 
que estaba ocurriendo en una 
calle de Mejorada donde reside 
la exnovia del detenido, com
probando cómo está discu
tiendo con ella y amenazándo
la, teniendo prohibido acer
carse a la misma a menos de 
500 metros o comunicarse con 
ella. La exnovia le ha denun
ciado por un delito de malos 
tratos en el ámbito familiar y 
por agresión. 
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Se valían de bolsos 
que anulan los sistemas de seguridad 

Detenidos por huno v coacciones 
Funcionarios de la Comisaria Provinc ial han detenido a dos 
personas de nacionalidad rumana; una joven de 18 años, y 
un hombre de 31, por su presunta implicación en la sus
tracción de artículos en un hipermercado situado en la Ave
nida del Ejército de Guadalajara, consistente en juegos de 
vídeo-consola y CD por valor de 310 euros. 

Los hechos tuvieron lugar 
alrededor de las 1 7'00 horas 
del pasado miércoles, después 
de que la joven abandonara el 
establecimiento sin abonar los 
efectos consignados, que ocul
taba en el interior de un bolso 
preparado para estos hurtos, 
que anula los sistemas de se
guridad. 

Tras su detención, la Policía 
detuvo también al citado indi
viduo, que al parecer forma 
parte de un grupo de rumanos 
que la obligaba, al igual que a 
otras mujeres de esta naciona
lidad, a llevar a cabo este tipo 

de acciones. De las averigua
ciones practicadas por la Poli
cía se desprende que consu
mado el hurto entregan los ar
tículos sustraídos a un miem
bro del grupo que espera fuera 
del local. 

Al detenido se le intervino 
un rollo de precinto adhesivo y 
un bolso de mujer, que al igual 
que el anterior, estaba prepa
rado para ejecutar estas sus
tracciones. 

La Comisaria de Policía rea
liza gestiones para averiguar 
la identidad de otras personas 
implicadas. 

Acusados de al menos cinco robos con Violencia 

Detenidos dos menores 
Agentes del Cuerpo Nacional de Policía han detenido a dos 
menores, acusados de robar móviles, dinero y ropa de mar
ca a otros menores . Los delitos tuvieron lugar en las locali
dades de Costada y San Fernando de Henares 

A me~iados de agosto, co
menzaron a llegar a comisaria 
las primeras denuncias. En 
ellas, los menores, acompaña -
dos de sus padres, manifesta
ban que otros muchachos 
-unas veces dos y otras tres
se acercaban y les pedían un 
euro o el teléfono móvil. A con
tinuación, y con violencia, les 
arrebataban todo lo que tení
an de valor, incluidas las 
prendas de marca. · 

Estos delitos fueron causa de 
gran alarma social, pues en ve
rano, época de vacaciones, los 
jóvenes frecuentaban las zonas 
de ocio de esas localidades. 
Para atajar estos hechos, la co
misaria de Coslada estableció 
un dispositivo especial duran-

te varios· fines de semana. 
El día 3 de octubre a media 

tarde, y en una de las zonas 
vigiladas, se detuvo a dos me
nores, de 15 años, uno natu
ral de Polonia y otro español, 
con caracteristicas fisicas si
milares a las de los buscados. 
Ya en comisaria, cinco meno
res los reconocieron como au
tores de los robos con violen
cia de los que habían sido vic
timas. Otros menores, que ha
bían denunciado delitos simi
lares, aunque también los 
identificaron, se negaron a for
malizar el acta. De todo lo ac
tuado se dio cuenta al fiscal de 
menores que ordenó la entre
ga de los detenidos a sus pa
dres. 

Incendio en un gimnasio de Azuqueca 
El pasado sábado día 27 de 

septiembre, hacia las 4 horas 
de la madrugada, se declaró 
un incendio en el gimnasio 
"Nivel 1 ", situado en los bajos 
del número 3 de la calle Co
mendador de Azuqueca de 
Henares. 

El fuego produjo una gran 
humareda, dando lugar como 
medida preventiva, a desalo-
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jar las cinco viviendas situa
das encima. Tras la entrada 
de los bomberos en el inmue
ble comprobaron que las lla
mas procedian del cuarto de 
calderas del gimnasio, donde 
quizá se produjo un cortocir
cuito. 

El fuego causó daños en el 
gimnasio, pero no llegó a afec
tar a ninguna vivienda. 

Nombró Hermanos de Honor al Colegio de 
Guardias Jóvenes .. Duque de Ahumada" 

Sole1ne Triduo del Cristo de la lsperanza 
Con una gran cantidad de cofra

des participando en la ofrenda de 
flores al Cristo, ya que se llegaron 
a reunir según un portavoz de la 
cofradía, aproximadamente 150 
docenas de claveles rojos, con los 
que más tarde se realizaría el 
adorno floral de la pirámide que 
sostiene al Cristo, dieron comien
zo el pasado día 11 de septiembre 
los actos programados por la Co
fradía, con motivo de la festivi
dad de la exaltación de la Santa 
Cruz. Los días 12 y 13 se celebra
ron en el convento de Nuestra Se
ñora de la Esperanza (Claras) las 
misas correspondientes al primer 
y segundo día del triduo oficiadas 
por el capellán de la cofradía, Ri
cardo Belda. 

El domingo día 14, tercer día 
del triduo, la cofradía celebró su 
fiesta mayor con la celebración a 
las 12 horas de una misa, durante 
la cual Luis Domarco, presidente 
de la cofradía, en un corto pero 
emotivo discurso, en el que co
menzó agradeciendo la presencia 
en el acto de las autoridades mili
tares, presidentes y representantes 
de las cofradías y a todos los co
frades y fieles presentes, resaltó 
el orgullo que para todos suponía 
este acto de hermanamiento con 
el Colegio de Guardias Civiles jó
venes "Duque de Ahumada" de la 
localidad madrileña de Valdemo
ro, e hizo entrega al Teniente Co
ronel de la Guardia Civil Fausto 
Gallego González de una placa 
conmemorativa del nombramien
to corno "Hermanos de Honor". 
Una vez realizada la entrega y 
con enormes muestras de gratitud 
por parte de su representante, el 
capellán del mencionado colegio 
dirigió a todos los presentes unas 
emocionantes palabras entre las 

que destacó el agradecimiento en 
nombre del colegio por las mues
tras de reconocimiento hacia to
dos esos jóvenes que día tras día 
velan por nuestra seguridad, en 
estos tiempos tan difíciles y que 
el Teniente Coronel y él personal
mente transmitirían a todos los 
integrantes del colegio las mues
tras tan sinceras de cariño con las 
que habían sido recibidos. Las pa
labras y muestras de afecto del 
capellán hicieron mella en más de 
alguna persona que no pudo evi
tar soltar alguna que otra lágrima. 

Una vez finalizados los actos 
religiosos, todos aquellos cofra
des que así lo desearon se dirigie
ron a un céntrico restaurante para 
con un aperitivo, dar por finaliza
dos los actos correspondientes al 
Triduo 2003. 

Otros actos programados por la 
cofradía son: El día 20 de sep
tiembre tuvo lugar la segunda vi
sita guiada a Alcalá (2 grupos). 
Este fin de semana, días 9 al 12 
de octubre, se realiza una excur
sión a París. 

Para los días 15 y 16 de no
viembre está prevista una excur
sión a Valencia para visitar la 
Ciudad de las Artes, las Ciencias 
y Oceanográfico. 

El día 20 de diciembre tendrá 
será la cena-baile de Hermandad 
"Fin de Año". 

Todas aquellas personas (no es 
imprescindible pertenecer a la 
Cofradía) interesadas en asistir a 
cualquier acto de los programa
dos por la Cofradía el Santísimo 
Cristo de la Esperanza y el Traba
jo, podrán dirigirse al Convento 
de Santa Clara (c/ Santa Clara, 1), 
todos los viernes de 17 a 20 ho
ras. 

11 de octubre de 2001 



sucesos 

En las nestas de tones de la Alameda 

Dos heridos 1uv graves durante la suelta de reses 
Ambos sucesos ocurrieron el pasado sábado, día 4 de octubre. Sobre las 11 '30 horas de la 
mañana José V.R., de 30 años de edad, vecino de Torrejón pero con familiares muy allega
dos en Torres de la Alameda, localidad donde nació su madre, resultó herido accidental
mente durante la suelta de reses que a esa hora se estaba celebrando con motivo de las fies
tas patronales en honor de la Virgen del Rosario. 

El joven iba a entrar a la pla
za y se golpeó de frente contra 
un cabestro que salía, sufrien
do un traumatismo craneoen
cefálico severo, las personas 
que presenciaron el percance 
sufrieron un gran susto, al 
quedar el joven tendido en el 
suelo inconsciente, pero afor
tunadamente se va recuperan
do en el hospital de la Prince
sa, donde tendrá que ser ope
rado de un coágulo en un ojo. 

Según fuentes municipales 
de la localidad, el ser atendido 
de inmediato por el doctor En
rique Alcorta, jefe de la enfer
meria ambulante instalada 
junto a la plaza de toros y su 
rápido traslado hasta el hospi
tal Principe de Asturias de Al
calá en primer lugar y para 
mayor especialización su pos
terior internamiento en el 
mencionado hospital de la 
Princesa ha evitado daños pe
ores y aunque el joven sigue 
hospitalizado y tendrá que ser 
operado de un ojo, se va recu
perando satisfactoriamente. 

Intervención de 
1.900 discos 
compactos pirateados 

La Guardia Civil procedió a 
primeras horas de la madru
gada de ayer, a la detención de 
cuatro jóvenes de edades com
prendidas entre los 25 y 29 
años de edad, tres de ellos de 
nacionalidad senegalesa y un 
cuarto mauritana, por un pre
sunto delito contra la propie
dad intelectual, al serles inter
venidos en el interior del coche 
en el que viajaban 1.904 dis
cos compactos falsificados, de 
diferentes autores musicales, 
así como 72 videojuegos. 

La operación fue llevada a 
cabo en la carretera N-II, den
tro del término municipal de 
Ledanca (Guadalajara). 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
r.in, aunque no lo creas. 

C.P.R. 
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Una francesa de 28 años 
recibió una cornada 
que le atravesó la 
arteria femoral 
de la pierna derecha 
El otro percance, aún más 

grave si cabe, fue la cornada 
que sufrió la ciudadana fran
cesa Stephanie M. de 28 años 
de edad. Esta joven se encon
traba en España para pasar 
unos días con unos familiares, 
y se fue con ellos para disfru
tar de los festejos taurinos de 
Torres. El sábado 4 de octubre 
sobre las 19'30 horas en la ca
pea que se acostumbra a cele
brar después del concurso de 
recortadores, al parecer cruzó 
la plaza de toros de la mano de 

un primo, momento en el que 
fue alcanzada por un toro, su
friendo una tremenda cornada 
en la pierna derecha que le 
afectó la arteria femoral, la jo
ven fue atendida de inmediato 
por los servicios sanitarios de 
la plaza y operada de urgencia 
por el doctor Alcorta para cor
tar la fuerte hemorragia. Fue 
trasladada al hospital Principe 
de Asturias de Alcalá de Hena
res y posteriormente al hospi
tal Ramón y Cajal de Madrid. 
Su pronóstico era muy grave. 
Cuando escribimos permane
ce estable. 

Según fuentes municipales, 
este percance pudo ocurrir por 
imprudencia de ambos jóve
nes, de hecho . las personas 
presentes en el festejo taurino 

lo encontró su propio hüo en una obra de Camarma 

Aparece ahorcado 
un rumano de 49 años 
11 parecer tenía diversas deudas, 
circunstancia que invesuua la Guardia Civil 
Un hombre de 49 años de edad que responde a las iniciales 
de Grigore T., de nacionalidad rumana, apareció ahorcado en 
las obras en construcción de una vivienda en la urbanización 
El Practicante, de la localidad de Camarma. Fue su propio 
hijo quien lo encontró ahorcado sobre las once de la maña
na del lunes 6 de octubre y quien pidió socorro. Las asisten
cias sanitarias comprobaron que nada podían hacer por sal
var la vida del hombre por lo que la Guardia Civil comenzó 
a realizar la investigación sobre lo ocurrido. 

El cuerpo sin vida de Grigo
re T. fue encontrado por su 
propio hijo en las obras que se 
realizan en la calle Colibri, si
tuada en la mencionada urba
nización conocida como El 
Practicante. 

Después de la inspección 
ocular realizada por la autori
dad judicial de guardia en Al
calá, se dio orden de levantar 
el cadáver y trasladarlo al ta
natorio del cementerio jardin 
complutense. El levantamien
to se produjo sobre las 12'15 
horas. 

Vecinos de Camarma co
mentaron a PUERTA DE MA
DRID que Grigore T., que vivia 
en ese municipio, se dedicaba 

a la construcción y lo conocían 
muchos camarmeños. Estos 
vecinos comentaron que al pa
recer la victima tenía proble
mas económicas, deudas que 
pagar. Por eso la Guardia Civil 
investiga si Grigore se quitó la 
vida por la presión que tenía o 
pudo tratarse de un homici
dio. 

En la urbanización El Practi
cante donde apareció el cuer
po sin vida de Grigore, situada 
entre Camarma y Valdeavero, 
residen actualmente 86 fami
lias de forma estable aunque 
una vez que termine su urba
nización habrá finalmente 440 
viviendas. 
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abroncaron fuertemente al 
primo de la joven culpándole 
de imprudente. 

Durante los festejos taurinos 
de Torres de la Alameda estu
vo instalada una enfermeria 
ambulante y tres Uvis móviles. 
Tanto el alcalde como el resto 
de la corporación han seguido 
muy de cerca la evolución de 
ambos heridos. 

S Ol AZAR Y RECff.4 
~c,O DEL ~~0 
~ HENARES, S.L :t 

Tlf.: 91 280 24 98 

OCTUBRE Sale/Rdaugroo 

Día 2 .......... 48.997 s- 008 4-7 
Día 3 ......... 61.305 s.084 5 
Día 5 .......... 81.619 s.010 9 
Día 6 .......... 71.230 s-oo 7-0 
Día 7 •••••••••• 85.567 S-CMI 8-7 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, l -Tlf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
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Rosa Regás, Virgilio Zapatero y Bartolomé González, en la lectura del Quijote 

El protocolo perjudicó a los concejales del Partido Popular 

Defraudó la organización 
de la lectura Pública del Quiiote 
El homenaje a Cervantes con la lectura pública del Quijote ante su estatua dejó más decepción 
que buen sabor de boca. El acto se organizó mucho más temprano que otros años; a las once de 
la mañana, cuando estaba previsto el inicio de la lectura, eran muy pocos los alcalainos que ha
bía ante el monumento de Cervantes para asistir a un acto que tiene un marcado carácter popu
lar. El hecho de que el jueves 9 de octubre-sea fiesta local en Alcalá hace que muchos alcalainos 
no madruguen y salgan de su casa en tomo al mediodia. Pero además el protocolo del acto dejó 
muchos descontentos, incluso entre los miembros del equipo de gobierno. Varios concejales del 
Partido Popular pudieron leer algunos párrafos del Quijote muy tarde debido al particular orden 
que dispuso la Fundación Colegio del Rey dirigida por el militante del PSOE Pablo Sanz. 

De hecho tampoco gustó en 
el Partido Popular que se eligie
ra a la escritora Rosa Regás 
para leer el Quijote como per
sonalidad del mundo de las le
tras, debido a que se trata de 
una escritora que se ha identi
ficado con la izquierda. La lec
tura pública fue iniciada por el 
rector de la universidad, Virgi
lio Zapatero, leyendo a conti
nuación el alcalde, Bartolomé 
González y después Rosa Re
gás. 

celo lsoldi. Ninguno de ellos 
pudo asistir al acto de presen
tación de la guía del museo 
casa natal de Ceivantes. 

Mucho antes sí que leyeron 
algunas personas cercanas al 
entorno profesional en el que 
se desenvolvió el gerente de la 
Fundación Colegio del Rey an
tes de ser nombrado por el ac
tual gobierno municipal. Al co
laborador de PUERTA DE MA
DRID, Sergio Coello, que había 
sido invitado por la Fundación 
Colegio del Rey, le tocó turno 
de lectura más de hora y media 
después de iniciarse el acto. 

En cuanto a las personas que 
leyeron párrafos del Quijote, 
estaban el portavoz del Partido 
Popular, Gustavo Severién, el 
viceconsejero de las Artes, An
drés Ruiz Tarazana, el portavoz 
socialista en el ayuntamiento, 
Manuel Peinado, el cronista ofi
cial de la ciudad, Francisco Ja
vier García Gutiérrez, la vice
rrectora de extensión cultural 
de la universidad, Dolores Ca
bañas, el portavoz municipal 
de Izquierda Unida, Francisco 
Calles, el poeta Luis de Blas, 
entre otros muchos invitados. 
También tuvieron oportunidad 
de leer el Quijote más de medio 
centenar de alcalaínos que se 
inscribieron en la Fundación 
Colegio del Rey. 

Pero a continuación el proto
colo fue entendido de una ma
nera muy particular hasta el 
punto de que la concejala de 
Cultura, Elisa de Francisco, co
menzó a leer una hora y cuarto 
después de iniciarse el acto y 
que el primer teniente de alcal
de, Luis Fuentes, pudiera ha
cerlo hora y veinte después. Y 
fueron de los más afortunados 
porque mucho después leyeron 
los concejales del PP Jesús Do
minguez Picazo, Francisco Ber
náldez, Amparo Moriche y Mar- Sergio Coello, Luis de Bias y Francisco Javier García Gutiérrez esperan su turno para leer 
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CUTELERA - CINES 

Programación del 10 al 16 de Octubre 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

wDos policías rebeldes Il". To
dos los días: 18'15 y 21'15. Viernes 
y Sábado, también: 24'00. 

wFreddy Vs Jason". Todos los 
días: 1 T30, 20'00 y 22'30. Viernes y 
Sábado, también: 00'40. 

wCarmen". Todos los días: 1715, 
19'45 y 22'15. Viernes y Sábado. 
también: 00'40. 

wverónica Guerin". Todos los 
días: 1 T20, 19'50 y 22'20. Viernes y 
Sábado, también: 00'40. 

WConfldence". Todos los días: 
1 T40, 20'00 y 22'30. Viernes y Sá
bado, también: 00'40. 

wPapá canguro". Todos los días: 
18'00 y 19'50. 

WLa liga de los hombres ex
traordinarios". Todos los días: 
22'20. Viernes y Sábado, también: 
00'40 . 

-----. ~----
MUL TIC INES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de información: 9188344 94 

Precio entrada: 5 €. 
Miércoles, día del espectador, 3'80 € 

Sala 1: wPiratas del Caribe". (To
dos los públicos). Todos los días: 
18'30 y 21'30. 

Sala 2: wstory Telling (WCosas 
que no se olvidan". (13 años). To
dos los días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 3: wEl misterio Galindez". 
(13 años) . Todos los días: 17'45, 
20'00 y 22'15. ·-----MULTICINES LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-lI, km. 33'3 

Sala 1: wHasta que la muerte los 
separe". Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'30. 

Sala 2: wFreddy contra Jason". 
Todos los días: 1 T30, 20'00 y 22'30. 

Sala 3: WDías de fútbol" . Todos 
los días: 17'15, 19'45 y 22'15. 

Sala 4: wuna rubia muy legal -
2 ". Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'15. 

Sala 5: wnos policías rebeldes -
2". Laborables: 18'15 y 21'15. Sá
bado y Domingo: 16'40, 19'20 y 
22·00. 

Virailio za1atero, en la 
Declaración de Gredas 

El rector de la Universidad de 
Alcalá, Virgilio Zapatero, asis
tió el martes 7 de octubre a la 
reunión del Parador de Gredas 
en la que los ponentes de la 
Constitución de 1978 presenta
ron una declaración de siete 
puntos en defensa de la misma. 
Zapatero asistió en calidad de 
invitado de honor, ya que en 
1978 era diputado nacional. 

La Declaración de Gredos se 
enmarca dentro de los actos 
conmemorativos del XXV ani
versario de la Constitución. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono informaci6n: 91 656 81 10 

wDos policías rebeldes". (18 
años). Todos los días: 18'30 y 21'30. 
Sábado y Domingo, también: 15'45. 
Viernes y Sábado: 00'30. 

wConfldence". (18 años). Todos 
los días: 18'15, 20'20 y 22'30. Sába
do y Domingo, también: 16'10. Vier
nes y Sábado: 00'40. 

wuna rubia muy legal 2". (Tolera
da). Todos los días: 18'10, 20'15 y 
22'20. Sábado y Domingo, también: 
15'55. Viernes y Sábado: 00'20. 

wPapá Canguro". (Tolerada) . To
dos los días: 18'00. Sábado y Domin
go, también: 16'00. 

WFreddy contra Jason". (18 
años). Todos los días: 18'00, 20'10 y 
22'20. Sábado y Domingo. también: 
15'50. Viernes y Sábado: 00'30. 

wHasta que la muerte los sepa
re". (18 años). Todos los días: 18'20, 
20'30 y 22'40. Sábado y Domingo, 
también: 16'05. Viernes y Sábado: 
00'50. 

wltalian Job". (7 años). Todos los 
días: 18'10, 20'35 y 22'55. Sábado y 
Domingo, también: 15'50. Viernes y 
Sábado: 0 1'15. 

wAmerlcan pie S". (13 años). To
dos los días: 18'05, 20'05 y 22'05. 
Sábado y Domingo, también: 16'05. 
Viernes y Sábado: 00'05. 

wDías de fútbol" . (7 años). Todos 
los días: 18'00, 20'20 y 22'45. Sába
do y Domingo, también: 15'45. Vier
nes y Sábado: 01 '05. 

wFreddy contra Jason". (18 
años). Todos los días: 18'20, 20'30 y 
22'40. Sábado y Domingo, también: 
16'15. Viernes y Sábado: 00'50. 

wearmen". (13 años). Todos los 
días: 18'05, 20'25 y 22'50. Sábado y 
Domingo, también: 15'45. Viernes y 
Sábado: 01'10. 

wDiablo". (18 años). Todos los 
días: 20'00 y 22'15. Viernes y Sába
do: 00'45. 

WDos policías rebeldes Il". (18 
años). Todos los días: 19'00 y 22'00. 
Sábado y Domingo, también: 16'00, 
Viernes y Sábado: 01'00. 

wLa liga de los hombres extraor
dinarios". (7 años). Todos los días: 
18'15, 20'40 y 23'00. Sábado y Do
mingo, también: 15'50. Viernes y Sá
bado: 01'15. 

wldentidad". (13 años). Todos los 
días: 18'35, 20'35 y 22'35. Sábado y 
Domingo, también: 16'25. Viernes y 
Sábado: 00'25. 

wDeathwatch". (18 años) . Todos 
los días: 18'25, 20'25 y 22'25. Sába
do y Domingo, también: 16'20. Vier
nes y Sábado: 00'45. 

w0pen ran gew. (18 años) . Todos 
los días: 19'00 y 22'00. Sábado y Do
mingo, también: 16'00. Viernes y Sá
bado: 01'00. 

wPiratas del Caribe". (7 años). To
dos los días: 19'15 y 22'15. Sábado y 
Domingo, también: 16'15. Viernes y 
Sábado: 00'55. 

- e V-Mr para contarla'-J!O'~· 

Carmen 
Vicente Aranda ha creado 

una película fiel al estilo que le 
identifica: un escenario impe
cable, una ambientación cuida
da al máximo y una historia de 
amor que retrata y refleja al 
hombre en su puro estado de 
locura. La mayoría de las críti
cas que he leído hasta ahora 
destacan, de forma inevitable, 
el papel de Paz Vega. En parte 
es lógico porque ella es la pro
tagonista principal, Carmen, la 
cigarrera de Sevilla, la que tie
ne un pacto con Satanás, la mu
jer provocativa y seductora que 
vuelve locos a los hombres. Al 
que mira, al que roza o al que 
huele. Leo también en algún 
periódico que Vicente Aranda 
ha devuelto a Carmen toda su 
energía sexual, mostrada ya en 
la ópera de Bizet y encarnada, 
al menos por diez actrices dife
rentes desde 1915. Entre ellas, 
alguna vez en su carrera cine
matográfica fueron Carmen, 
Imperio Argentina, Sara Mon
tiel o Rita Hayworth. Y todas 
quedaron fascinadas con este 
mito de mujer fatal que forma 
parte de la historia del cine, de 
la literatura y de la música. 

Pero en este trabajo de Aran
da lo que me ha fascinado es el 
perfil psicológico que muestra 
y que Leonardo Sbaraglia en-

Jueves, 2 de Octubre: 

Sábado, 4 de Octubre: 

cama de 
una mane
ra magnífi-
ca. El 
amor, la 
pasión, los 
celos, la fuerza, la imposición y 
el estado de pertenencia de los 
seres humanos que lleva a la 
falta de libertad, a la sumisión 
y que acaban en los malos tra
tos o en la muerte. Aranda nos 
traslada a la época de Fernando 
VII pero refleja la sociedad ac
tual. 

Carmen es una película sen
sual al más puro estilo de Aran
da, no sé si este es el mejor tra
bajo de Paz Vega, me pareció 
una mezcla entre Pilar López 
de Ayala y Penélope Cruz, de
masiado parecido. También an
tes del estreno todas las mira
das estaban puestas en ese con
tenido sexual, que muchos es
peraban porno, y que no encon
trarán en la película. Carmen 
ha contado con un presupuesto 
de siete millones de euros, es 
decir, un lujo que supera con 
creces la inversión que supone 
la producción de una película 
en España (entre los 2,5 millo
nes de euros y los tres millo
nes). 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

3 - 24 - 26 - 31 - 43 - 48 
C-36 R-4 

3 - 1 7 - 24 - 37 - 44 - 48 
C-15 R-8 

~~ ~ u[¡)PriMitiva 

Domingo, 5 de Octubre: 15 - 1 7 - 26 - 36 - 43 - 45 
C-41 R-9 

Bono[•]Loto 
Lunes, 6 de Octubre: 

Martes, 7 de Octubre: 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.R.S .. 

1 - 4 - 9 - 1 7 - 20 - 32 
C-8 R-5 

3 - 7 - 16 - 1 7 - 45 - 46 
C-29 R-1 

SE TRASPASA 

BARDE COPAS 
-EN "LA ZONA"

TELF.: 609 29 49 94 

11 de octubre de 2003 



RENAULT 

, , 
LA GAMA MAS SEGURA TAMBIEN EN DIESEL 

Renault, N°1 en Seguridad. 

Renault Clio Generique 3p. 1.5 dCi 65cv 

Por 8.800 €*. Plan Prever incluido 

ClJo 

Renault Mégane Pack Authentique 3p. 1.5 dCi 80cv 

Por 1 2. 600 €*. Plan Prever incluido 

Renault Scénic Pack Authentique 1.5 dCi 80cv 

Por 14. 700 €*. Plan Prever incluido 

Renault Laguna Authentique 1.9 dCi 100cv 

Por 1 7. 500 €*. Plan Prever incluido 

• 

*PVP recomendado para la Comunidad de Madrid, IVA, transporte, impuesto de matriculación, promoción y Plan prever incluidos. 
Oferta válida hasta fin de mes aplicable a particulares y autónomos. Modelos visualizados: Renault Clio Dynamique 3p, Renault 
Mégane Confort Dynamique 1.6 16v, Renault Laguna Privilege, Renault Scénic Dynamique 2.0 16v. EuroNCAP es un organismo 
independiente que mide la protección de los ocupantes en caso de impacto. 
Gama Renault. Consumo mixto (1/100 km) desde 4,2 hasta 11,2. Emisión de C02 (g/km) desde 110 hasta 267. 

Concesionario RENAIJU' 

AUTO CARPE 
Paseo de los Cu.ras, 19-21 Tul.: 918 824 239. 

Polígono Azque, parcela 11 Tul.: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, e/ Zaragcna, s/n Tul.: 918 881999. 

Paseo de la Estación, 2. Tul: 918 881 915 
ALCALA DE HENARES 

www.red.renaultes/autocarpe 
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